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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Formal prisión al alcalde de Acatzingo  
El Juez Penal de Tepeaca dictó auto de formal prisión en contra de Eliseo Zayas Jaen, ex 
alcalde de Acatzingo, por los delitos cometidos en la administración de justicia y 
encubrimiento del asesino. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Exige PRI a sus “chapulines” licencia en el cargo 
La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha ordenado a sus 

cuatro diputados locales, José Luis Márquez, Enrique Doger, Filiberto Guevara y Jesús 
Morales Flores, pidan licencia a su cargo antes del 29 de este mes en el Congreso del 
estado, para no incurrir en peculado al ser también candidatos a diputados federales por 
este partido. (Heraldo) 

   

 

 

Formal prisión a edil de Acatzingo 
En medio de la polémica que rodea al alcalde –preso en el Cereso de Teapeca-, el 

ayuntamiento podría perder fondos de Sedesol por tres millones de pesos, al incumplir 
con la presentación de proyectos. (Síntesis) 

  

 

 

Prevén crisis vial por proyecto del Metrobús 
Especialistas señalan que generará serios problemas viales en la ciudad, ya que bloquea 
hasta entradas de hospitales. Aseguran que la línea uno que se construye no era 
prioritaria. Gerardo Moncada dijo que como mínimo debe transportar 300 mil personas, 

pero ésta funcionará con un máximo de 110 mil. (Intolerancia) 
  

 

 

A marchas forzadas 

El gobierno estatal trabaja a marchas forzadas para terminar a más tardar el 15 de abril 
las megaobras que inaugurará en el marco de los festejos del 150 Aniversario de la 
Batalla de Puebla. Antonio Gali Fayad puede clamar victoria en el caso del viaducto 
Zaragoza y del paso deprimido para conectarlo con el bulevar 5 de Mayo. De acuerdo con 
una verificación in situ, realizada en exclusiva por CAMBIO, el porcentaje de avance es 
del 98 por ciento, por lo que sólo algunos detalles están por concluirse. (Cambio) 

  

 

 

Fox y AMLO se dan la mano en la misa 
Al pie del cerro del Cubilete y en el contexto de la misa papal, ayer el ex presidente 
Vicente Fox y el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, 
se dieron la mano; siete años después del desafuero de 2005. ―No podía dejarlo con la 

mano extendida‖, reseñó sin más comentarios el tabasqueño. (Milenio) 
  

 

 

Inmobiliarias, sin control 
La directora de Desarrollo Urbano y Ecología del ayuntamiento, Norma Solís Tepepa, 
admitió que en los últimos cinco años se construyeron más de 5 mil viviendas sin la 
planeación y el ordenamiento adecuado. Durante una entrevista con este medio de 
comunicación, adelantó que en caso de continuar esta tendencia, los servicios básicos 

como luz, drenaje y agua serán cada vez más imposibles de ofrecer. (La Jornada de 
Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Cae 18.9 % la obra pública y 14.9 la privada en 2011, destaca el Tec 
Puebla registró en 2011 un desplome de 18.9 por ciento en la construcción de obra 
pública y una caída del 14.9 por ciento en la privada, de acuerdo con el reporte ―Una 
agenda mínima para México‖, elaborado por José Luis de la Cruz Gallegos, director del 
Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, 

campus Estado de México. (e-Consulta) 
 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Rafael Moreno Valle presentó la Feria de Puebla  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, presentó la Feria de Puebla 2012, 
que se desarrollará del 13 de abril al 13 de mayo en una extensión de ocho hectáreas, 
por lo que será considerada la más grande en la historia del estado y será un evento de 
talla internacional. (Periódico Digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Panal „oculta‟ lista de sus candidatos  
El Partido Nueva Alianza, cuya franquicia es del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ya 
tiene definidos los nombres de quienes participarán en la contienda electoral del 2012. 

(Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Pierde Eliseo Zayas alcaldía y libertad 
El PAN no podrá proteger más a Eliseo Zayas Jaén. El ex alcalde de Acatzingo lo perdió 
todo: su libertad, la presidencia municipal y la posibilidad de defensa por parte de los 

diputados de su partido. (Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Josefina Vázquez Mota arrancará campaña en Puebla 
Este 30 de marzo, el municipio de Teziutlán será la sede del arranque oficial de la 
campaña electoral de la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia de la 
república, Josefina Vázquez Mota, adelantó el dirigente estatal del blanquiazul, Juan 
Carlos Mondragón Quintana. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Encubre la SEP escuelas 
Además de no informar sobre las calificaciones que los maestros obtengan en la 
Evaluación Universal, la SEP tampoco publicará resultados por escuela. (Reforma) 

  
 

 
PGR: urge fortalecer combate al crimen 
La titular de la Procuraduría General de la República, Marisela Morales Ibáñez, reconoció 
que es necesario fortalecer a la dependencia en el combate al crimen. (El Universal) 

 
 

 

 
Fox y AMLO se dan la mano en la misa 
El ex presidente y el candidato de las izquierdas se encontraron poco antes del acto 
litúrgico oficiado por el papa Benedicto XVI en el Parque Bicentenario. (Milenio)  

  
 

 

Poco entusiasmo deja la visita papal entre feligreses  
Frente a los cuatro aspirantes presidenciales y cientos de miles de feligreses el papa 
Benedicto XVI pidió el auxilio de la Virgen de Guadalupe para que México logre remontar 
su actual situación de violencia, corrupción y crisis de valores‖. (La Jornada) 

  

 

 

Acaparan créditos de la banca de desarrollo 
De toda la cartera por 102,800 millones de pesos en créditos que la banca de desarrollo 
otorga en el país, el Distrito Federal, Nuevo León y estado de México se llevan en 
conjunto 75% del total, de acuerdo con el estudio ―Una agenda mínima para México‖ del 
Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tec de Monterrey. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Ante 640 mil, el Papa lamenta criminalidad 

El Papa Benedicto XVI pidió la intercesión de la Virgen de Guadalupe para superar todo 
mal en México, América Latina y el Caribe al lamentar que ahora se vivan momentos "en 
que tantas familias se encuentran divididas o forzadas a la migración, cuando muchas 
padecen a causa de la pobreza, la corrupción, la violencia doméstica, el narcotráfico, la 

crisis de valores o la criminalidad". (Crónica) 
  

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Inicia Peña con 17 puntos arriba 
A cuatro días del inicio oficial de las campañas por la Presidencia de la República, la 
encuesta BGC-Excélsior de marzo registra una ventaja de 17 puntos porcentuales del 
candidato del PRI-Partido Verde, Enrique Peña Nieto, sobre la candidata del PAN, Josefina 

Vázquez Mota, quien tiene 30 por ciento de las preferencias. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
CAMBIO 

 RMV y Lalo recorren obra de Esteban de Antuñano 
El gobernador Rafael Moreno Valle en compañía del edil Eduardo Rivera Pérez supervisaron las obras de 

modernización con concreto hidráulico del bulevar Esteban de Antuñano, la cual con base en el esquema Peso a 
Peso se invirtieron 93 millones de pesos. El fin de semana, en conjunto con los secretarios de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad, y de Administración, José Cabalán Macari recorrieron las principales avenidas de la obra, que 
comprende una longitud de 4.2 kilómetros en beneficio de un millón 539 mil habitantes de la capital. (Redacion) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-staff-rmv-y-lalo-recorren-obra-de-
esteban-de-antu-ano.php 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
HERALDO 

 Gasta IMM 800 mil pesos del Subsemun en capacitación 
El ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), ha gastado 800 mil pesos 
correspondientes al Subsidio de Seguridad Municipal (Subsemun) en capacitación de 60 féminas a través del 

programa Red de Mujeres Construyendo Paz, con la finalidad de disminuir la violencia intrafamiliar. Así lo dio a 
conocer la directora del IMM, Cecilia Espino González, quien abundó que se dan pláticas de autoestima, 
empoderamiento, capacitación y canalización para la atención específica de casos de maltrato dentro de la capital 

del estado. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44431:gasta-imm-800-
mil-pesos-del-subsemun-en-capacitacion&catid=54:general&Itemid=26  
 

 
 

MILENIO  

 Firma comuna convenio con Infonavit y TSJ para resolver pleitos legales 

El ayuntamiento de Puebla firmó un convenio con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) y el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) con la finalidad de propiciar solución a conflictos 
de naturaleza legal a través de la mediación. En representación del gobierno municipal, Ernesto Bojalil Andrade, 
síndico municipal realizó la signatura junto con el magistrado presidente del TSJ, David López Muñoz, Heriberto 
Gómez Rivera, director general del Centro Estatal de Mediación y Conciliación del Poder Judicial, además de 

Ricardo Enrique Mancisidor Landa, delegado regional del Infonavit en Puebla. Los representantes de dichas 
instituciones coincidieron en reconocer la importancia del Centro de Mediación Municipal y Conciliación del Poder 

Judicial, ya que a través del mismo se pueden solucionar conflictos sin tener que llegar a los tribunales. 
(Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9135657   
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-staff-rmv-y-lalo-recorren-obra-de-esteban-de-antu-ano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-staff-rmv-y-lalo-recorren-obra-de-esteban-de-antu-ano.php
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44431:gasta-imm-800-mil-pesos-del-subsemun-en-capacitacion&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44431:gasta-imm-800-mil-pesos-del-subsemun-en-capacitacion&catid=54:general&Itemid=26
http://impreso.milenio.com/node/9135657
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PERIODICO DIGITAL 

 Sindicatura firma convenio con Infonavit y el TSJ 

―Buscamos fomentar la convivencia armónica e inducir a una cultura de paz social, solucionando los conflictos a 
través del diálogo, mediante procedimientos basados en la oralidad, los cuales se rigen por los principios de 
voluntariedad, imparcialidad, equidad y legalidad‖, señaló Ernesto Bojalil Andrade, Síndico Municipal. El 
Ayuntamiento de Puebla, a través de la Sindicatura Municipal, signó un convenio con el Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) y el Tribunal Superior de Justicia con la finalidad de 
propiciar solución a conflictos de naturaleza legal a través de la mediación. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/sindicatura_firma_convenio_con_infonavit_y_el_tsj  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
P.ONLINE 

 Centro de Mediación Municipal trabajará con el TSJ e Infonavit  
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Sindicatura Municipal, signó un convenio con el Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) y el Tribunal Superior de Justicia con la finalidad de 

propiciar solución a conflictos de naturaleza legal a través de la mediación. En representación del Gobierno 
Municipal, Ernesto Bojalil Andrade, Síndico Municipal firmó este importante convenio en conjunto con el Magistrado 

Presidente del Tribunal Superior de Justicia, David López Muñoz, Heriberto Gómez Rivera, Director General del 
Centro Estatal de Mediación y Conciliación del Poder Judicial, además de Ricardo Enrique Mancisidor Landa, por el 
INFONAVIT, en su carácter de Delegado Regional Delegación 8 en Puebla. (Puebla On Line)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23686:centro-de-mediación-
municipal-trabajará-con-el-tsj-e-infonavit&Itemid=125 

 
 
P.ONLINE 

 DIF Municipal, presente en reunión de Ciudades Amigas de la Niñez en Quintana Roo  
Con la participación de 15 municipios del país, y con la finalidad de establecer acuerdos y acciones en pro de la 
niñez mexicana se llevó a cabo la 5ta Asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez en la ciudad 
de Cozumel, Quintana Roo.  En representación del Presidente Municipal de Puebla y Secretario General de la Red 
Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, Eduardo Rivera Pérez, el Director General del Sistema Municipal DIF, 

Antonio Vasconcelos Rueda  señaló que el Ayuntamiento de Puebla está convencido que la presencia de 

autoridades municipales de todo el país es una muestra clara de que con hechos y con acciones se beneficiará a 
todas las niñas y los niños. (Puebla On Line)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23685:dif-municipal-presente-en-
reunión-de-ciudades-amigas-de-la-niñez-en-quintana-roo&Itemid=125 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
HERALDO 

 FIRCO ayudaría a la construcción de rastros TIF 
EL Fideicomiso de Riesgo Compartido (FIRCO) podría codyuvar a la creación de rastros Tipo Inspección Federal 
(TIF) en Puebla, sólo si la operación de los que actualmente existen se dejan en manos de particulares, indicó 
Jesús Montiel López, gerente estatal. En entrevista con El Heraldo de Puebla, indicó que la única posibilidad de 
apoyar el mejoramiento en los procesos que se realizan en los rastros de San Martín Texmelucan y Puebla, donde 
recientemente se detectó carne con clembuterol, es que éstos sean manejados por particulares, ya que el 

fideicomiso no trabaja con instituciones. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44442:firco-ayudaria-a-

http://periodicodigital.com.mx/notas/sindicatura_firma_convenio_con_infonavit_y_el_tsj
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23686:centro-de-mediación-municipal-trabajará-con-el-tsj-e-infonavit&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23686:centro-de-mediación-municipal-trabajará-con-el-tsj-e-infonavit&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23685:dif-municipal-presente-en-reunión-de-ciudades-amigas-de-la-niñez-en-quintana-roo&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23685:dif-municipal-presente-en-reunión-de-ciudades-amigas-de-la-niñez-en-quintana-roo&Itemid=125
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44442:firco-ayudaria-a-la-construccion-de-rastros-tif&catid=55:ciudad&Itemid=120
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la-construccion-de-rastros-tif&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

SINTESIS 

 Aplicarán proyecto de combate a la corrupción en Puebla 
Como parte de las acciones en materia de competitividad y economía, de forma coordinada Banco Mundial, 
gobierno estatal e iniciativa privada aplicarán un proyecto piloto de combate a la corrupción al interior del sistema 
gubernamental, se tomará un ayuntamiento para tal fin. Así lo informó el director del Instituto de Estudios 

Económicos del Sector Privado (Ieesp) del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Marco Antonio Cerón Grados, 
quien además fue presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43842-aplicaran-proyecto-de-combate-a-la-corrupcion-en-

puebla  
 
 

SINTESIS 

 Sin definirse inversiones para rastros en el estado  
Pese al problema de salud que presenta la matanza clandestina de ganado para consumo humano y su engorda 
con sustancias químicas como clembuterol, en Puebla se carece de inversiones etiquetadas para nuevos rastros o 
la consolidación de uno Tipo Inspección Federal. Así lo reconoció, el secretario de Desarrollo Rural, Pedro 
Adalberto González Hernández, quien estimó existen 20 rastros formales y diez veces más centros de matanza sin 

control. De hecho, apuntó, por número de municipios, Puebla junto con Oaxaca son las entidades con menos 
rastros, no obstante reconoció que debido a la insuficiencia presupuestal siguen sin concretarse proyectos para 

detonar nuevos centros, siendo el mayor avanzado como proyecto el de la zona de Libres. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43837-sin-definirse-inversiones-para-rastros-en-el-estado  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Demuestran deficiencias en proyecto del Metrobús 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) demostró al gobierno del estado que en la 
ejecución del proyecto de Metrobús existen serias deficiencias, que van desde el agravamiento del 
congestionamiento vial, información equivocada y bloquear accesos a las ambulancias que llegan al Hospital del 
Seguro Social en San Alejandro. De acuerdo con el estudio, del cual Intolerancia Diario tiene una copia y que 
también circula en internet, el gobierno municipal documentó técnicamente las deficiencias que hay en la obra 

que ha causado ya serios problemas a automovilistas y vecinos de la zona por donde pasará este transporte. 
(Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=923287 
 
 

 
 
MILENIO  

 La movilidad del transporte público, bajo análisis de ST 
La Secretaría del Transporte realiza estudios de movilidad en los principales municipios del estado a fin de obtener 
un diagnóstico de su funcionamiento y determinar si es necesaria la modernización o reordenamiento de rutas. El 
subsecretario de Planeación y Desarrollo, Víctor Mata, explicó que hay reclamos ciudadanos respecto del 

funcionamiento del transporte público y ―piden que la autoridad volteé a verlos‖. Se implementarán estudios de 

movilidad en las principales ciudades, entre las que destacó Teziutlán, Tehuacán e Izúcar, como algunos de los 
primeros centros urbanos. ―La zona metropolitana de Puebla no es todo el estado, y por eso impulsaremos estos 
estudios en lugares muy importantes, para ver cómo se están comportando los sistemas de transporte y ver 
cómo tienen que ser reordenados‖, expresó. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9135651    

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44442:firco-ayudaria-a-la-construccion-de-rastros-tif&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43842-aplicaran-proyecto-de-combate-a-la-corrupcion-en-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43842-aplicaran-proyecto-de-combate-a-la-corrupcion-en-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43837-sin-definirse-inversiones-para-rastros-en-el-estado
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=923287
http://impreso.milenio.com/node/9135651
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MILENIO  

 Preparan ampliación de rellenos sanitarios 
La Secretaría de Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (Ssaot) prepara 17 proyectos para sustituir o ampliar 
algunos de los 22 rellenos sanitarios que actualmente operan en todo el territorio poblano. Aunque casi la 
totalidad de los rellenos sanitarios en Puebla incumplen con las normas establecidas por las autoridades para su 
operación, hay algunos que tienen la posibilidad de ser rescatados para que funcionen efectivamente. Sin 
embargo, los proyectos que prepara la dependencia incluyen la instalación de 8 nuevos lugares para el 
tratamiento de basura, debido a que los que funcionan actualmente ya no cumplen con las necesidades de la 

población cercana. Lo anterior fue expuesto por el subsecretario de Medio Ambiente, Juan Carlos Morales Páez, 

quien explicó que en los otros 9 proyectos lo que se busca es clausurar parcialmente los rellenos que ya operan 
en los municipios, con la finalidad de impulsar un nuevo plan de funcionamiento que incluya tecnología más 
moderna. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9135590    
 
MILENIO  

 Analizan comunas procedimientos para apertura de negocios en zona conurbada 
Los ayuntamientos de la zona conurbada iniciaron análisis sobre los procedimientos que aplican para la apertura 

de negocios, informó el presidente municipal de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres. Durante una 
entrevista con Milenio Diario, indicó que cada documento contendrá todos los trámites y requisitos establecidos 
por las tesorerías en los gobiernos aledaños a la Angelópolis. Expuso que además de los pasos generales, como 
otorgamiento de uso de suelo, alineamiento o número oficial, las administraciones revisarán aspectos específicos 
como el confinamiento de residuos peligrosos. Señaló que dichos estudios se presentarán en las mesas de trabajo 

que encabeza la Secretaría estatal de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), con el fin de 
homologar los reglamentos del área conurbada. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9135597   
 
 
MILENIO  

 Menos del 1% de basura se recoge en camiones 
Menos de 1% de los residuos sólidos confinados en Puebla durante 2011, se obtuvieron a través de sistemas 
formales de recolección, reflejan estadísticas de la Secretaría federal de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat). Señalan que la entidad depositó un millón 856 mil toneladas de basura en tiraderos, rellenos 
sanitarios o plantas de reciclaje; lo que representa 40 mil toneladas más que el año anterior. Agregan un millón 

585 mil toneladas llegaron a espacios correctamente controlados, para evitar la contaminación del suelo que se 
presenta en algunas comunidades focalizadas al interior de la entidad. Dicha cantidad equivale a 85% de los 

desechos totales, mientras que las 271 mil toneladas restantes –15%– pararon en tiraderos a cielo abierto o 
correspondieron a material reutilizable, como cartón, PET o aluminio. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9135596  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Protección Civil advierte cierre de balnearios inseguros; comienza ya la época de calor. 
 Mujeres emprendedoras vendieron sus productos en el zócalo este fin de semana. 

 Ya comenzó la reparación de los daños menores en palacio municipal. 
 El rector de la Catedral admite que hay fisuras de 60 metros en la capilla. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

http://impreso.milenio.com/node/9135590
http://impreso.milenio.com/node/9135597
http://impreso.milenio.com/node/9135596
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 Los secuestros en Puebla disminuyen un 50% en este año dice el sistema nacional de seguridad pública, 
esta es una evaluación que se hace a nivel nacional.  

 El presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia, Andrea Ambrogi, denuncia que a pesar de los 
esfuerzos de autoridades la seguridad mantiene un tiempo de respuesta de unos 16 minutos, aunque lo 
planteado es que sea de 5 minutos.  

 La SSP alista el operativo de Semana Santa tendremos las declaraciones de Ardelio Vargas.  
 Protección Civil detecta más daños en los inmuebles del Centro Histórico, tras los sismos de los últimos 

días.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Se han notado 60 metros de fisuras en catedral, se espera que los próximos días haya una nueva 

evaluación del inmueble, con el objetivo de que subsanen las heridas de la catedral.   
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los secuestros han disminuido en el estado, hasta en un 50%.  

 En el estado hay más de 200 puntos de matanza y venta clandestina de carne, rastros clandestinos.  
 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Se llevo a cabo la Conferencia de Procuración de Justicia  Región Centro que pretende servir al intercambio 
de experiencias y aplicación de estrategias conjuntas para el combate a la delincuencia. 

 Una nueva fisura se detecto en la Catedral de Puebla  tras el sismo de la semana pasada y de las más de 
120 replicas. Aunque no representa peligro se aplicara el seguro por daños federal. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Analizan en el Congreso su destitución 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, sostuvo que el 
Congreso de Estado ya analiza el procedimiento a seguir para revocarle el mandato al presidente de Acatzingo, 
Eliseo Zayas Jaen, quien fue detenido la semana pasada, sin embargo indicó que esperarán que se resuelva su 
situación jurídica. La Secretaría General de Gobierno (SGG) envió a los legisladores un informe sobre la situación 
política y social en el municipio; además el juzgado notificó sobre la detención del presidente municipal por el 

presunto encubrimiento de uno de sus escoltas que habría asesinado a un joven de la localidad. El también 
coordinador de la bancada del PRI dio a conocer que la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, que 

preside el panista Juan Carlos Espina von Roehrich, ya inició el análisis del informe y se espera que en breve 
convoque a sesión de la comisión para emitir un resolutivo. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481284.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Suman esfuerzos para mejorar las condiciones de migrantes poblanos 
El Gobierno del Estado de Puebla y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla sumaron esfuerzos con 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481284.htm
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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autoridades norteamericanas para mejorar las condiciones de vida de los migrantes poblanos y atender de 
manera especial, en el corto plazo, sus principales necesidades para lograr un desarrollo individual y de sus 
familias. Fernando Manzanilla Prieto, Secretario General de Gobierno del Estado y Enrique Agüera Ibáñez, Rector 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, realizaron una gira de trabajo conjunta para presentar por 
separado ante Carlos Manuel Sada, Cónsul General de México en Nueva York; Alex Blanco, Alcalde de la Ciudad 

de Passaic, y líderes de migrantes, el resultado del diagnóstico elaborado por el Centro de Investigaciones Sobre 
Opinión Pública (CISO) para identificar las condiciones de vida y las expectativas de los migrantes poblanos 
radicados en la zona metropolitana de esa urbe. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481286.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Obliga dirigencia del PRI a diputados a pedir licencia 
Pese a que los diputados locales del PRI definirían este día si se separarán del cargo para contender por una curul 
federal durante las campañas, el líder estatal del tricolor, Fernando Morales Martínez, indicó que la dirigencia se 
adelantó a solicitarles que presentaran sus licencias al cargo para no incurrir en un delito como lo harán los 
legisladores locales del PAN, a quienes denunciarán, apuntó. El próximo 30 de marzo iniciarán las campañas 
electorales para quienes obtengan su registro como candidatos a diputados federales, senadores y presidente de 

la República; en el Congreso del Estado al menos doce legisladores tienen aspiraciones a un cargo de elección. En 
la bancada del PAN existen cinco diputados locales que participarán en la contienda electoral, tres como titulares 
(Inés Saturnino López Ponce, Antonio Vázquez Hernández y Edgar Antonio Vázquez Hernández) y dos más como 
suplentes (Jorge Blas Garcilazo Alcántara y Jesús Zaldívar Benavides), quienes probablemente no dejen sus 
curules. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481294.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 La Feria de Puebla 2012 será la mejor de la historia: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció la Feria de Puebla 2012, señaló que será la mejor en la historia de 
Puebla, que se desarrollará del 13 de abril al 13 de mayo. Se prevé la asistencia de un millón de turistas 

nacionales y extranjeros, y una derrama económica de 120 millones de pesos. En Casa Puebla, el mandatario 
comentó que la Feria tendrá espectáculos de talla internacional como el show sobre hielo, conciertos en el Teatro 
de la Feria, Aldea de los Niños que se sumarán a las actividades del Festival Internacional del 5 de Mayo. El precio 
de acceso será de 10 pesos para niños y 20 pesos adultos. Comentó que la organización corre a cargo del 
gobierno estatal a través de la Secretaría de Administración, y estará a la altura de los festejos del 150 
aniversario de la Batalla de Puebla, que la próxima semana dará a conocer. Dijo que para su realización se 
contará con el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional, y dependencias de los gobiernos federal, estatal y 

municipal. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481298.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Celebran a Benedicto XVI 
Porras, rezos y, por momentos, lágrimas por ver la figura del papa Benedicto XVI, se integraron en el ambiente 

que se creó en el atrio catedralicio poblano, en lo que fue la transmisión de la celebración eucarística que ofició el 
Santo Padre en el Parque Bicentenario en Guanajuato, en la proyección de la misa, según estimó la arquidiócesis 
local, acudieron más de mil 500 personas. Antes de las 10:00 horas, cientos de poblanos se congregaron en la 
basílica angelopolitana, grupos juveniles de la iglesia local y de instituciones educativas religiosas, ondearon 
banderolas que oscilaban el escudo de armas del Vaticano o el del Sumo Pontífice, otros más tenían entre sus 
manos la bandera de la Santa Sede y escucharon con atención el mensaje que emitió el Papa durante la homilía.  
Además, al tiempo que en Guanajuato más de 500 mil católicos tomaron la sagrada comunión, los creyentes de la 

localidad también lo hicieron, conmocionados en todo momento, no perdieron atención de los movimientos y en 
especial de las palabras del Santo Padre. (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481304.htm    
 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481286.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481294.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481298.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2481304.htm
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HERALDO 

 Exigen a "chapulines" soliciten licencia  
La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha ordenado a sus cuatro diputados locales, 
José Luis Márquez, Enrique Doger, Filiberto Guevara y Jesús Morales Flores, pidan licencia a su cargo antes del 29 
de este mes en el Congreso del estado, para no incurrir en peculado al ser también candidatos a diputados 
federales por este partido.  A la exigencia se sumó el Partido del Verde Ecologista de México (PVEM) que va en 
coalición con el PRI, al sostener que los aspirantes a un cargo popular que ya ostenten otro deben renunciar por 
ética política, pues no se puede cobrar del erario y al mismo tiempo participar para alguna representación popular 

por elección. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44430:exigen-a-
chapulines-soliciten-licencia&catid=60:politica&Itemid=121  
 
 
HERALDO 

 SETEP abrirá sus puertas a todos los proyectos políticos 
El Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP) "abrirá sus puertas" a todos los proyectos 
de los partidos políticos, debido a que la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) le negó la 

candidatura por el distrito de Izúcar de Matamoros a Roberto Juan López Torres, líder moral del gremio. En 
entrevista, el secretario general del SETEP, Armando García Avendaño, explicó que después de que la dirigencia 
estatal del tricolor le negó la candidatura a Roberto Juan López Torres, los liderazgos dentro de esa organización 
magisterial acordaron el pasado fin de semana, que la agrupación abra sus puertas a todos los proyectos políticos 
de los diferentes partidos del estado, siempre que así convenga al propio sindicato. (Alejandra Corona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44426:setep-abrira-sus-
puertas-a-todos-los-proyectos-politicos&catid=60:politica&Itemid=121  

 

 
 

SINTESIS 

 Presenta RMV Feria de Puebla 2012  
Más por tu boleto será la oferta de la edición 2012 de la feria de Puebla que se desarrollará del 13 de abril al 13 
de mayo y en que se tendrá la mayor superficie de exposición en la historia de un acto de esa naturaleza. Al 
respecto, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, destacó los esfuerzos para coordinar diversas actividades 
como el Festival Internacional 5 de Mayo, la feria y los eventos conmemorativos específicos, incluida la recreación 

de la batalla, la inauguración de obras emblemáticas y el desfile. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43833-presenta-rmv-feria-de-puebla-2012 
 

SINTESIS 

 Formal prisión a alcalde de Acatzingo  
El Juez Penal de Tepeaca dictó auto de formal prisión a Eliseo Zayas Jaén, presidente municipal de Acatzingo, por 

el delito de obstaculizar la administración de justicia, quien podría pasar entre cuatro a diez años de cárcel; Felipe 
Inda Chavira, abogado del edil, subrayó que como defensa del munícipe, interpondrá un amparo para que cambie 
la actual situación jurídica del alcalde.En entrevista, Felipe Inda Chavira, dijo que la decisión del Juez Penal, José 
Luis Arenas Juárez, se debió al delito de obstrucción de administración de justicia, y no por la imputación del 
delito que se cometió en Acatzingo por la muerte de Cesar Maceda Torres, quien el pasado 6 de febrero falleció de 
un disparo que recibió de un policía cuando se generó una riña. (Jesús Durán) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/43856-acatzingo  
 

SINTESIS 

 Acatzingo podría perder 3 mdp de la Sedesol  
En medio de la polémica que rodea al edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, preso en el Centro de Reinserción 
Social (Cereso) de Tepeaca, este ayuntamiento podría perder recursos por un monto de 3 millones de pesos por 

incumplir con la presentación de proyectos ejecutivos ante la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), advirtió la 
delegada en Puebla, Myriam Arabián Couttolenc. En entrevista, la funcionaria federal indicó que presidentes 
municipales tienen como plazo el 29 de marzo para presentar la carpeta de planes correspondientes a 2012 a fin 
de acceder a recursos de la Sedesol, por lo que de no cumplir con esta disposición el dinero será reasignado entre 
el resto de los ayuntamientos que sí solventen todos los requisitos de la delegación Puebla. (Claudia Aguilar) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44430:exigen-a-chapulines-soliciten-licencia&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44430:exigen-a-chapulines-soliciten-licencia&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44426:setep-abrira-sus-puertas-a-todos-los-proyectos-politicos&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44426:setep-abrira-sus-puertas-a-todos-los-proyectos-politicos&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43833-presenta-rmv-feria-de-puebla-2012
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/43856-acatzingo
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http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Canaco logra 36 mdp en apoyos de gobierno  
Por primera vez la Cámara de Comercio de Puebla cuenta con recursos por más de 36 millones de pesos para la 

gestoría de crédito comercial preferencial y recursos de diversos Fondos de Fomento Público para comerciantes. 
Así lo dio a conocer su presidente, Alfredo Arizmendi Domínguez, quien con 701 votos de asociados, fue relecto al 
frente de la Canaco Puebla. Resaltó que durante su ejercicio se ha mantenido una constante interlocución con 
autoridades de los tres órdenes de gobierno a favor de los intereses sectoriales, que han derivado en acciones 
como la nueva ventanilla única –CAE- en el edificio empresarial y el reordenamiento comercial del centro 

histórico. (Mauricio García) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43843-canaco-logra-36-mdp-en-apoyos-de-gobierno  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Sesgada, información sobre uso de ambulancia aérea 
El helicóptero del Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA) apenas se ha utilizado en ocho ocasiones, en 
tres meses, para traslados médicos desde que fue habilitado el 20 de diciembre de 2011, entre estas el de Juan 
Pablo Piña Kurczyn, secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública del gobierno estatal. Lo anterior se reveló 
en respuesta a una solicitud de información de Intolerancia Diario. Incluso el mismo secretario de Salud, Jorge 
Aguilar Chedraui, reconoció que no es informado sobre el uso del helicóptero a menos que sean traslados de 

urgencia médica. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92329 
 
INTOLERANCIA  

 Lanzan ultimátum a diputados chapulines 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, advirtió que si los 
diputados locales y federales designados como candidatos para el proceso del 1 de julio no solicitan licencia antes 
del 29 de marzo, podrían incurrir en el delito de peculado. Cuestionado sobre la posición de José Luis Márquez 
Martínez, en el sentido de que no era necesario solicitar licencia, el dirigente del PRI indicó que la ley es clara y no 

se pueden desviar recursos públicos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92323 
 
 

INTOLERANCIA  

 PGJ dicta auto de formal prisión contra Zayas 
El Juez de Primera Instancia de Tepeaca de Negrete, dicto auto de formal prisión en contra del presidente 
municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, tras hallar pruebas que lo implican en delitos cometidos en la 
administración de justicia, de acuerdo a informes de la Procuraduría General de Justicia. En el comunicado la 
dependencia reitera de nueva cuenta que en el Estado de Puebla no existe antecedente de la detención de un 

presidente municipal en funciones y añade como ―mensaje‖ que ―nada ni nadie esta por encima de la ley. 
(Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92300 
 
 
INTOLERANCIA  

 Lanzan ultimátum a diputados chapulines 

Luego de que la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) les negó la candidatura por el 
distrito de Izúcar de Matamoros al líder moral del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla 

(SETEP), Roberto Juan López Torres, los liderazgos dentro de esa organización magisterial acordaron que esa 
organización magisterial abra sus puertas a todos los proyectos políticos de los diferentes partidos estatales, 
siempre que así convenga al propio sindicato. ―Analizaremos y escucharemos las propuestas y determinaremos de 
manera colegiada qué proyecto y plataforma política respaldaremos como organización sindical‖, afirmó el 
secretario general Armando García Avendaño. (Samuel Vera)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43843-canaco-logra-36-mdp-en-apoyos-de-gobierno
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92329
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92323
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92300
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92316 
 
 
INTOLERANCIA  

 'La Rebel' le protestó a Josefina 
La política va de la mano del fútbol. En el partido entre Pumas y Tigres correspondiente a la Jornada 12 del 
Clausura 2012, una manta apareció en las tribunas del Estadio Universitario con una clara protesta política hacía 
la candidata presidencial del PAN, Josefina Vásquez Mota. En la manta se podía visualizar la leyenda "Josefina: no 

insultes a la UNAM". Dicha manta estuvo extendida sólo un par de minutos durante el segundo tiempo en la 

planta alta del inmueble donde se sitúa la porra de los Pumas, 'La Rebel'.  (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92295 
 

 
 

CAMBIO 

 Feria generará derrama económica por 120 mdp 
Sin detallar la inversión que realizará el gobierno estatal ni las ganancias esperadas, el gobernador Rafael Moreno 
Valle presentó oficialmente el programa de actividades de la Feria de Puebla 2012 que calificó como ―la mejor en 
la historia de la entidad‖ y será organizada directamente por la Secretaría de Administración a cargo de Cabalán 
Macari. La administración morenovallista pretende que este evento se autofinancie, por lo que no se tiene el 
monto de la inversión que le destinarán a la organización del evento. Se espera la visita de un millón de personas 

y una derrama económica de 120 millones de pesos para la ciudad de Puebla. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-osv-feria-generar-derrama-econ-
mica-por-120-mdp.php 

 
CAMBIO 

 Maldonado cabildea festejos del 5 de Mayo en Francia 
Con el objetivo de promocionar los festejos del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, el pasado fin de semana 
Luis Maldonado Venegas viajó a París, Francia, en representación del gobernador Rafael Moreno Valle para iniciar 

con su agenda de trabajo en dicho país. El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) tendrá además la 
tarea de inscribir el modelo educativo poblano en la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Tecnología (UNESCO), así como pactar un convenio de colaboración con la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (Jorge Luis Hernández) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-260312-jor-maldonado-cabildea-festejos-del-
5-de-mayo-en-francia.php 

 
 
CAMBIO 

 Dictan auto de formal prisión a Eliseo Zayas 
El juez José Luis Arenas Juárez dictó auto de formal prisión a Eliseo Zayas Jaén, para descentrar de sus funciones 
como presidente municipal del municipio de Acatzingo. A las 14:45 de ayer se le dictó auto de formal prisión a 

Zayas Jaén, culpable por el delito de obstrucción de la administración de justicia de un servidor público, al facilitar 
la fuga de su escolta, José Rosendo Luis de Lima, tras la muerte de César Natanel Maceda Torres. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-260312-ger-dictan-auto-de-formal-prisi-n-
a-eliseo-zayas.php 

 

 
CAMBIO 

 Acatzingo resguardado por policías estatales: Ardelio 
La seguridad de los pobladores de Acatzingo está en manos de la Secretaría de Seguridad Estatal, informó Ardelio 
Vargas Fosado, quien explicó que el gobernador Rafael Moreno Valle lo instruyó para mantener la gobernabilidad 
en el municipio. El funcionario estatal detalló que desde hace unos días siete células policiacas se encuentran 
resguardando el orden en Acatzingo, tras la ausencia de elementos municipales a raíz del problema que 
prevaleció en el Ayuntamiento en semanas anteriores. (Elvia García Huerta) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92316
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92295
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-osv-feria-generar-derrama-econ-mica-por-120-mdp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-osv-feria-generar-derrama-econ-mica-por-120-mdp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-260312-jor-maldonado-cabildea-festejos-del-5-de-mayo-en-francia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-260312-jor-maldonado-cabildea-festejos-del-5-de-mayo-en-francia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-260312-ger-dictan-auto-de-formal-prisi-n-a-eliseo-zayas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-260312-ger-dictan-auto-de-formal-prisi-n-a-eliseo-zayas.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-260312-elv-acatzingo-resguardado-por-
polic-as-estatales-ardelio.php 

 
 
CAMBIO 

 Diputados panistas viajan para ver al Papa 
Los diputados católicos no resistieron la oportunidad de viajar a Guanajuato para presenciar la visita de su líder 
religioso, el Papa Benedicto XVI. En función de su ideología conservadora, panistas como Ana María Jiménez y 
Rafael von Raesfeld revelaron su traslado hasta el Parque Bicentenario de Guanajuato para escuchar la homilía 

que ofició Joseph Aloisius Ratzinger este domingo, misma que congregó aproximadamente a 640 mil fieles. 
(Xóchitl Rangel) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-xoc-diputados-panistas-viajan-para-
ver-al-papa.php 

 
 
CAMBIO 

 Pahuatlán es el tercer Pueblo Mágico de Puebla 

En tiempo récord Pahuatlán recibió el nombramiento como Pueblo Mágico, convirtiéndose así en el tercer 
municipio con esta categoría en Puebla y el número 54 a nivel nacional. Gloria Guevara Manzo, titular de la 
Secretaría federal de Turismo, entregó el reconocimiento oficial al mandatario Rafael Moreno Valle Rosas y a las 
autoridades de Pahuatlán que lo acredita como Pueblo Mágico, luego de que la administración local invirtió 17 
millones de pesos en el mejoramiento de su imagen. (Xochitl Rangel) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-xoc-pahuatl-n-es-el-tercer-pueblo-m-
gico-de-puebla.php 

 

 
 

MILENIO  

 En lo que va del año, sólo tres licitaciones para obra pública 
De acuerdo a la página oficial de la Secretaría de Infraestructura, en lo que va del año se han emitido sólo tres 
concursos de licitación para la ejecución de obra pública, de los cuales sólo en un caso se ha emitido el fallo para 

la selección de la constructora. De acuerdo con el número de licitación SA-OP-LPE-2012-002 para la ejecución del 
Proyecto Integral a Precio alzado para la Sustitución del Hospital General de Cholula de 90 camas (Primera 
Etapa), se solicitó a los interesados un capital contable mínimo requerido de 45 millones de pesos. La obra se 

sometió a concurso el 13 de marzo pasado, y se emitió el fallo diez días después en el que resultó ganadora la 
empresa Promotora y Desarrolladora Mexicana SA de CV, la cual tendrá 180 días naturales para la ejecución del 
proyecto que contará con una inversión total de 110 millones 990 mil 487 pesos. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9135646  

 
MILENIO  

 Errores estructurales afectan a 2 mil viviendas de interés social 

Alrededor de dos mil viviendas de interés social ubicadas en la capital poblana están en peligro de resentir los 
efectos de un sismo, reveló Sebastián Serrano Vega, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de 
Puebla. Señaló que los edificios construidos en fraccionamientos, unidades habitacionales y colonias populares por 
lo menos hasta seis años atrás, incumplían con los parámetros de densidad para muros transversales. El 
presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado indicó que la deficiencia más común consistió en que la 
planta baja de las casas con dos pisos, no registraban paredes que fortalecieran las estructuras superiores; lo que 

pone en riesgo a gran cantidad de familias. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9135594    
 
MILENIO  

 Prevén priistas una elección de Estado 
El PRI no está ―cojo ni manco‖ y defenderá sus derechos políticos para evitar intromisiones por parte del gobierno 
federal, aseguró Georgina Trujillo Zentella, coordinadora regional de la cuarta circunscripción. Durante su visita 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-260312-elv-acatzingo-resguardado-por-polic-as-estatales-ardelio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-260312-elv-acatzingo-resguardado-por-polic-as-estatales-ardelio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-xoc-diputados-panistas-viajan-para-ver-al-papa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-xoc-diputados-panistas-viajan-para-ver-al-papa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-xoc-pahuatl-n-es-el-tercer-pueblo-m-gico-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-260312-xoc-pahuatl-n-es-el-tercer-pueblo-m-gico-de-puebla.php
http://impreso.milenio.com/node/9135646
http://impreso.milenio.com/node/9135594


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Marzo de 2012 

 
 

 13 

en Puebla, la diputada federal señaló que el Revolucionario Institucional prevé que en los estados gobernados por 
panistas se hará una operación a favor de sus candidatos, al tiempo que aclaró que el presidente Felipe Calderón 
Hinojosa es el ―jefe‖ del PAN. ―Habrá una elección de Estado, el presidente es el jefe del PAN, no dudamos que 
trataran de manipular las cosas, pero no estamos cojos ni mancos y vamos a saber defender nuestros derechos 
en todo‖. A cuatro días de que arranque la campaña constitucional, la tricolor expresó que Puebla es la segunda 

entidad de la cuarta circunscripción que representa más votos, por lo cual se hará una promoción del voto 
―ciudadano‖ y no sólo de las estructuras para favorecer a Enrique Peña Nieto, candidato a la presidencia. (María 
Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9135574  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Incumplen cuota de género el PAN, PRI y las izquierdas; deberán corregir listados 
En Puebla solamente el Partido Nueva Alianza (Panal) cumplió la cuota de género que estipula la ley para la 
designación de candidatos a los diversos cargos de elección popular que se juegan durante esta elección, por lo 

que el PAN y las coaliciones Compromiso por México (PRI–PVEM) y Movimiento Progresista (de las fuerzas de 
izquierda) deberán hacer correcciones en las listas de abanderados en las próximas horas para incrementar los 
espacios del género femenino y evitar sanciones de la autoridad electoral. Mientras, el Panal cumplió con el 
mínimo al registrar a seis mujeres como candidatas a diputadas federales, de los 16 distritos electorales; la 
alianza PRI–PVEM postuló cinco, los partidos de izquierda cuatro y Acción Nacional tres. El Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) determina que los institutos políticos deben entregar a 

mujeres al menos 40 por ciento de sus postulaciones a la Cámara de Diputados y al Senado. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incumplen-cuota-de-genero-el-pan-pri-y-las-izquierdas-
deberan-corregir-listados_id_5412.html    
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 En el último minuto, define Movimiento Progresista las candidaturas para Puebla 
En el último minuto, la coalición Movimiento Progresista registró ante el IFE a los 16 candidatos a diputados 
federales por la vía nominal y las dos fórmulas al Senado de la República para la entidad, que serán encabezadas 
por el ex gobernador de Puebla Manuel Bartlett Díaz y por el ex candidato a mandatario estatal Armando 

Etcheverry Beltrán. Según la lista de candidatos, los cambios que se registraron de último momento quedarán 
apuntados en los distritos I, de Huauchinango; III de Teziutlán; XI, de Puebla, y XIII, de Atlixco, las cuales fueron 
disputadas entre el Partido de la Revolución Democrática, Movimiento Ciudadano y el PT. En el Distrito I, de 

Huauchinango, se impuso como candidato a diputado federal Carlos Miguel Ignacio López, luego de que obtuvo 
los mejores resultados en las encuestas que se realizaron en la localidad. En esta demarcación el PRD buscaba 
posicionar a Joaquín García Santillán, quien finalmente quedó fuera de la lista oficial. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-ultimo-minuto-define-movimiento-progresista-las-

candidaturas-para-puebla_id_5377.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 La guerra sucia de Víctor Hugo Islas sólo afecta al Panal, señaló Lastiri Quirós 
La campaña de desprestigio que el candidato al Senado del Panal, Víctor Hugo Islas Hernández, promueve contra 
los abanderados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) le resultará contraproducente a ese instituto 
político, aseguró el candidato a la Cámara Alta del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós. De paso, el abanderado del 
Revolucionario Institucional manifestó que no perderá tiempo durante la campaña respondiendo las acusaciones 
de sus adversarios, postura en la que coincidió su compañera de dupla, Blanca Alcalá. Lastiri y Alcalá 

respondieron así las advertencias que realizó Víctor Hugo Islas durante su registro ante el Instituto Federal 
Electoral (IFE), de que señalará con ―índice de fuego‖ a los candidatos que fallaron en su paso por la 
administración pública estatal y municipal. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-guerra-sucia-de-victor-hugo-islas-solo-afecta-al-panal-
senalo-lastiri-quiros_id_5365.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

http://impreso.milenio.com/node/9135574
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incumplen-cuota-de-genero-el-pan-pri-y-las-izquierdas-deberan-corregir-listados_id_5412.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incumplen-cuota-de-genero-el-pan-pri-y-las-izquierdas-deberan-corregir-listados_id_5412.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-ultimo-minuto-define-movimiento-progresista-las-candidaturas-para-puebla_id_5377.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-ultimo-minuto-define-movimiento-progresista-las-candidaturas-para-puebla_id_5377.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-guerra-sucia-de-victor-hugo-islas-solo-afecta-al-panal-senalo-lastiri-quiros_id_5365.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-guerra-sucia-de-victor-hugo-islas-solo-afecta-al-panal-senalo-lastiri-quiros_id_5365.html
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 Enviada de EPN pide a priistas terminar disputas internas; alerta elección de Estado 
Dejar a un lado las disputas internas, erradicar los liderazgos ―mesiánicos‖ de corte local y buscar votos fuera de 
la estructura partidista fueron parte las encomiendas que dejó para el priismo poblano la coordinadora de 
campaña de Enrique Peña Nieto en la cuarta circunscripción electoral del país, Georgina Trujillo Zentella. Tras 
tomar protesta de cargo a los militantes que se encargarán de liderar en Puebla las actividades proselitistas del 

candidato presidencial de la alianza PRI–PVEM, alertó a sus correligionarios sobre que el proceso electoral no será 
sencillo, pues la coalición se enfrentará a una elección de Estado por parte del gobierno federal y la 
administración estatal panista. ―Van a tratar de manipular las cosas, pero nosotros tenemos ojos y no estamos 
cojos ni mancos: vamos a defender nuestros derechos con la ley en la mano‖, advirtió la priistas en una 
entrevista posterior. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enviada-de-epn-pide-a-priistas-terminar-disputas-
internas-alerta-eleccion-de-estado_id_5363.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Dictan auto de formal prisión al edil de Acatzingo e inicia proceso de suplencia 

El presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Braulio Zayas Jaen, no podrá salir de la cárcel para enfrentar el 
proceso que se le ha iniciado por delitos contra la administración de justicia, pues ayer el juez que lleva la causa 
le dictó el auto de formal prisión. De esta forma, el munícipe quedará impedido para retomar su cargo en menos 
de un mes y al mismo tiempo tiene suspendidos sus derechos políticos, dos condiciones que le harán perder de 
facto el puesto de elección popular que ostentaba. Ahora tocará al Congreso local decidir si se le ejecuta la 
revocación de mandato, con lo que su suplente o el regidor de Gobernación asumirían la presidencia municipal 

hasta culminar el trienio o bien se disuelve el cabildo de Acaztingo y se instala un Concejo Municipal que pueda 
llevar a cabo las tareas administrativas y de gobierno hasta que finalice el periodo, en febrero de 2014. (Martín 

Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dictan-auto-de-formal-prision-al-edil-de-acatzingo-e-
inicia-proceso-de-suplencia_id_5385.html    
 
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Gobierno del estado, "incapaz de generar una política laboral": Sánchez Daza 

El cierre de empresas y los indicadores de ocupación y empleo de la entidad muestran que el gobierno del estado 
ha sido ―incapaz de generar una política laboral‖; por el contrario, mantiene un apoyo a los empresarios a costa 
de los trabajadores. Así lo señaló el economista e investigador Germán Sánchez Daza, de la Universidad 
Autónoma de Puebla, quien advirtió que el escenario para lo que resta del sexenio podría ser ―peor‖ pues la 
economía  mundial se encuentra en una situación de volatibilidad, que podría perjudicar aún más la situación 

laboral en Puebla. Agregó que una característica histórica del mercado laboral poblano es la mala paga que se 

entrega a los trabajadores, situación que es aprovechada por las empresas para permanecer en la entidad, lo que 
definió como una ―política antiobrera‖. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobierno-del-estado-incapaz-de-generar-una-politica-
laboral-sanchez-daza_id_5406.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 En Puebla, el ejército de mujeres de Josefina está listo: Mondragón  
En el marco del Seminario de Estrategia Electoral ―Mujeres en Política‖, realizado los 24 y 25 de marzo, el 
presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, Juan Carlos 

Mondragón Quintana, nombró a las coordinadoras de redes de mujeres del partido en el estado, a quienes les 
pidió  no escatimar en tiempo ni esfuerzo para convertir a Josefina Vázquez Mota, en la primera mujer presidente 
de México. Asimismo, Mondragón Quintana aseguró a las operadoras políticas de Josefina, que las dirigencias 

nacional y estatal del PAN están listas para enfrentar el mayor desafío de su historia. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30245:en-puebla-el-ejército-de-mujeres-de-
josefina-está-listo-mondragón&Itemid=332  
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enviada-de-epn-pide-a-priistas-terminar-disputas-internas-alerta-eleccion-de-estado_id_5363.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enviada-de-epn-pide-a-priistas-terminar-disputas-internas-alerta-eleccion-de-estado_id_5363.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dictan-auto-de-formal-prision-al-edil-de-acatzingo-e-inicia-proceso-de-suplencia_id_5385.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dictan-auto-de-formal-prision-al-edil-de-acatzingo-e-inicia-proceso-de-suplencia_id_5385.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobierno-del-estado-incapaz-de-generar-una-politica-laboral-sanchez-daza_id_5406.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobierno-del-estado-incapaz-de-generar-una-politica-laboral-sanchez-daza_id_5406.html
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30245:en-puebla-el-ejército-de-mujeres-de-josefina-está-listo-mondragón&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30245:en-puebla-el-ejército-de-mujeres-de-josefina-está-listo-mondragón&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Recibe la SSP hasta cinco quejas a la semana contra malos policías  
El secretario de Seguridad Pública de Puebla, Ardelio Vargas Fosado, reconoció que la dependencia a su cargo 
recibe en promedio de tres a cinco quejas por irregularidades en la actividad de elementos de la corporación. 
Explicó que entre las más recurrentes está la de exceder hasta en media hora el tiempo de respuesta ante una 
emergencia o por la acción irregular en las vialidades aledañas a los mercados de Tecamachalco y Tepeaca, así 
como en anomalías en los puestos de revisión o retenes, ―estas quejas nos permiten ajustar el esquema de 
trabajo, para brindar un buen servicio‖. (Jesse Brena G.) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30241:recibe-la-ssp-hasta-cinco-quejas-a-la-

semana-contra-malos-policías&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Queda formalmente preso edil de Acatzingo por cubrir a asesino  
El juez penal de Tepeaca, José Luis Arenas Juárez, dictó auto de formal prisión al alcalde de Acatzingo, Eliseo 
Zayas Jaén, acusado de delitos cometidos en la administración de justicia. Al vencer la ampliación del término de 

144 horas para determinar su situación legal, a las 14:10 horas de este domingo, la autoridad judicial validó la 
actuación del Ministerio Público y ratificó su detención en el Centro de Reinserción Social de Tepeaca. De acuerdo 
con el expediente 70/2012/Tepeaca, el presidente municipal ordenó a los policías municipales no detener a su 
escolta personal, Rosendo Luis de Lima, minutos después de haber privado de la vida a Natanael Maceda Torres, 
vecino de Acatzingo, en hechos registrados el pasado 6 de febrero. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30240:queda-formalmente-preso-edil-de-
acatzingo-por-cubrir-a-asesino&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Exige el PRI por escrito a candidatos renuncien a sus cargos públicos  
Mientras los diputados federales y locales que ahora son candidatos al Senado y la Cámara de Diputados se 
resisten a presentar su licencia al cargo, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Fernando Morales Martínez, ya les exigió por escrito que a más tardar el 29 de marzo estén separados de sus 
encomiendas públicas.  Si los diputados de Acción Nacional y Nueva Alianza no lo hacen, el PRI los denunciará por 

presunto peculado, advirtió el también diputado federal. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30239:exige-el-pri-por-escrito-a-candidatos-
renuncien-a-sus-cargos-públicos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Pretende el gobierno de Puebla obtener 120 mdp por la Feria 2012  
Con costos de hasta 290 mil pesos por algunos de los 500 stands de la Feria de Puebla en su edición 2012, el 
gobierno del estado prevé que exista una derrama económica de más de 120 millones de pesos con la visita de 
aproximadamente un millón de personas al evento. Tras presentar el programa de la Feria, el secretario de 

Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, informó en entrevista 
que la actividad programada del 13 de abril al 13 de mayo no tendrá costo para el gobierno del estado, ya que se 
estima que la inversión de 120 millones de pesos regrese. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30237:pretende-el-gobierno-de-puebla-
obtener-120-mdp-por-la-feria-2012&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 En el DIF 486 huérfanos buscan familia; el doble de adoptados en seis años  

Una cuarta parte de los 486 menores de edad a cargo del Sistema Estatal DIF tiene pocas posibilidades de ser 
adoptada, pues tiene entre 14 a 17 años; es decir, está a punto de cumplir la mayoría de edad. Al cierre del mes 
de febrero, el organismo encabezado por Martha Ericka Alonso de Moreno Valle tenía bajo custodia a 87 infantes 
de entre 0 y 3 años de edad; 56 de 4 a 6; 101 de 7 a 10, 112 de 11 a 13 y 130 de 14 a 17. Lo anterior fue 
informado por la dependencia en la respuesta a la solicitud de información 00080112, elaborada por Alfonso 
Pliego Cruz, en la cual también agrega que tiene bajo su responsabilidad a 228 niños y 258 niñas. (Fernando 
Pérez) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30236:en-el-dif-486-huérfanos-buscan-familia-
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http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30241:recibe-la-ssp-hasta-cinco-quejas-a-la-semana-contra-malos-policías&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30240:queda-formalmente-preso-edil-de-acatzingo-por-cubrir-a-asesino&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30240:queda-formalmente-preso-edil-de-acatzingo-por-cubrir-a-asesino&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30239:exige-el-pri-por-escrito-a-candidatos-renuncien-a-sus-cargos-públicos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30239:exige-el-pri-por-escrito-a-candidatos-renuncien-a-sus-cargos-públicos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30237:pretende-el-gobierno-de-puebla-obtener-120-mdp-por-la-feria-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30237:pretende-el-gobierno-de-puebla-obtener-120-mdp-por-la-feria-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30236:en-el-dif-486-huérfanos-buscan-familia-el-doble-de-adoptados-en-seis-años&Itemid=332
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el-doble-de-adoptados-en-seis-años&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Auto de formal prisión contra Eliseo Zayas 
Este domingo, el juez de Defensa Social en Tepeaca dictó auto de formal prisión al todavía presidente municipal 
de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, como probable responsable de delitos cometidos en la administración de justicia, 
según consta en el proceso número 70/2012. Luego de que el pasado lunes 19 de marzo, el alcalde rindiera su 

declaración preparatoria, su defensa solicitó la ampliación del término constitucional de 72 a 144 horas para 
poder aportar pruebas a su favor, sin embargo, ninguna de estas fue contundente y el juez resolvió que sí tenía 

responsabilidad en el ilícito que se le imputa. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/dictan_auto_de_formal_prision_contra_eliseo_zayas  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno y BUAP atenderán necesidades de paisanos  
El Gobierno del Estado de Puebla y la Benemérita Universidad Autónoma de  Puebla sumaron esfuerzos con 
autoridades norteamericanas para mejorar las condiciones de vida de los migrantes poblanos y atender de 
manera especial, en el corto plazo, sus principales necesidades para lograr un desarrollo individual y de sus 

familias. Fernando Manzanilla Prieto, Secretario General del Gobierno del Estado y Enrique Agüera Ibáñez, Rector 
de la BUAP, realizaron una gira de trabajo conjunta para presentar por separado ante Carlos Manuel Sada, Cónsul 
General de México en Nueva York; Alex Blanco, Alcalde de la Ciudad de Passaic, y líderes de migrantes, el 

resultado del diagnóstico elaborado por el CISO para identificar las condiciones de vida y las expectativas de los 
migrantes poblanos radicados en la zona metropolitana de esa urbe. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_y_buap_atenderan_necesidades_de_paisanos_ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Maldonado Venegas busca colaboraciones educativas en Paris 
Este fin de semana, el secretario de Educación Pública (SEP) de Puebla, Luis Maldonado Venegas, viajó a París, 
Francia, con una agenda de trabajo educativa que tiene tres propósitos fundamentales: continuar con el 
hermanamiento entre la entidad poblana y el pueblo francés en los temas relacionados con los festejos del 5 de 
Mayo; inscribir el modelo educativo poblano en la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Tecnología (Unesco), y pactar un convenio de colaboración con la Organización para la Cooperación y 

el Desarrollo Económicos (OCDE) en materia educativa para el estado. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/maldonado_venegas_busca_colaboraciones_educativas_en_paris 
 

 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Morales lanza advertencia vs diputados chapulines 
Fernando Morales Martínez fue claro: los legisladores locales que no pidan licencia al cargo para contender por la 
diputación federal, quedarán bajo el riesgo de que aún ganando en las elecciones de julio su nombramiento sea 
inválido debido a que en campaña habrían cometido peculado. En entrevista, el delegado presidente del Comité 

Directivo Estatal del PRI reiteró la posición de su partido respecto a la licencia al cargo que deben tomar los 
diputados locales que quieran contender en los comicios de este año. Desde la semana pasada, los diputados 
locales que buscan saltar al plano federal han acariciado la posibilidad de no renunciar a sus curules estando en 

campaña. Juan Carlos Mondragón Quintana, presidente del PAN en el estado, aprobó la permanencia en el 
Congreso del estado de los diputados locales de su partido Inés Saturnino López Ponce, Julio Lorenzini Rangel, 
Edgar Antonio Vázquez Hernández y Jorge Garcilazo Alcántara. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/morales-lanza-advertencia-vs-diputados-chapulines    

 
 
IMAGEN POBLANA  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30236:en-el-dif-486-huérfanos-buscan-familia-el-doble-de-adoptados-en-seis-años&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/dictan_auto_de_formal_prision_contra_eliseo_zayas
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_y_buap_atenderan_necesidades_de_paisanos_
http://periodicodigital.com.mx/notas/maldonado_venegas_busca_colaboraciones_educativas_en_paris
http://www.imagenpoblana.com/2012/morales-lanza-advertencia-vs-diputados-chapulines
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 Combate SSP prácticas corruptas de agentes 
Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, reconoció que las regiones de Tecamachalco y Tepeaca son 
las más recurrentes en cuanto a quejas contra elementos de su corporación, con un promedio de cinco por semana. 
En entrevista, el funcionario comentó que para Semana Santa pondrán en marcha un operativo especial en la 
entidad los tres órdenes de gobierno, en el cual también estará incluido el Ejército, principalmente en las 

carreteras. El objetivo es atender a los poblanos, a turistas nacionales y extranjeros, por lo que exigió a los 
elementos evitar las prácticas de corrupción. Señaló que los elementos que recurran a la ―mordida‖ enfrentarán 
procesos administrativos y hasta la baja de la corporación. Dijo que implementarán un esquema para evitar 
extorsiones. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/combate-ssp-practicas-corruptas-de-agentes   

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ardelio promete frenar abusos de agentes viales y policías  
Ciudadanos se quejan delos excesivos retenes y abusos que se cometen por parten de elementos de Seguridad 
Vial estatal y elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, hasta cinco quejas por semana se han acumulado 

en la región de Tepeaca y Tecamachalco, reconoció Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública en 
Puebla. Se vigilará que en este periodo vacacional de Semana Santa, los agentes de seguridad vial y elementos 
policiacos no incurran en actos de extorsión contra turistas o viajeros al estado de Puebla. Quien sea detectado 
enfrentará un proceso administrativo que iniciará con la separación del cargo y hasta ser destituido de la 
institución. (José Luis Moctezuma)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42436 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados candidatos deben pedir licencia ó pierden su registro: FM  
En el primer minuto del próximo viernes 30 de marzo arrancarán campaña los candidatos del PRI al senado y a 
los candidatos a diputados federales para buscar el voto para las elecciones del próximo 1 de julio cuando se elija 
al presidente de México, senadores de la República y diputados federales, informó Fernando Morales Martínez, 
dirigente del tricolor en el estado de Puebla. Cada candidato hará su arranque al interior del estado, habrá un 
evento simbólico de la dirigencia del PRI, los candidatos de la capital a diputados federales y los candidatos al 

senado de la república. ―Tenemos que ir a conseguir los votos, se terminarán los acarreados, pero se necesitan de 
los eventos masivos para mostrar el músculo, serán eventos de calidad y no cantidad‖. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-candidatos-deben-

pedir-licencia-o-pierden-su-registro:-FM&id=42435 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobernadores del PAN manipularán elección a favor de Vázquez Mota: PRI  

Georgina Trujillo, coordinadora de la cuarta circunscripción de la campaña del candidato priista a la Presidencia de 
la República, Enrique Peña Nieto, vislumbró que el próximo 1 de julio habrá una elección de estado a favor de 
Acción Nacional, aunque advirtió que el PRI‖ no está cojo ni manco‖. De igual forma, consideró que en los estados 
gobernados por el PAN- como es el caso de Puebla-, se van a tratar de manipular las cosas para beneficiar a 
Josefina Vázquez Mota y a los candidatos panistas. Sin embargo, la priista dejó en claro que su partido presentará 
las denuncias correspondientes al momento de detectar la injerencia de los gobiernos panistas en la jornada 
comicial. (Santiago Quintana) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernadores-del-PAN-

manipularan-eleccion-a-favor-de-Vazquez-Mota:-PRI&id=42434  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Policía estatal vigila Acatzingo: AVF  
A unas horas de que se decida si el aún edil de Acatzingo se queda en la cárcel o sale libre por falta de pruebas en 
su contra, el secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, dio a conocer que el lugar está 

resguardado por elementos estatales. Reconoció que no hay elementos municipales, por lo que tuvieron que 

http://www.imagenpoblana.com/2012/combate-ssp-practicas-corruptas-de-agentes
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42436
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-candidatos-deben-pedir-licencia-o-pierden-su-registro:-FM&id=42435
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-candidatos-deben-pedir-licencia-o-pierden-su-registro:-FM&id=42435
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernadores-del-PAN-manipularan-eleccion-a-favor-de-Vazquez-Mota:-PRI&id=42434
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernadores-del-PAN-manipularan-eleccion-a-favor-de-Vazquez-Mota:-PRI&id=42434
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Marzo de 2012 

 
 

 18 

mandar a uniformados del estado para vigilar, ya que  este fin de semana inició la feria del pueblo. En entrevista 
descartó que exista ingobernabilidad ante la problemática que existe. ―Les puedo asegurar que tenemos la 
seguridad de los pobladores de Acatzingo en las manos de la policía estatal, ahora porque hoy inicia la Feria de 
Acatzingo y hay un gran movimiento y está la Policía estatal‖, dijo. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-estatal-vigila-Acatzingo:-

AVF&id=42432  
 

  
 

P.ONLINE 

 Dictan auto de formal prisión a Eliseo Zayas, edil de Acatzingo  
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que con base en las pruebas que logró reunir el Ministerio 
Público contra el edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, este domingo la autoridad judicial dictó auto de formal 

prisión en contra del munícipe quien se encuentra detenido desde el pasado lunes por delitos cometidos en la 
administración de justicia. Alrededor del mediodía el Juez Penal de Tepeaca emitió la determinación, esto al 
concluir la ampliación del término constitucional que el 19 de marzo del año en curso solicitó la defensa del aún 
edil luego de que éste fue aprehendido en Puebla por agentes de la Policía Ministerial. (Puebla On Line)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23681:dictan-auto-de-formal-
prisión-a-eliseo-zayas-edil-de-acatzingo&Itemid=126 
 

 
 

  
 
 
RETO DIARIO 

 Puebla tendrá una Feria de alto nivel, anuncia Moreno Valle 
Puebla tendrá Feria de alto nivel, afirmó el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, durante la presentación de las 
actividades de esta expo que se realizará del 13 de abril al 13 de mayo, en donde por el precio de entrada de 10 
pesos para niños y personas de la tercera edad, y 20 pesos para adultos, se podrá acceder a diversos 
espectáculos nacionales e internacionales. El secretario de Administración, José Cabalán Macari Álvaro, en las 
instalaciones de Casa Puebla, hizo la presentación de la Feria de Puebla, en la cual se espera la visita de 
aproximadamente un millón de personas que podrán presenciar el Show sobre Hielo, con más de 20 patinadores 

de los Estados Unidos, Canadá y Europa, con dos espectáculos los días lunes y jueves, y tres durante viernes y 
domingo. (Hugo Sánchez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-tendra-una-Feria-de-
alto-nivel,-anuncia-Moreno-Valle&id=27335  
 
 

RETO DIARIO 

 Dictan auto de formal prisión a Eliseo Zayas 
El juez Penal de Tepeaca dictó el auto de formal prisión contra del aún presidente municipal de Acatzingo, Eliseo 

Zayas Jaen, por su responsabilidad en el delito cometido en la administración de la justicia al ayudar a su 
guarura, José Rosendo Luis de Lima, a escapar después de asesinar a César Natanael Maceda Torres. Eliseo 
Zayas, seguirá preso en el penal de Tepeaca y con el proceso penal 70 / 2012 contra el alcalde, mismo que ahora 
perderá sus derechos políticos porque el delito del que se le acusa no le permitirá salir de prisión, y le pueden 
dictar una pena de hasta 8 años. (Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dictan-auto-de-formal-prision-a-

Eliseo-Zayas&id=27337  

 
 
RETO DIARIO 

 Con liderazgos colectivos, no mesiánicos, PRI enfrentará proceso electoral para la presidencia 
Durante la toma de protesta a los integrantes de la Coordinación Estatal de Campaña de Enrique Peña Nieto se 
dejo en claro que sin filias ni fobias ―con pleno respeto y sin simulaciones iremos a construir el triunfo de manera 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-estatal-vigila-Acatzingo:-AVF&id=42432
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policia-estatal-vigila-Acatzingo:-AVF&id=42432
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23681:dictan-auto-de-formal-prisión-a-eliseo-zayas-edil-de-acatzingo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23681:dictan-auto-de-formal-prisión-a-eliseo-zayas-edil-de-acatzingo&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-tendra-una-Feria-de-alto-nivel,-anuncia-Moreno-Valle&id=27335
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-tendra-una-Feria-de-alto-nivel,-anuncia-Moreno-Valle&id=27335
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dictan-auto-de-formal-prision-a-Eliseo-Zayas&id=27337
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dictan-auto-de-formal-prision-a-Eliseo-Zayas&id=27337
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colectiva; sin liderazgos mesiánicos es como iremos a la elección del mes de julio‖  así lo manifestó la 
coordinadora de la cuarta circunscripción de la Campaña del candidato priista a la Presidencia de la República 
Enrique Peña Nieto, Georgina Trujillo. En su intervención, el delegado presidente del CDE del PRI, Fernando 
Morales Martínez exhortó a los miembros de la referida coordinación a unificar criterios de trabajo y a la vez 
definir responsabilidades inherentes a cada área de trabajo a fin de no duplicar funciones. (Hugo Sánchez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-liderazgos-colectivos,-no-
mesianicos,-PRI-enfrentara-proceso-electoral-para-la-presidencia&id=27333  
 
 
RETO DIARIO 

 Por ser mi esposo, José Juan no fue candidato del PT: Nancy de la Sierra 
Aunque no emitió el comentario de ―misógino‖, la candidata del PRI-PVEM a diputada federal por el Distrito XI, de 
Puebla, capital, Nancy de la Sierra, lamentó que el PT a nivel nacional haya minimizado el capital político de su 
esposo, José Juan Espinosa Torres, para ser el compañero de fórmula de Manuel Bartlett Díaz al Senado de la 
República. Por lo anterior, señaló que el instituto de la estrella no tuvo los suficientes argumentos para 

descalificar a su marido, quien se ha caracterizado, dijo, por defender su ideología política. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Por-ser-mi-esposo,-Jose-Juan-
no-fue-candidato-del-PT:-Nancy-de-la-Sierra&id=27332  
 
 
 

RETO DIARIO 

 Proveedoras de VW recontratan a ex empleados de Johnson Controls 
Todos los ex trabajadores de la empresa fabricante de asientos y autopartes, Johnson Controls de Puebla, ubicada 

en el Parque Industrial Puebla 2000, misma que cerró la semana pasada, fueron recontratados en proveedoras de 
la Volkswagen, según dijo el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo 
Rodríguez Rogordosa. El funcionario estatal deslindó al gobierno del cierre de dicha factoría, la cual, dijo, tuvo 
problemas de mercado, no pudo ser competitiva ni audaz para continuar trabajando a la armadora alemana, y 
eso no es responsabilidad de las autoridades locales. (Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proveedoras-de-VW-recontratan-
a-ex-empleados-de-Johnson-Controls&id=27338  
 

  

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL   

 Pide Benedicto XVI por que México supere narco y pobreza 
El papa Benedicto XVI reconoció que México atraviesa momentos de dolor, por lo que pidió a la Virgen de 
Guadalupe auxiliar a los mexicanos para superar problemas como el narcotráfico, la criminalidad, la corrupción, la 
crisis de valores, la división en las familias, la migración forzada, la pobreza y la violencia doméstica. ―Acudimos a 
María en busca de consuelo, fortaleza y esperanza‖, dijo el Pontífice, en su mensaje una vez que terminó el rezo del 

Angelus Domini, oración de mediodía y posterior a la Eucaristía. Ante miles de católicos y desde un gran altar 
instalado en el Parque Bicentenario, en las cercanías del cerro del Cubilete, las súplicas por el país siguieron. Pidió a 
María de Guadalupe inspirar a los mexicanos para que se respete, promueva y defienda la vida humana, así como 
para fomentar la fraternidad, evitar ―la terrible venganza‖ y desterrar el odio que divide. (Natalia Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39100.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Convergen en la homilía políticos de todos colores 
Día de milagros, pero no todos los esperados. Políticos que declaran su abierto catolicismo, otros menos devotos, 
acudieron al pie del cerro del Cubilete, donde el Papa Benedicto XVI, en el Parque Bicentenario, ofreció una misa 
ante 640 mil feligreses, según estimó el Vaticano. Desde las 7:30 de la mañana comenzaron a desfilar políticos de 
todos los colores. ―Vengo como católico, pero reconozco el Estado laico‖, decía Marco Antonio Adame, gobernador 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-liderazgos-colectivos,-no-mesianicos,-PRI-enfrentara-proceso-electoral-para-la-presidencia&id=27333
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-liderazgos-colectivos,-no-mesianicos,-PRI-enfrentara-proceso-electoral-para-la-presidencia&id=27333
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Por-ser-mi-esposo,-Jose-Juan-no-fue-candidato-del-PT:-Nancy-de-la-Sierra&id=27332
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Por-ser-mi-esposo,-Jose-Juan-no-fue-candidato-del-PT:-Nancy-de-la-Sierra&id=27332
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proveedoras-de-VW-recontratan-a-ex-empleados-de-Johnson-Controls&id=27338
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proveedoras-de-VW-recontratan-a-ex-empleados-de-Johnson-Controls&id=27338
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39100.html
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panista de Morelos, que al recibir la comunión de manos del Pontífice se arrodilló en el reclinatorio, como hizo el 
mandatario guanajuatense, Juan Manuel Oliva. Calderón se inclinó, comulgó, pero no se arrodilló ante el Papa. El ex 
presidente Vicente Fox, con amplio sombrero y lentes oscuros, fue de los primeros en arribar, acompañado de su 
esposa Martha Sahagún. Ubicado cerca de Andrés Manuel López Obrador, Fox caminó entre las sillas. Puso su 
enorme mano en el hombro del candidato presidencial de las izquierdas. (Jorge Ramos) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39101.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Busca SNTE imponer condiciones a examen 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) endureció su postura ante la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), y anunció que impedirá en el nivel de bachillerato la toma de posesión de los directores designados 
por concurso de oposición, hasta que el sindicato participe en esos procesos. Esta condición deberá cumplirse antes 
de ―dar un paso más‖ para que se aplique la evaluación universal a maestros, que se suma a la exigencia del 

gremio que encabeza Elba Esther Gordillo, de conocer qué se va a hacer con los resultados y cómo es el examen. El 
SNTE también se opone a la promoción de empleados y que se establezcan relojes ―checadores‖ para el control de 
entradas y salidas. A través de una teleconferencia con 23 secciones sindicales, el secretario general Juan Díaz de 
la Torre, también hizo un llamado a sus dirigentes en los estados para convocar al millón y medio de maestros en el 
país, para que no permanezcan ajenos a la política nacional y al proceso electoral presidencial de este año. (Nurit 
Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39103.html    
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Abandonado El Relicario 
Al arrancar el sexenio, pese a todos los argumentos periodísticos publicados en Intolerancia Diario que 
demostraban la falta de equidad en el proceso de licitación de la plaza de toros El Relicario, el gobierno 
determinó otorgarla al incipiente empresario taurino Juan Huerta Ortega. 
Derivado del otorgamiento del inmueble taurino, la empresa beneficiaria celebró un contrato en el cual se 
comprometió a celebrar una serie de corridas de toros y novilladas, además de que garantizó la categoría de 
los matadores que en teoría participarían en el coso de Los Fuertes. 

Lamentablemente para los aficionados a la fiesta brava, la empresa no ha cumplido con este contrato, dejando 
de celebrar las corridas y novilladas pactadas. 
En apenas un año, Juan Huerta tiró a la basura el trabajo de diversos empresarios que le antecedieron en esa 
responsabilidad, lo cual se puede ver ahora que la plaza se encuentra totalmente abandonada. 
De acuerdo con el contrato de concesión, la empresa Protauro, de Juan Huerta, está obligada a celebrar un 
mínimo de 10 corridas de toros y un máximo de 15, de las cuales 30 por ciento pueden ser novilladas en el 

periodo del 5 de septiembre de 2011, al 3 de agosto de 2012. 
Si partimos de esta base, tenemos que hasta ahora no se ha cumplido ni con la cuarta parte de los festejos 
prometidos, además de que a un mes del inicio de la feria, la empresa Protauro no ha realizado ninguna 
contratación de toros y toreros, lo que hace pensar que no habrá un serial taurino, pese a la importancia que el 
gobierno le ha dado a la celebración del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. 
Hay que considerar que en el mes de mayo, los siete matadores más importantes de México participarán en la 
Feria de San Isidro, en Madrid, y de los cuales ninguno ha sido contratado por la empresa poblana. 

Para darnos una idea de la falta de seriedad de la empresa que comanda Juan Huerta, hay que mencionar que 
mientras para Puebla no se ha realizado ninguna contratación, en Aguascalientes ya se anunciaron los 15 
carteles de la Feria de San Marcos desde hace tres semanas, con la presencia de las principales figuras 
españolas y mexicanas. 
Lamentablemente, hoy la plaza presenta un serio deterioro, el techo totalmente destrozado y no se le ha dado 
ningún tipo de mantenimiento. 
Por increíble que parezca, los miles de millones invertidos en la zona de Los Fuertes, contrastan con el cuchitril 

en el que hoy está convertido El Relicario. En una próxima entrega, les daré todos los detalles de otros puntos 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39101.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39103.html
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en los que ha incumplido la empresa, sin que la Contraloría del estado haga algo al respecto. 
En estricto apego a la ley, el gobierno ya debería haberle rescindido la concesión a esta empresa y adjudicado a 
una que garantice los festejos de la Feria de Mayo. 
Sin embargo, cuando se trata de los amigos, la ley se la pasan por el arco del triunfo. 
Y dicen que ―nadie por encima de la ley‖. ¡Ja! 

La fortaleza de Estefan 
Jorge Estefan Chidiac es un personaje que no sólo sobrevivió al cataclismo priista de 2010, sino que se 
convirtió en el poblano más influyente hacia el equipo cerrado de Enrique Peña Nieto. 
Hoy no sólo es el hombre que maneja las finanzas del PRI nacional, sino que es el enlace entre los poblanos 
con los operadores del candidato presidencial. 

Tanto en las candidaturas para senadores y diputados, como en la conformación de las listas plurinominales, el 
secretario de finanzas del CEN tricolor, tomó un papel preponderante y en el cierre de los registros colocó a 

Adolfo Karam Beltrán como suplente de Javier López Zavala en el quinto lugar de la lista. 
Hay que reconocer que Estefan se mueve en las grandes ligas de la esfera política y su cercanía con Miguel 
Ángel Osorio Chong, Luis Videgaray y Emilio Gamboa, lo marcan como el poblano a seguir en caso de que Peña 
Nieto gane la elección presidencial. 
Y pensar que hace apenas 18 meses no faltó quien le sugirió el exilio. Bien dicen que la política es la más 
grande y peligrosa de las ruedas de la fortuna. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1101 

 
 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Del CEN del PRI para los candidatos 

Los candidatos del tricolor tanto al Senado de la República como a las 16 diputaciones locales que estarán en 
juego en este proceso electoral, se llevaron una gran desilusión cuando preguntaron al CEN del PRI sobre los 
recursos que les iban a tocar para la campaña. 
La semana que recién concluyó los candidatos recibieron la noticia de que —como lo adelanté en este espacio— 
no habrá recursos para la campaña y tendrán que poner de su bolsillo o acercarse a algún generoso mecenas 
interesado en patrocinar sus aspiraciones. 
―Ustedes fueron quienes pidieron ser candidatos, los que pelearon por las posiciones, así que ahora demuestren 

que tienen con qué ganar. Ustedes sabían que no tenemos ni gobernador priista ni presidente de la República 
priista, así que a buscar dinero‖, cuentan que así les dijeron en México. 
Y es que el CEN del PRI tiene como prioridad apoyar al candidato del tricolor a la Presidencia de la República, 
Enrique Peña Nieto, asimismo tiene como prioridad asegurar un colchón para el día de la votación con la 

finalidad de apostar al cuidado de las casillas y la movilización, lo cual de acuerdo a los estrategas del 
expartidazo será la clave del triunfo. De este modo, a sólo unos días para que inicie formalmente la campaña, 
los candidatos del PRI en Puebla se sienten más que abandonados y dejados a su suerte. Algunos han tenido 

que ir a ―romper el cochinito‖ para hacer frente a los compromisos de campaña. 
Por lo pronto, la dupla al Senado de la República, para ahorrar decidió unificar sus estructuras, rentar un 
edificio en el bulevar Atlixco 99 muy cerca de la avenida Juárez y hará que en toda la identidad gráfica —salvo 
los pendones— aparezcan juntos tanto Blanca Alcalá como Juan Carlos Lastiri para no malgastar el poco billete 
que tienen en esta ocasión. También los candidatos al Senado tomaron la decisión de tener un solo coordinador 
de campaña para ambos candidatos y todo parece indicar que será Víctor Manuel Giorgana Jiménez, aunque 

hasta donde se sabe el exdiputado local y expresidente estatal del PRI se había hecho mucho del rogar. 
Los priistas comienzan a comprender lo que es vivir en la orfandad política de no tener Casa Puebla y, dijera el 
morenovallismo, lo mejor está por venir. 
Por si fueran pocas las cuitas de los priistas, la identidad gráfica de la campaña para hacer pendones, trípticos, 
espectaculares y otros enseres de campaña, apenas les llegó, por lo que cuentan con solo ocho días para 

imprimir su propaganda. 
La identidad para los spots de radio y televisión llegará este día para los candidatos del tricolor, de tal modo 

que muy posiblemente el PRI arranque campaña con solo spots de sus candidatos Peña Nieto y los demás 
deberán empezar más tarde, ya que a duras penas les dará tiempo para hacer algún tipo de producción. 
Si las desgracias priistas fueran pocas, nuevamente y pese a lo deficiente de sus servicios, Juan Carlos Lastiri 
Quirós decidió contratar los servicios de la peor empresa en materia de encuestas y estudios de opinión; si el 
exdirigente estatal del PRI contrató los servicios de la empresa Indicadores de Elías Aguilar, cómo se ve que no 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1101
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leyó el artículo de Leo Zuckerman. Indicadores no le atina a una sola elección. En fin. 
De esta forma, el priismo se prepara para el arranque de campaña, la primera sin el apoyo de Casa Puebla en 
sus manos, con un CEN del PRI indiferente y una dirigencia estatal indolente, la cual ni siquiera se ha 
preocupado por buscar espacios en medios de comunicación para sus candidatos. 
Aún así, el priismo tiene la esperanza de realizar una buena campaña y de ser arrastrado por la ola de su 

candidato, si es que éste se sigue manteniendo en la punta de las preferencias electorales y con la esperanza 
de que Josefina Vázquez Mota se hunda y con ella jale a los candidatos del albiazul. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1102  

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Las mafias de las drogas, intocables; la PEP, puro atole con el dedo… 
En las entregas pasadas le comenté de una lista de negocios dedicados al ―narcomenudeo‖, lista que proviene 
de una serie de quejas que vecinos de diversos puntos han enviado, antes que nada, a las autoridades del 

gobierno del estado y del municipio y después, ante el hecho de que no les hacen caso, a medios de 
comunicación como Intolerancia Diario. 
Las dos listas que se publicaron miércoles y viernes sólo sirvieron para que los vendedores de drogas tuvieran 
publicidad gratis, porque materialmente anunciamos los puntos donde se cometen delitos federales y esto 
sirvió de publicidad. ¡Que ironía! 
Sin embargo, no sólo provocaron publicidad, sino también respuesta de estas mafias. 
Al correo de un servidor llegó un mensaje con un nombre falso y con una amenaza acompañada de saludos 

maternales. Es obvio que quien envió el mensaje se escondió en el anonimato. Un servidor coloca su nombre 
en la parte superior de la columna, eso es valor; las amenazas provienen siempre de personas miedosas y para 

que no se molesten, les repito las listas de vendedores de drogas. 
Drogas SA 
Los nombres que aquí le comentó son parte de estas denuncias anónimas que dan cuenta de la operación de 
mafiosos dedicados a la venta de drogas. En algunos casos los implicados tienen protección o incluso algún 
parentesco con policías. 

La intención de las denuncias ciudadanas es la de abatir el comercio de drogas que a últimas fechas se ha 
incrementado en forma notable y que no están siendo combatidas como se había dicho. 
De la lista le comento menos de la mitad, en espera de una respuesta que no vaya contenida en una famosa 
―aclaración‖, sino de una respuesta que demuestre a los poblanos la intención de brindarles seguridad no con 
declaraciones, sino con hechos. 
Los nombres… 

―El Santanero‖, exelemento de la Policía Judicial del Estado (PJE) y exconvicto del Penal de San Miguel, donde 
purgó condena por delitos contra la salud, opera en la zona de Los Sapos y en el barrio de Analco con la venta 

de cocaína. 
―El Tampico‖ opera en la venta de droga por la Nacional, junto con ―El Moco‖; los apadrina una mujer que es 
hija de un tal Ismael, elemento en activo de la Policía Estatal Preventiva (PEP). 
―El Zarco‖, o Iván Vázquez Zarco, exconvicto del penal de San Miguel, procesado por delitos contra la salud, 
quien opera con la venta de cocaína y ―tachas‖. 

En Cholula, de manera especifica en 14 Oriente 411 de San Andrés Cholula, en un estacionamiento operan un 
hombre y una mujer que son hermanos de Fernando Santillán, detenido el mes pasado por delitos contra la 
salud, quienes dicen pertenecer a un cártel del crimen organizado. 
Alonso Rangel presume ser del cártel de ―Los Zetas‖, tiene un laboratorio donde se elaboran ―tachas‖. Bajo sus 
órdenes trabajan ―Filipo‖, ―Stich‖ y ―Apick‖. Además distribuyen cocaína. 
―El Patotas‖ vende cocaína y otro tipo de drogas por la colonia 10 de Mayo, circula en un Neón morado. 
―El Morris‖ opera en ―La Cuchilla‖ tiene como su personal a sujetos apodados ―El Aguacate‖, ―La Morena‖, ―El 

Pollos‖ y ―El Sapo‖, protegidos por un elemento de la Policía Municipal en activo. 
―El Sonrics‖ opera desde un Radio Taxi, Jetta placas 7179SSE. Se moviliza por las colonias Balcones y Centro 

Histórico, además de La Juárez. 
―El Chaparro‖ circula en un Pointer negro, además tiene una casa en la colonia Constituyentes, en Artículo 2, 
manzana 16, lote 89 y tiene una manta de mariachi. 
Jorge Zarza Juárez opera en un Mondeo negro, con todo y Nextel. 

En Xilotzingo, un hombre que —con todo y carrito de tamales— se para frente al Oxxo y se dedica a la venta de 
cocaína. 
Una mujer, de nombre Eva, vende en la colonia Minerales en una ―narcotienda‖ disfrazada de purificadora, con 
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venta de materias primas además. 
―Luigui‖ vende droga en la zona de la avenida Juárez y todos los ―antros‖. 
Mack dice ser de un cártel de las drogas; dice que este mismo le asignó como punto de venta de drogas todos 
los ―antros‖ que se ubican en San Andrés Cholula. 
En San Felipe Hueyotlipan una banda de ―cholos‖ denominada ―6MS‖, se dedica a los asaltos a comercios, a 

casas habitación, a repartidores y a la venta de drogas; a su jefe le dicen ―Bruce‖, sus integrantes son ―Went‖, 
―Creel‖, ―Cosa‖, ―Asec‖, ―Demon‖, ―Groump‖, ―Feto‖ y ―Trodeck‖, entre otros. 
En la zona de la Capu, de manera especifica en el salón El Rodeo, ―El Chore Verde‖, quien es personal de 
seguridad. 
―Rubén‖, en el Corazón de León. 

La unidad Z-19 de X-Cero, un tipo ―güero‖, alto y con barba de candado. 
Carla Lorena Rodríguez Montiel, hija del policía estatal Ismael, ―patrona‖ del Maco, que opera en la unidad 

habitacional del SNTE. 
En el edificio 26, N2, una casa amarilla, puerta blanca, en Plazuela 1, de Xilotzingo. 
―El Bam-bam‖, exconvicto del Cereso de San Miguel, es otro de los personajes que también se dedica al 
―narcomenudeo‖. 
Todos estos nombres forman parte de denuncias anónimas presentadas ante corporaciones policíacas, y a las 
que nadie hace caso. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1103 
 
 

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 

  
Panismo para dummies 3 
En 1997 la ciudad era gobernada por el PAN. Existía una diferencia muy marcada entre el alcalde Gabriel 
Hinojosa y su partido. Se había creado un grupo político llamado ―Los Renos‖, encabezado por Jesús Encinas, 

Héctor Montiel y los hermanos Óscar y Héctor Vera Arenas. Francisco Fraile era regidor pero tenía una enorme 
ascendencia en el panismo. Había creado un liderazgo moral. De ahí el mote de ―El Pastor‖. 
Para las elecciones federales de ese 1997, Gabriel Hinojosa y su hermana Lupita —con el apoyo de los 
―Renos‖— intentaron llevar a Julio Moctezuma Llano como candidato a diputado federal por el distrito 6 con 
cabecera en Puebla, pero la forma es fondo: cometieron fraude. Inflaron el padrón interno, compraron votos, 
acarreos y la operación tamal (dicen que estaban bien buenos porque los hizo Lupita Hinojosa, y eran de rajas 
y de mole). 

Este hecho provocó una ruptura muy fuerte al interior del panismo. Julio Moctezuma y Guadalupe Hinojosa 
fueron suspendidos de sus derechos y prerrogativas por seis meses. El alcalde quedó sentido con su partido. 
También él tuvo que enfrentarse al panismo porque corrió a su secretario de Gobernación, Humberto Aguilar 

Coronado. Cuando le preguntaron a Hinojosa que por qué daba de baja al ―Tigre‖, el presidente municipal dijo 
―no hubo química‖. 
Ese hecho, hizo que el PAN le diera la espalda al alcalde poblano, quien ya de por sí sufría de la persecución de 

Manuel Bartlett. 
En 1998, Ana Teresa Aranda busca la gubernatura y pierde contra Melquíades Morales. Algunos panistas están 
molestos con Aranda porque ella dijo que no aprovecharía su puesto para buscar la gubernatura y en una 
asamblea en el Auditorio de la Reforma, un grupo de albiazules sacaron una pancarta y gritaron: ―¡Aquí y 
ahora, Ana Tere gobernadora!‖ La prensa se acercó con la señora y ella dijo: ―Yo no lo pedí, pero si las bases 
del partido así lo quieren, pues…‖ 
En el año 2000 Ana Teresa se enfrenta a Francisco Fraile para el Senado. 

Fraile gana. Ana Teresa hace berrinche. 
En 2001 inicia la verdadera división interna. Ana Teresa Aranda, Gabriel Hinojosa, ―los Renos‖ y Arturo 
Carranco, exalcalde de Cholula, se unen contra el grupo dominante en el PAN que dirige Fraile. Ángel Alonso 

Díaz Caneja, en ese momento fungía como líder estatal de ese partido y como el frailista número uno. 
Se peleaban por la alcaldía, por el grupo frailista, un representante de las familias custodias: Francisco 
Emmelhainz Naveda. 
Por los contras pero de El Yunque: Luis Paredes Moctezuma. 

Él (Paredes) con la chequera abierta del empesario Maximino Bear Sans va con la base militante. Los compra. 
Los convence. Les dice que ya estuvo suave que siempre sean los mismos candidatos. Que ya estuvo bueno. 
Que deben de dejar de pegar pendones y les promete que de ganar les dará puestos: habrá chamba para 
todos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1103
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Hay una base lastimada y que se siente ofendida con el grupo de Fraile. Fue la rebelión de los vencidos. 
En la elección interna, Paredes Moctezuma se impone contra Pancho Emmelhainz. Derrotan al frailismo en la 
casa del frailismo. 
En esas mismas fechas, se va a elegir a los candidatos a diputados, en el distrito 1, con cabecera en esta 
ciudad; peleaban Gerardo Garcilazo (el ―diputable‖) y Fernando López Rojas (el más fiel de los frailistas, era el 

líder del grupo de los ―cachorros‖). Ese día, Maximino Bear y su chequera aparecieron otra vez y con muchos 
cheques con algunos ceros, lograron que el ―diputable‖ le ganara a Fernando López. 
Los frailistas habían perdido. Aunque seguían controlando a la estructura. Meses más tarde, Luis Paredes gana 
la alcaldía y desde ahí reta a Francisco Fraile. Una guerra que durará cuatro años. 
El problema de Paredes fue que le ganó la soberbia, la líbido, el Lepanto y la ambición. Que de ello 

platicaremos en la siguiente entrega. 
*La semana pasada falleció un amigo, Rafael Baldwin, él fue productor de Televisa México y muchos años del 

programa Siempre en Domingo. Por razones personales, él visitaba seguido Puebla y tuve la oportunidad de 
tratarlo tanto a él como a su esposa Velia y su hijo Rafita. A éstos dos últimos mi pésame y a Rafa: un hasta 
siempre. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1105 

 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El túnel oscuro del tricolor poblano  

El PRI poblano, por primera vez en 80 años, arrancará su campaña electoral sin el apoyo de la estructura 
gubernamental ni del dinero público. Es decir, lo hará a contrapelo de su código genético. La publicidad 
de sus espectaculares y pendones no será una donación de proveedores gubernamentales. Sus apariciones en 
medios no las va a agendar la Dirección de Comunicación Social. No podrán ofrecer despensas, tinacos, 
pisos dignos ni beneficios de programas sociales. Las visitas al secretario de Finanzas para salir con 

maletines llenos de dinero se acabaron. Y lo más doloroso: los delegados de las dependencias ya no serán 
los encargados de organizarlas las típicas reuniones en el interior del estado aprovechando los membretes 
del gobierno. Los permisionarios del transporte público ya no ofrecerán gratis sus ―servicios‖ quedar bien con la 
Secretaría del Transporte. Los constructores no se caerán con la clásica mochada porque no tienen contratos 
en Infraestructura. El PRI poblano navega en solitario y su única esperanza para ganar algo se llama Enrique 
Peña Nieto. Pero no parece bastar a la hora de enfrentar al monstruo del morenovallismo en sus dos versiones, 
panista y panalista. 

El expartidazo agrava sus agobios estructurales con el hecho de que, además, por primera vez en su historia 

los tres órdenes de gobierno operan en su contra: delegaciones federales, estructura estatal y nivel 
municipal. En el federal Myriam Arabian funge como jefe de campaña, en estatal Moreno Valle y el 
municipal con Eduardo Rivera. En anteriores ocasiones, lo más que llegaron a sumar en contra fue al gobierno 
federal y municipal, pero ahí estaba el presupuesto estatal para reforzarlos. ¿Qué hará el PRI sin la mano 
generosa del gobierno estatal para ayudarlo? 
El PRI parte de indefiniciones porque no asume posturas locales. Fernando Morales, Blanca Alcalá y Juan 

Carlos Lastiri se dan vuelo criticando a Felipe Calderón, pero no osan tocar con el pétalo de una rosa al 
gobierno estatal de Rafael Moreno Valle. El extremo de la genuflexión es su pavor, incluso, a criticar a 
Eduardo Rivera Pérez. Cuando el dirigente estatal Fernando Morales se lanzó contra el alcalde poblano por el 
programa de las Mil Calles, sus correligionarios lo dejaron completamente solo. Nadie se sumó a exponer el 
fracaso y abuso de adoquinar las calles de su colonia. Tampoco que tal política pública no ayuda a combatir la 
pobreza. Tampoco se montaron en la renuncia del Ciudadano Arturo Botello. ¿El PRI de quién es oposición? 

Una campaña, por supuesto, requiere dinero. ¿De dónde planean sacarlo Alcalá, Lastiri y el resto de los 

candidatos tricolores? Más allá del fondo de ahorro generado en sus diversas responsabilidades públicas, el PRI 
deberá hacer la campaña más austera de su historia sin posibilidad de reeditar los excesos de 2010 cuando 
se gastaron 2 mil 500 millones en el intento frustrado de hacer ganar a Javier López Zavala. De acuerdo con 
los números del CEN tricolor, los candidatos al Senado recibirán 2 millones de pesos y los diputados 
500 mil. ¿Para qué les puede alcanzar? 
Claro que no todos sufrirán la misma austeridad. No por lo menos a los que al gobernador Moreno Valle les 

interesa que lleguen a San Lázaro: nos referimos a José Luis Márquez, Jesús Morales Flores y Filiberto 
Guevara. El resto tendrá que rascarse con sus propias uñas. Dos excepciones serán Carlos Sánchez por el 
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distrito V y Blanca Alcalá, quienes podrían recibir un empujón extra de Jorge Estefan Chidiac desde la 
Secretaría de Finanzas tricolor. 
Sin recursos públicos ni el apoyo de la estructura gubernamental, el PRI deberá convertirse en un partido 
competitivo. Pero esa cualidad no surge espontáneamente, sino como resultado de muchos años adoptando 
prácticas triunfadoras al elegir a los mejores candidatos. La lista inicial de los 16 distritos electorales era un 

auténtico bodrio, pero la urgencia de incluir a los mejores perfiles llevó a resucitar a Enrique Doger, Nancy 
de la Sierra y Rocío García Olmedo. Pero su atractivo sigue pareciendo poco. 
Los tricolores ahora deberán sufrir en carne propia la ofensiva de la estructura de la que por décadas 
disfrutaron. Y salvo en los distritos de Zacatlán, Tepeaca e Izúcar, sentirán el rigor del morenovallismo en 
plena operación. El escenario se recrudecerá para los candidatos de la capital, pues además Lalo Rivera pondrá 

ahí a jugar sus muchas o pocas canicas.  
En resumen: sin dinero y estructura, la meta del millón de votos para Peña Nieto se torna ridícula. Y pensar 

que la imagen del exgobernador mexiquense puede arrastrar a todos es ingenuo, sobre todo si pensamos que 
all politics its local politics. En esa lógica, Moreno Valle tiene preparado el grueso de la inauguración de 
sus obras, con lo que su imagen e impulso electoral llegarán al techo. 
En efecto: el escenario de los priistas poblanos es muy oscuro. Y eso que ni siquiera tocamos los escándalos 
venideros de Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-260312.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Les tienen mala fe, no son cachetones ni sinvergüenzas 
La bolsa de valores de los 12 parlamentarios locales que necean ser diputados y candidatos por la codicia de 

seguir recibiendo 100 mil pesos mensuales se fue a pique; interesante será observar si su reputación y lo 
que piensen de ellos verdaderamente les importa o les vale un bledo. 
En efecto ninguna ley les obliga a pedir licencia para irse a la campaña. Y nomás faltaba que al increparlos 

con la pregunta respondieran airosos: ¡y si la hubiera la modificábamos! Faltaba más. Sin embargo, parece 
no ser ese el asunto, más bien se cree que pudiera serlo de sentido común y decencia. Vamos, de 
demostrar al respetable que la reputación del político no es el Igor, jorobado y monstruoso, de los cuentos. 
El sentido común indica que duplicando las funciones de candidato y diputado no pueden ser 
eficientes ni en una cosa ni en la otra. Y lo dice aquel viejo, viejísimo aforismo: el que mucho abarca poco 
aprieta. Pero,seamos sensatos, no se trata de contárselos con peras y manzanas para que lo entiendan sino de 
que vean con su inteligencia que un día se comerán los gusanos que será en dado caso un asunto de 

honestidad y decencia. 
Si de tiempo completo se dijeron tantas cosas desagradables de nuestros honrosos diputados locales, qué se 
podrá decir siendo lo que serán: legisladores de medio tiempo. Levantar el dedo y estar de acuerdo en todo 
lo que les mande el Ejecutivo sería una tarea fácil, sin embargo,la suya trasciende y es más digna, deben 

elaborar iniciativas, investigar marcos legales, debatir con el músculo del corazón y la cabeza y proponer 
soluciones a los grandes problemas del estado. 
Seamos francos, medio tiempo no les alcanza para responder al compromiso que signaron con sus 

representados distritales locales. El líder estatal del PAN Juan Carlos Mondragón, solidario como es, quiso 
defender a sus diputados azulesque van por una curul federal, pero la suya es una defensa imposible de 
ganar en los terrenos de lo honesto, aseado y correcto, y de lo que se debe hacer como caballeros 
que son. 
Una persona decente pediría licencia y se iría con su pecho limpio a la campaña poniendo un 
extraordinario ejemplo de rectitud, como se supone lo harán Julio Lorenzini, Inés Saturnino, José Luis 

Márquez, Víctor Hugo Islas, etc., para poner a buen resguardo su reputación. Una valemadrista e indecente 
haría lo contrario. 
La suya es una broma, no pueden ser las dos cosas al mismo tiempo, diputados y candidatos, lo que pasa 
es que no falta quien les tenga mala fe y piense que todos los políticos son unos cachetones y 

sinvergüenzas. No creo que lo sean. Me resisto a creerlo con lo decentes que se ven, Víctor Hugo por 
ejemplo...  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-260312.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Se integra coordinación de campaña de EPN 
Los priistas, pese a que su candidato Enrique Peña Nieto está desde hace tiempo en primer lugar en 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-260312.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-260312.php
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las encuestas a Presidente de la República, no las traen todas consigo. Su talón de Aquiles ha sido 
siempre —y lo sigue siendo— su sistema para designar candidatos a diputados, senadores, 
presidentes municipales, etcétera. 
Ningún partido político mexicano puede presumir de democracia interna y el PRI menos, eso provoca al interior 
del partido tricolor, desprendimientos que a veces llegan a ser graves, enojos, resentimientos, entre otros. 

La preocupación de sus cúpulas dirigentes siempre es, en tiempos electorales, mantener la unidad y ésta pocas 
veces se logra, pues la forma en que elige a sus candidatos deja muchos descontentos. En Puebla acaba de 
pasar el proceso interno priista más complicado y difícil, pero ya pasó. 
En lo que el PRI sí es superior a sus adversarios, es en su organización interna, en su estructura, en su 
capacidad de movilización. 

Pero el mayor riesgo lo corre porque muchos de los que están encabezando otros partidos o que son candidatos 
de otros partidos, fueron formados políticamente por el PRI y saben, conocen las técnicas priistas, aunque 

tienen la desventaja de no contar con una organización como la del partido tricolor, en el que hay gente para 
todo, entrenada y capacitada para el trabajo que tiene que hacer. 
Ayer rindieron protesta los integrantes de la Coordinación Estatal de Campaña de Enrique Peña Nieto, que 
encabeza Alejandro Armenta y tanto Armenta como el presidente estatal del partido Fernando Morales, como la 
coordinadora de campaña de la cuarta circunscripción, Georgina Trujillo, hablaron para exhortar a los que 
rendían protesta —unos cien distinguidos priistas— realizaran un trabajo despojado de intereses personales o 
de grupo, enfocándolo a favorecer al Revolucionario Institucional y a su candidato a la Presidencia, pues a fin 

de cuentas lo que busca el PRI es recuperarla, que en los últimos 12 años ha estado en manos de panistas. 
Van tras la sociedad civil 
Los tres oradores del acto, Fernando Morales, Georgina Trujillo y Alejandro Armenta fueron claros 
en pedir que la coordinación trabaje para captar el voto de miembros de la sociedad civil, que se 

utilice un discurso con propuestas claras, pues la gente demanda un discurso fresco y propositivo. 
Bueno, el dirigente priista Fernando Morales se atrevió a decir que los miembros de la coordinación recurran a 

la experiencia de los viejos políticos y que capitalicen el talento de los jóvenes, pues Peña Nieto, afirmó, es 
una aleación de juventud, experiencia y capacidad. 
Y en la lista de miembros de la Coordinación Estatal hay numerosos viejos priistas, que seguramente aportarán 
mucho para que las cosas marchen bien. 
Esto es sumamente importante, pues desde que Carlos Salinas de Gortari dio una patada en el trasero a los 
viejos miembros de la clase política para entronizar a los jóvenes doctores egresados de las mejores 
universidades gringas, el PRI y el país, no han podido ver la suya. 

Qué bueno que el dirigente estatal del tricolor, considere valiosa la experiencia de los viejos políticos, pues por 
haberla desechado en tiempos de la tecnocracia dorada, estamos como estamos: gobernados por jóvenes 
derechistas, inexpertos y torpes en el ejercicio del poder. 
Al acto de ayer concurrieron los candidatos a senadores y a diputados del Revolucionario Institucional y ante 

ellos, el dirigente estatal Fernando Morales pidió disculpas a los aspirantes que por diversas circunstancias no 
pudieron alcanzar la candidatura a la que aspiraban. 
Sí, es necesaria, lo que en tiempos de los viejos priistas se llamaba la operación cicatriz, es decir, suavizar el 

golpe que recibieron militantes de muchos años, que aspiraban a una candidatura y que fueron sustituidos por 
oportunistas o personas sin la experiencia, ni la trayectoria de muchos otros aspirantes. 
Tal vez, conmovido por la presencia del Papa Benedicto XVI en nuestro país, el dirigente priista poblano 
terminó su discurso con la frase: “que Dios los bendiga”. 
Falleció Ivonne Recek Saade  
Formó parte del grupo de periodistas que hace 33 años iniciamos CAMBIO. Con la columna de 

sociales que escribía diariamente en el desaparecido Novedades de Puebla, Qué hay de nuevo 
Pussycat, Ivonne Recek Saade viuda de Luque, contribuyó con este diario desde el primer número. 
Fue un personaje importante en la vida de Puebla. Esposa de un famoso beisbolista de las Ligas Mayores, 
Adolfo Luque, brilló con luz propia en el medio cultural, artístico y deportivo de la Puebla de los 40, 50 y más. 
Estupenda declamadora, promotora cultural, enamorada de Puebla, de sus costumbres y tradiciones, aunque 

era hija de padres libaneses nacida en Izúcar de Matamoros, quiso entrañablemente a la ciudad capital del 
estado en la que creció y donde pasó su larga y fructífera vida. 

Tuvo un programa de radio de mucho éxito, cantaba extraordinariamente por cierto, en bodas y bautizos y 
durante muchos años su presencia en las reuniones de la bohemia poblana era imprescindible. 
Fue directora del Museo Regional de la Revolución Mexicana (la Casa de los Hermanos Serdán) trabajo que 
llevó a cabo con gran cariño por muchos años, hasta su retiro. 
El pasado viernes falleció por problemas propios la edad y la noticia se extendió por todo Puebla. 
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No hubo velorio, pues siguiendo las indicaciones que dio en vida, su cuerpo fue incinerado el mismo día. 
Nuestras sinceras condolencias a sus familiares. Con su muerte termina toda una época de Puebla. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-260312.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Dos posturas encontradas en torno a un mismo tema. 
Mientras el líder estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, ha mandado decir a los legisladores locales que 

buscarán una diputación federal que pidan licencia, el presidente del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, les 

dijo a los suyos que se queden, que permanezcan en el Congreso del Estado y al mismo tiempo busquen una 
curul en San Lázaro debido a que no violentan ninguna ley. 
Mondragón dice la verdad. 
El artículo 55 de la Constitución determina que quienes sí deben separarse del cargo para participar en una 
elección son magistrados, gobernadores, presidentes municipales, secretarios de estado, ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, pero no incluye a los diputados en funciones. 
No obstante, por un tema de ética política y asepsia democrática no se ve bien que quienes buscan ya un 

nuevo hueso sigan cobrando puntualmente sus quincenas en el sitio del que, se supone, pretenden irse en el 
corto plazo. 
Eso de cobrar al mismo tiempo que se quieren ir no es bueno para los ciudadanos, quienes de por sí ya tienen 
a los diputados al principio de la lista de las personas menos confiables de este país. 
Sí, ¡que pidan licencia! 

*** 

Pablo Rodríguez Regordosa salió a explicar los motivos que llevaron al cierre de la empresa de autopartes 
Jhonson Controls y, al parecer, tiene razón. 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) atribuyó la quiebra a la 
finalización del contrato de proveeduría que tenía con la armadora Volkswagen. 
Rodríguez rechazó que el Gobierno del Estado tenga responsabilidad y afirmó que Jhonson Controls, en la que 
444 trabajadores perdieron su trabajo la semana pasada, no fue lo suficientemente "audaz" y "capaz" para 
mantener su relación con la firma europea.  

Si el secretario dice la verdad, que no tiene por qué no decirla, estamos ante una de las consecuencias añejas 
de la dependencia en torno a Volkswagen. 
El caso de JC debe servir de advertencia para que no deban considerarse las bondades de la firma alemana 
como condiciones económicas que estarán ahí por siempre. 
Tanto empresarios como autoridades públicas, comenzando por el secretario, tienen que trabajar 

permanentemente en buscar nuevas alternativas de negocio e inversión para el estado. 
*** 

Le llueve sobre mojado al ahora ex edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen. 
Además del auto de formal prisión que ayer le fue declarado, con lo que se ve imposibilitado a recuperar su 
libertad bajo fianza por lo menos mientras dura el proceso legal en su contra, la delegada de Sedesol dio a 
conocer la pérdida de 3 millones de pesos en ese municipio para el programa Hábitat. 
Ese dinero público pudo haber sido empleado para el mejoramiento de espacios comunes y para brindar apoyos 
en materia de desarrollo social, pero se perdió debido a que el gobierno del Zayas Jaen no presentó proyecto 

alguno para obtener los recursos. 
 Según la delegada, Myriam Arabian Couttolenc, Acatzingo fue el único de los municipios del estado que 
desaprovechó el ejercicio de este presupuesto, puesto que ya terminó el plazo, incluso con prórroga que le 
otorgó el gobierno federal para que su titular, el alcalde que actualmente se encuentra recluido en el penal de 
Tepeaca por impedir la acción de la justicia sobre uno de sus empleados, cumpliera con los requisitos. 
Mala noticia para los habitantes, que ninguna culpa tienen de los conflictos políticos y jurídicos que por allá 

existen. 

 http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Guerra anticipada 
Hace poco menos de una semana, Pablo Fernández del Campo, precandidato del PRI a diputado federal por el 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-260312.php
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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distrito 12, anunció que denunciaría a su contrincante del PAN, Néstor Gordillo Castillo, por realizar actos 
anticipados de campaña al difundir la portada de la Revista 360 grados donde aparece una fotografía suya. 
Esa vez, el priista aseguró que el ex secretario de Desarrollo Social violaba, con la difusión de esa imagen en 
espectaculares, camiones del transporte público y paraderos, el Código Federal de Instituciones y Procesos 
Electorales (Cofipe) en su artículo 231. 

En suma, acusó Fernández del Campo, Néstor Gordillo utilizaba de pretexto una entrevista para hacerse 
promoción entre los electores del distrito 12 antes de arrancar las campañas. 
Es muy probable que Pablo tenga razón. 
Que, aprovechándose de algunas rendijas jurídicas y de la interpretación del Código Electoral, no sólo Néstor, 
sino muchos otros precandidatos salgan a la escena pública a promover su imagen, en la etapa previa al 

banderazo inicial. 
Gordillo y el resto de los virtuales candidatos pueden usar recursos propagandísticos como el mencionado para 

sus fines personales. 
El dilema es probar que así lo han hecho. 
No obstante, lo que me llama la atención es que sea el mismo Fernández del Campo quien recurra a una 
estrategia similar para hacer justo lo que critica de su oponente. 
Ayer, mientras circulaba sobre la 31 Poniente con sentido a Plaza Dorada, descubrí un extraño anuncio 
espectacular en el cruce con la calle 3 Sur. 
El anuncio consistía en la fotografía en fondo blanco de cuatro jóvenes entrados en los 18 años, con una 

leyenda escrita al frente: "Somos Pablo y somos LEY". 
Mal pensado como la mayoría de las veces, concluí que se trataba de propaganda preelectoral a favor de Pablo 
Fernández del Campo. 
Y así es. 

Haciendo los cruces de rigor me enteré de que hace unos días aparecieron de la nada espectaculares y 
carteleras donde familias enteras, jóvenes y personas de la tercera edad usan el "somos Pablo". 

Todos están dentro o cerca del distrito 12. 
No incluyen la fotografía del precandidato ni añaden los apellidos, pero me parece que fueron colocados para 
beneficiarlo a él. 
¿Qué más le digo? 
Pues que, con certeza, en el distrito 12, donde Pablo Fernández y Néstor Gordillo pelearán la diputación 
federal, la campaña ha comenzado. 
*** 

Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera Pérez compartieron parte de su agenda durante el fin de semana y 
volverán a hacerlo hoy lunes. 
El gobernador invitó al presidente municipal de Puebla al recorrido que realizó el sábado para supervisar las 
obras de remodelación, con concreto hidráulico, que se realizan en el bulevar Esteban de Antuñano. 

Ayer, el mismo mandatario hizo partícipe al edil en el acto de presentación de la Feria de Puebla, que promete 
ser "la mejor de la historia", y que ha reunido esfuerzos conjuntos de autoridades de los dos niveles de 
gobierno. 

Este lunes ambos estarán presentes en la inauguración del tianguis turístico de Puerto Vallarta, donde andará 
también el presidente Felipe Calderón Hinojosa, y el miércoles, como para rematar una jornada de actividades 
mancomunadas, Moreno Valle y Rivera darán a conocer la agenda del Festival 5 de Mayo. 
Interesante que ambos gobernantes sumen trabajo, y que lo hagan en público, en las horas previas al inicio de 
la contienda electoral. 
La noticia es buena para los poblanos. 

Y mala para el PRI. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

Presionados por Calderón y  Sarkozy, ministros de la Corte  evitarían estallido binacional  derivando 
caso Cassez a la Haya 
¡QUÉ IRONIA! QUIZÁS por el malinchismo que arrastramos desde la conquista; quizás trasunto de traumas del 

colonialismo del siglo XIX y de sus multiplicadas expresiones en la era global, pero tuvo que discernirse el caso 
de una extranjera, Florence Cassez, para que ministros de la Corte de Justicia descubrieran (¡oh extraño, 
inverosímil, maravilloso hallazgo¡) que policías ministeriales (otra especie de delincuencia), desde siempre, por 
sistema, tuercen y burlan la ley, violan derechos humanos de miles de mexicanos, acusados o inocentes, que 
pueblan las cárceles del país.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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MINISTROS, MAGISTRADOS, JUECES, procuradores de justicia (Víctor Carrancá Bourguet en Puebla) han visto 
de soslayo, de manera disimulada han solapado este virulento cáncer que se propaga como perniciosa 
herencia, de generación en generación, entre elementos policiacos ministeriales. 
HOY QUE EL asunto Cassez obliga a los ministros a ver de frente, a tomar entre sus manos este corrupto 
lodazal, a deliberar acerca de sus dañinas consecuencias, (pervertir la investigación de los delitos) tienen en la 

balanza dos explosivos: validan las violaciones a los derechos humanos de Cazzez, la ponen en libertad; o 
hacen valer, no dejan impunes los hollados derechos humanos de las VÍCTIMAS de Cassez y secuaces. 
CAZZEZ NO TUVO ASISTENCIA consular al inicio de su proceso. No fue puesta de inmediato a disposición del 
Ministerio Público. Su presunción de inocencia fue aplastada cuando Genaro García Luna y agentes de la AFI 
montaron el escenario televisivo que recreaba el ambiente en que fue detenida en plena flagrancia. 

LOS MINISTROS saben que México está obligado a corresponder a la libertad que obtuvo para 50 mexicanos 
condenados a muerte en cortes de Estados Unidos, a instancias de la Corte Penal Internacional de la Haya, 

coincidentemente porque policías estadunidense conculcaron sus garantías fundamentales. 
EL MIERCOLES PASADO ingresaron en ese camino, encargaron a la ministra Olga Sánchez Cordero la 
evaluación de los hechos que pudieron haber desvirtuado el proceso de enjuiciamiento y determinado la 
sentencia de 60 años de prisión a Cassez. 
LA JURISTA YA votó por la liberación de Cazzez, igual que su homólogo Arturo Zaldívar. Si insiste en esa 
hipótesis, su dictamen sería votado por los 11 ministros, y se dice que el consenso mayoritario sería negativo a 
Cassez.  

LA CORTE ESTÁ metida en pedregoso barrizal. No saldrá indemne del enconado, ruidoso debate judicial que ha 
cobrado implicaciones binacionales de estado, de gobierno, diplomáticas, judiciales y electorales, como la 
campaña reeleccionista de Sarkozy, orientada a sacarle raja al fervor nacionalista de los franceses. 
EL VIERNES PASADO declaró: "estoy triste por Florence Cassez, pero no me doy por vencido, continuaremos." 

Sarkozy ha venido a México a presionar a los jueces mexicanos, a proclamar la inocencia de la convicta; a pedir 
al Presidente Felipe Calderón su traslado a una prisión de su país, donde su sentencia de 60 años se haría 

polvo al amparo de sus leyes. Y hasta sería proclamada heroína en la campaña de Sarkozy.  
EL PRESIDENTE Calderón le ha "exigido respeto para México" al mandatario galo. En el ánimo de ganarle esta 
batalla, dos días antes de que se reuniera la Corte para deliberar la propuesta del ministro Arturo Zaldívar que 
proponía "liberar de manera inmediata y absoluta a Cassez", Calderón soltó una frase admonitoria y 
sentenciosa, que en París y México fue interpretada como acosamiento al Poder Judicial: 
"QUE NO SE escape por una rendija de la justicia la impunidad". Calderón defiende a las VÍCTIMAS de los 
secuestros cometidos por Cassez y sus secuaces; exige que sus crímenes no queden en la impunidad. 

POR LAS CARGAS explosivas que erizan la querella, los MINISTROS infligirían tremendo descalabro 
internacional (aunque sería un correctivo histórico) a las policías ministeriales; golpe demoledor al Presidente 
Calderón; triunfo clamoroso a Sarkozy, si decretan la libertad a Cassez. 
EN CONTRAPARTE RECIBIRAN la condena de la sociedad y el foro de abogados, que responderían interponiendo 

una avalancha de amparos pidiendo la inmediata libertad de miles de reclusos mexicanos cuyos derechos 
humanos fueron violentados, como a la Cassez. 
SI NO LA LIBERAN, empujarán el litigio a la Corte Internacional de la Haya, que si aplica la misma razón 

jurídica que reclamó en las cortes estadunidenses para 50 mexicanos, la pondría en libertad. Los ministros 
salvarían responsabilidades, sin generar perturbaciones internacionales. Para entonces Calderón ya no será 
presidente. Y Sarkozy, quizás tampoco. . 
EL PODER JUDICIAL se reconoce sin obligaciones ni facultades para instituir el asunto Cassez en un parteaguas 
paradigmático en la transformación, modernización y dignificación del sistema nacional de procuración e 
impartición de justicia.  

POR TAL CAUSA, los mismos abogados que armaron esta revuelta legal, preparan una denuncia penal contra 
Genaro García Luna, director de la AFI en 2005, ante la procuración de justicia de Francia. 
FRANK BERTON DICE que apoyarán su querella en la condena que cuatro ministros hicieron a la prefabricación 
de pruebas que montó García Luna. Y en el informe de Arturo Zaldívar, que pidió "la inmediata y absoluta 
libertad de Cassez", porque el montaje televisivo desvirtuó el proceso y la sentencia. Iniciativa con fuerte olor 

coacción a la Corte de Justicia. Terrible amenaza para Genaro García.  
HECHOS QUE NO deben pasar de madrugada en Puebla. Urge que el Procurador Víctor Carrancá emprenda la 

depuración de los filas policiacas; las introduzca a un proceso de transformación, profesionalización, 
tecnificación, cambio de mentalidad para la efectiva investigación de los delitos y persecución de los 
delincuentes. 
CARRANCA ENTREGARA BUENAS cuentas al gobernador, a los poblanos, si emprende la erradicación frontal de 
los inveterados métodos de fuerza, abusó de poder, intimidación, tortura, incomunicación, infracción de los 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Marzo de 2012 

 
 

 30 

derechos humanos, que cotidianamente practican sus policías. Continuamos el lunes venidero. De lunes a 
viernes, de 12 a 13 horas en ABC RADIO 1280 de AM. Correorz.lopez@hotmail.com. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
De 2000 a 2010 se aceleró la migración de católicos en Puebla  
Más y más personas abandonan la religión Católica. 

En 1940 los católicos representaban el 98.3 por ciento de la población en el estado, en 1950 eran el 98 por 
ciento, para el 2000 el 92 por ciento, y para el 2010 el 88 por ciento. 

A propósito de la visita del Papa Benedicto XVI, es buena ocasión para describir la presencia del catolicismo en 
Puebla. 
El área de Asociaciones Religiosas de la Secretaría de Gobernación Federal señala que es la religión más 
importante; Puebla es uno de los estados del país que tiene más devotos. 

Pero en 70 años perdió el 10 por ciento de sus seguidores, sobre todo en la última década, ya que de 1940 al 
2000 -en 60 años- fue el 6.3 por ciento, y del 2000 al 2010 el otro 4 por ciento. 
En otras palabras, perdía el uno por ciento de católicos cada 10 años, en promedio, pero de 2000 al 2010 la 
migración fue de cuatro puntos porcentuales. 
Con información del censo 2010 del Inegi, en Puebla había hace dos años 5 millones 86 mil 249 de católicos y 
693 mil 579 personas de otras religiones o que simplemente no profesaban alguna creencia. 
Del año 2000 al 2010 el crecimiento de la población católica es menor que el de la protestante o evangélica u 

otras religiones, y el porcentaje de población sin religión no alcanza ni uno por ciento. 
La Segob señala que para el año 2000 había seis municipios con mayor presencia de católicos: La Magdalena 

Tlatlauquitepec, Quimixtlán, Santa Catarina, Tlatelpan, San Miguel Ixtlán, y Axutla, con porcentajes de 
población católica superiores a 99 por ciento. 
Por otro lado, municipios como Zongozontla, Tepetzintla y San Felipe Teotlalcingo tenían porcentajes de 
población protestante o evangélica superiores a 18 por ciento. 
Los municipios de Jopala e Ixtepec tenían porcentajes mayores de 4 por ciento de población sin religión, 

mientras que Pantepec, Francisco Z. Mena y Zongozontla presentaban porcentajes de población 
correspondientes a otra religión mayores a 10 por ciento. 
No especifica la Segob los motivos por los cuáles se ha reducido la población católica. 
Pero la propia asociación religiosa tendrá sus argumentos para explicar por qué el éxodo cada vez es mayor. 
Habrá sucesos que seguramente han acelerado la salida de católicos. 
Como el caso de Nicolás Aguilar, cura pederasta de quien en la última década se dio a conocer que en 30 años 

de carrera delictiva habría violado a más de 90 niños en México y Estados Unidos con la supuesta protección 
del cardenal Norberto Rivera. 

El padre siempre estuvo libre, viviendo tranquilamente en Puebla, oficiando misas y aplicando los santos 
sacramentos. 
*** 
Actualmente hay más de medio centenar de asociaciones religiosas, matrices y derivadas, en el estado de 
Puebla, algunas solamente tienen presencia en ciertos municipios o localidades. 

Existe una gran variedad de nombres registrados ante la Segob federal, como son: Iglesia Cristiana del Dios 
Altísimo, Iglesia de Dios Sociedad Misionera Mundial, Iglesia Bíblica Templo de Dios, Iglesia de Cristo 
Ministerios Evangélicos Internacionales Naiot, Vida Nueva 2000, Iglesia Evangélica Independiente Nacional. 
Tan sólo en 2011, la Segob reporta que recibió solicitudes para la formación de ocho nuevas religiones, estas 
son: 
Primera Iglesia Bautista Dios es Amor de Santa Cruz Acapa, Tehuacán, Puebla; Primera Iglesia Bautista Jesús 
el Buen Pastor de San José Axuxco Miahuatlán, Puebla; Primera Iglesia Bautista Jesús el Salvador de 

Zinacatepec, Puebla; Primera Iglesia Bautista Eben Ezer de San José Axuxco Mihuatlán, Puebla.  
Así como Iglesia Evangélica Totonaca Bethel, en el Estado de Puebla; Ministerios de Restauración Familiar 

Shalom; e Iglesia Cristiana Pentecostés de San Pablito, Pahuatlán, Puebla. 
Cada vez hay más de dónde escoger, y si a alguien no le gusta alguna de las existentes, puede hacer el intento 
de registrar una a la Segob Federal con el nombre y las características que más se ajusten a sus creencias. 
Se reciben quejas y comentarios en ivantirzo@yahoo.com.mx 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 
 

 

mailto:Correorz.lopez@hotmail.com
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
mailto:ivantirzo@yahoo.com.mx
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Vejaciones en el CESP  
*Desaire devuelto  
Derechos violados. El ejemplo de autoritarismo impuesto en el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas es 
seguido al pie de la letra por Mauricio Tornero Salinas, secretario del Consejo Estatal de Seguridad Pública. El 
responsable de gastar a manos llenas el presupuesto del organismo en tecnología de punta para equipo de 

espionaje, que ha originado un desfalco millonario sin justificación legal, con lujo de arbitrariedad somete a los 
empleados a humillaciones que violan sus derechos.  

Más preocupado por someter al personal que labora bajo sus órdenes que por poner orden en los estados 
financieros del Consejo Estatal, donde existe un faltante superior a los 2 millones de pesos, de acuerdo con la 
auditoría practicada por el despacho contable Zárate Paz y Asociados S. A. de C.V., Mauricio Tornero sabe que 
cuenta con la protección de Rafael Moreno Valle Rosas, por lo que el faltante económico lo tiene sin cuidado.  

Mientras su cómplice, la directora administrativa, Catalina del Río, completa las artimañas necesarias para 
justificar la malversación de fondos, los empleados desfilan uno a uno por la prueba del polígrafo, donde son 
cuestionados de manera prepotente en todos aspectos, incluido el de sus vidas personales.  
Pero las vejaciones y humillaciones van más allá de lo permitido, se han atrevido a desnudar a las mujeres con 
el pretexto de verificar si cuentan con algún tatuaje en el cuerpo. Por supuesto las amenazas de despido si 
hablan de lo sucedido es el sólido escudo que utiliza Mauricio Tornero para su comportamiento reprobable.  
También hacen que los empleados nieguen cualquier tipo de maltrato de parte del secretario y sus principales 

colaboradores. Al ser sometidos a la prueba del polígrafo, son tratados peor que delincuentes. El cuestionario 
de preguntas está enfocado a la sumisión, con la ventaja que le da la necesidad de conservar el empleo.  

Sin embargo, no todos están dispuestos a soportar las humillaciones que el secretario del Consejo Estatal 
contempla realizar periódicamente contra los empleados, aunque cuenta con la protección de Moreno Valle 
Rosas, deberá enfrentar las consecuencias de denuncias legales. Y no sólo de las violaciones a las garantías 
individuales de los empleados, también sobre sus actos irresponsables de acoso.  
Sí, porque a Mauricio Tornero cuando se le pasan las cucharadas de alcohol, le sale lo don Juan y las 

propuestas al sector femenino dependiente del Consejo Estatal, salen a relucir.  
Lo mejor sería que antes de completar la prueba del polígrafo al personal bajo su mando, que continuará este 
día, pusiera a laborar a Catalina del Río Díaz, para solucionar las observaciones con carácter de urgente que 
hizo el despacho contable.  
El secretario del Consejo de Estatal de Seguridad pública en su afán por demostrar su poder al frente del 
organismo, completará el sometimiento de todos y cada uno de los empleados a la prueba del polígrafo, sólo él 

y su gente cercana saben que buscan con ello, porque los trabajadores responden bajo presión lo que quieren 
escuchar.  

Mauricio Tornero cree que tiene todo bajo control, pero en realidad la principal beneficiada con el dudoso 
manejo de los recursos del presupuesto del consejo es nada menos que su administradora, Catalina del Río, 
para variar es una de las capitalinas que llegaron a Puebla no sólo a usurpar un puesto que por derecho 
corresponde a los poblanos, sino a humillar a la gente que por desgracia está a su alrededor.  
Reporte del Informante  

Con la misma moneda. La descortesía que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hizo a la recién nombrada 
(en abril del año pasado) primera procuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez, en su visita a 
Puebla como invitada especial del entonces presidente del Colegio de Abogados, Rodrigo Lazcano, ahora 
perseguido político del morenovallismo a pesar de que le otorgaron 2 amparos, tiene pendiente una orden de 
aprehensión que se cocinará en el despacho particular de Eukid Castañón (interesante historia).  
En el evento del Colegio de Abogados, Moreno Valle Rosas envió a un representante para evitar asistir. Ahora 
en la reunión de procuradores en Puebla, efectuada el pasado viernes 23 del presente mes, donde el 

gobernador pretendió su lucimiento ante la procuradora General de la República, Marisela Morales, le pagó con 
moneda de la misma denominación al mandar como representante a Victoria Pacheco Jiménez, subprocuradora 

de control regional, procedimientos penales y amparo. El disgusto reflejado en el rostro de Moreno Valle Rosas 
por tal desaire no lo pudo ocultar en los pocos minutos que permaneció en la inauguración del evento. Con 
todo y eso, el desaire había sido devuelto.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi

d=28 
 
(Confesionario) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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El Oidor  
Oremos. Y que se pone nervioso y que le sale lo chistín. Cual "bromista" improvisado el titular de la Secretaría 
de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico de Puebla (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, dio 
muestras de sus pésimos dotes como cómico; y es que al parecer el funcionario erró en el refrán ese del "niño 

que todos llevamos dentro" y lo confundió con el "payaso" que muchos llevan dentro. Mal, mal. Definitivamente 
la gracia no es lo suyo (como tampoco otras cosas, pero en fin).  
Los renglones torcidos de Dios. Por qué lo decimos. Verá, este domingo durante la entrevista que 
"amablemente" concedió a los reporteros tras el evento en el que presentó a la Feria de Puebla 2012, el 
funcionario fue cuestionado sobre el costo y la disponibilidad de los stands, pero su contestación no sólo no fue 

graciosa sino pésima al responderle al periodista lo siguiente: eh, (je,je,je) "¿cuánto costará el stand? eh.. esos 
ya se vendieron todos. Si estás interesado en comprar ya llegaste tarde, perdón, jejeje".  

¿?... exacto esa misma cara puso no sólo el reportero en cuestión si no el resto de sus colegas. El funcionario 
"chistín" evadió a toda costa informar cuánto le costará a los poblanos, que no al gobierno del estado, la 
realización de la Feria, así como todos los "detalles" referentes al palenque y demás espectáculos.  
Así es, Pablito Chistín no quiso decir ni el nombre de la empresa que operará la Feria o si ganó por medio de 
una licitación o por adjudicación directa la organización del evento. Y ya ni hablar de cuántos artesanos se 
verán beneficiados, si les dieron facilidades o se van a portar como en la Feria de hace un año, cuando les 
limitaron los espacios.  

¿Acaso es o se hace?... Yo creo que es, ¿y usted?  
No mentirás. Ayer llegó como de costumbre una serie de boletines a la redacción. Llamó la atención uno en 
especial. El que informa sobre el viaje que realiza el Secretario de Educación Pública (SEP) de Puebla, Luis 
Maldonado Venegas, a París, Francia.  

Dice el comunicado que el viajecito tiene tres propósitos: continuar con el hermanamiento entre los poblanos y 
el pueblo francés "en los temas relacionados con los festejos del 5 de Mayo" (ajá... van a ir a invitarlos a 

festejar cuando les dieron un patín por donde ustedes se imaginan). Los otros propósitos son inscribir el 
modelo educativo poblano (¿?) en la Unesco, y pactar un convenio de colaboración con la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en materia educativa para el estado.  
Vaya, vaya. Sabe usted cuál es la revolución que hizo Maldonado Venegas en materia educativa. Lo ha palpado 
en la educación diaria de sus hijos. O mejor aún, cree que se cumplen los cuatro postulados básicos de su 
modelo: calidad, globalidad, continuidad y liderazgo positivo. Y una más. ¿Le importará a los franceses nuestro 
"modelo" educativo? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Lucha encarnizada de Islas y Lastiri  
*Revés para los diputados "chapulines  

Aún cuando no han iniciado las campañas formales, el candidato del Partido Nueva Alianza (Panal) al Senado 
de la República, Víctor Hugo Islas Hernández, ha iniciado una lucha encarnizada en contra de los abanderados 
del PRI al mismo cargo, Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós.  
Todo parece indicar que ésa será su bandera de campaña.  
Amenaza con "que los va a desenmascarar" por anomalías que cometieron en la presidencia municipal de 
Puebla y en la Secretaría de Desarrollo Social.  

Con ello, Islas Hernández, quien no ha renunciado al PRI, violando los estatutos de que siendo candidato de 
otro partido pierde sus derechos partidistas, cree que podrá llamar la atención del electorado.  
Sin embargo, a eso se le llama "guerra sucia".  
La forma como han respondido los priístas es la siguiente:  
Blanca Alcalá no se incomoda, dice estar tranquila, diferencia lo político con lo administrativo.  

Sabe, y ella misma lo ha manifestado, que hay los canales adecuados para los asuntos administrativos y 
también ha confesado que en ellos trabajan sus abogados.  

De otra manera, éste sería el momento en que su partido le hubiera dado la espalda de considerarla un 
escándalo, sin embargo, tiene todo el apoyo desde allá arriba.  
Reitera que respeta a sus adversarios, pues así los ve, no como "enemigos".  
Quien de plano no quiere saber nada del diputado "chapulín", Víctor Hugo Islas, es Juan Carlos Lastiri Quirós.  
Ayer, el reportero trató el tema con el ex dirigente estatal del PRI.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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Lo primero que exclamó fue: ¿Víctor Hugo Islas, quién es?  
Se le indicó que era el candidato del Panal que amenaza con atacarlo en campaña.  
¡No vale la pena hablar!, respondió.  
Oiga, pero le va a hacer la vida imposible, se le dijo.  
"No sé quien sea Víctor Hugo Islas", sostuvo Lastiri Quirós.  

Oiga, pero dice que va a hablar mucho de usted en la campaña, ¿no le preocupa?  
"Que lo haga, no nos interesa".  
Y agregó:  
"Nuestra campaña va a ser de propuestas y de compromisos, va a ser en positivo".  
"Aquellos que hagan campaña de otra índole, que los juzgue el electorado".  

¿Juan Carlos Lastiri está limpio?  
"Totalmente".  

LOS FAMOSOS "CHAPULINES"  
Los diez diputados locales de los diferentes partidos políticos en el Congreso del Estado que van en busca de 
curules federales a partir del 30 de marzo próximo, ya estaban saboreando seguir con su cargo y a la vez 
realizar sus campañas.  
No son nada tontos.  
Están en período de receso en el Congreso, aunque se entiende que es cuando deben aprovechar para ir a sus 
distritos, lo cual nunca sucede.  

Solo que ya se habían hecho a la idea de que cobrarían los tres meses que duran las campañas sus dietas de 
110 mil pesos al mes cada uno, aparte de apoyo legislativo, viáticos y otros apoyos.  
La mayoría de ellos se está apoyando en gente del Congreso local.  
Pero es bueno saber qué harían cuando se les convoque a un período extraordinario de sesiones, cuando estén 

en plena campaña política.  
A quién atender.  

Todo eso está a punto de venírseles abajo.  
Ayer lo dejó en claro Fernando Morales Martínez, dirigente estatal del PRI: ya les enviamos oficios para que 
pidan licencia a nuestros diputados priístas, pero también estamos pidiendo que los otros partidos hagan lo 
mismo con sus legisladores.  
De ahí que al coordinador de la bancada priísta en el Congreso, José Luis Márquez Martínez, quien muy retador 
había dicho que "lo iban a pensar si pedían licencia o no", a ver ahora que dice, pues es candidato por 
Zacatlán.  

Por eso no es bueno abrir mucho la boca.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Después de la elección, madriza total en el PAN  
Al interior del Partido Acción Nacional suenan ya los tambores de guerra de lo que vendrá después de la 

elección constitucional del 1 de julio del 2012. 
Al margen del resultado se prevé un abierto, público y descarado enfrentamiento entre los grupos panistas 
(donde empiezan a caber todos) contra el morenovallismo. 
Y es que si gana Josefina Vázquez Mota, el panismo estará de fiesta, donde no querrán invitar más al poder 
actual. 
Si pierde, el blanquiazul entrará en cruda en la búsqueda de culpables de la tragedia. Se cerrará y tendrá 

enemigo en común. 

Un ejemplo claro ocurrirá con la elección del nuevo presidente estatal del PAN. En octubre, los consejeros 
azules locales definirán al líder y aquí existen tres opciones: 
1.- La reelección de Juan Carlos Mondragón para un año más. 
2.- La postulación de la carta morenovallista que ya se filtró: Pablo Rodríguez Regordosa. 
3.- La propuesta de un perfil antagónico al morenovallismo que podría ser José Antonio Díaz García, actual 
particular del alcalde Eduardo Rivera Pérez. 

Lo que pasa es que en la rebatinga, tras el resultado electoral, implicará definir el control del partido de cara al 
proceso del 2013. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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Si Josefina Vázquez Mota gana o pierde, los márgenes de negociación se estrecharán, porque con la victoria los 
panistas estarán insoportables que no corran ceder ningún espacio más al morenovallismo, el cual a su vez los 
ha excluido del poder. 
Si sale derrotada, entonces tendrán el pretexto de señalar que si el gobernador no pudo operar para qué lo 
necesitan en el partido. Hay quienes se organizan para hacer un deslinde público, sobre todo luego de que 

trascendió que el mandatario rectificó la cifra de votos ofrecida al CEN del PAN: del millón a los 800 mil 
sufragios en el estado. 
Las opciones 
Ahora, la definición de la dirigencia partidista se pondrá al rojo vivo. 
Juan Carlos Mondragón no terminó de convencer ni a unos ni a otros. Los primeros porque no les entregó el 

control del PAN, los segundos porque cedió muchos espacios a no panistas. 
La propuesta de Pablo Rodríguez luce riesgosa para el gobernador, porque aunque pertenece a las familias 

yunquistas, este príncipe ha perdido bonos en la nomenclatura, pues al final de cuentas tiene otro jefe que no 
es de La Organización. 
Sobre Díaz García está claro que antes de nacer como aspirante a la dirigencia del PAN estatal nació vetado, 
señalado y exiliado. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8135&Itemid=70 

 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Semana importante para la BUAP  
El miércoles 28 será una fecha importante en el calendario universitario. 

La sesión extraordinaria del Consejo sentará las bases para perfilar el cierre del rectorado de Enrique Agüera y 
los enroques que definirán el futuro de la máxima casa de estudios del estado en el corto plazo. 
Ahí, presentarán sus últimos informes en el cargo: Alfonso Esparza como Tesorero, Oscar Gilbón como 
Contralor y María Esther Gámez como Abogada General. 

Los tres, pésele a quien le pese, han cumplido con creces con la responsabilidad que les fue asignada desde el 
momento en el que fueron elegidos para cada uno de sus cargos. 
En los ocho años que Esparza estuvo al frente de la Tesorería y Gilbón como Contralor, las finanzas 
universitarias estuvieron sujetas a auditorías permanentes por parte de instancias fiscalizadoras  públicas y 
privadas, nacionales e internacionales. 
Ahí están los dictámenes de calificadoras de prestigio mundial como Standar&Poor´s, Moody´s o Fitch Ratings, 
quienes han avalado el eficaz y transparente manejo de los recursos de la Benemérita durante este período. 

Además, instancias comola Auditoría Superior de la Federación o el Órgano Superior de Fiscalización han 
dictaminado también las finanzas universitarias sin encontrar irregularidad alguna. 
Se trata de documentos que son de una contundencia tal, que van mucho más allá de las infaltables guerras 

mediáticas o políticas. 
Por todo esto, su futuro y consecuente ascenso dentro del organigrama universitario está garantizado. 
Alfonso Esparza podría convertirse en el próximo Secretario General de la Universidad o bien podría ocupar la 

Vicerrectoría de Docencia, para desde ahí buscar con todo convertirse en el próximo rector de la Universidad. 
Oscar Gilbón, por su parte, tiene muchas posibilidades de convertirse en Tesorero, una vez que el Consejo 
Universitario decida el miércoles entre él y el maestro Francisco Tenorio. 
El próximo Contralor de la BUAP será designado también el miércoles y saldrá de la terna compuesta por 
Norma Pimentel López, Martha MayelaCarsolio y David Riverol. 
Aunque a simple vista no existe un claro favorito, lo más probable es que la responsabilidad recaiga al final en 
una mujer. 

Además de que la matrícula universitaria está compuesta en un 55% por  mujeres, las dos contempladas en la 
yerna tienen capacidad de sobra para hacer un buen papel. 
Si bien María Esther Gámez rendirá su último informe como Abogada General, su relevo se dará hasta julio 

próximo, por lo que no se tiene claro todavía el derrotero que tomará su inminente relevo. 
Por cierto, esta semana se define también quien ocupará la Defensoría de Derechos Universitarios, cargo que 
dejara vacante la Maestra Belinda Aguilar Díaz 
De una vez le adelanto que, pase lo que pase, quien llegará al cargo será la Doctora Miriam Ponce Gómez, 

personaje clave en la facultad de Derecho de la Universidad. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8142&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8135&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8142&Itemid=71
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La ¿des? politizada visita de Benedicto XVI  
Nadie sabe a ciencia cierta el porqué de la fecha de esta visita papal a México, en plena ebullición pre-electoral 
y justo a una semana de que inicie formalmente la campaña por la Presidencia de la República y muchos otros 
procesos electorales locales. 

Unos dicen que porque ya estaba pactada desde hace mucho. Otros que porque ya había venido a Brasil y ni 
modo de que a México no. Otros que porque era una buena temporada climática y para cuidar la salud del 
octogenario pontífice. Y otros… mal pensados, que porque vino a hacer ruido a la campaña electoral. 
El caso es que Benedicto XVI arribó a nuestro país justo en medio de la polémica electoral-partidista y 
naturalmente deja mucho qué pensar: 

¿Por qué a Guanajuato, bastión panista por excelencia? ¿Por qué no pararse ni por asomo a la Ciudad de 
México… bastión perredista, aún siendo la Arquidiócesis más grande del mundo y donde se encuentra el 

santuario mariano que más dinero aporta en limosnas a la Iglesia en todo el orbe (La Basílica de Guadalupe)? 
¿Por qué tenían que ir los candidatos presidenciales como invitados especiales a una ceremonia religiosa si 
supuestamente la Constitución consagra el Estado laico? Y decenas de por qué más. 
Y no solo fueron los candidatos, sino también todos los Gobernadores querían que los vieran por ahí, incluido el 
poblano, cuando todos sabemos que ni por asomo son católicos practicantes y todos apoyan –sin excepción- 
leyes en sus Estados que van en contra de la Doctrina Católica (sobre todo en el ámbito de aborto, uniones y 
adopciones legales gay, etc.). Fueron para no desaprovechar el multitudinario evento. Para la foto, pues, en un 

país donde más de 85% se dicen católicos y papistas. 
Entonces, ¿cómo no ver el ángulo político de la visita del Papa Ratzinger? 
Y no, no es el absurdo jacobinismo trasnochado de muchos de los críticos de la visita papal lo que nos orilla a 
hacer las preguntas. Es simplemente para dejar claro que los políticos sí que aprovecharon al Papa para hacer 

su labor y pasearse ante muchos votantes. Y la jerarquía de la Iglesia Católica mexicana también. 
Ahora bien, algunos me han preguntado: Y la visita del Papa ¿A quién beneficiará en las encuestas? 

Y bueno, habrá que medir, pero mi hipótesis es que la influencia será marginal. Los panistas soñaban que el 
Papa les hiciera el milagro de levantar la muy dañada imagen y caída precampaña de Josefina Vázquez Mota. 
Pero creo que no fue así. La verdad la abanderada panista pasó desapercibida para los medios en general. 
Y los otros candidatos tampoco se benefician demasiado con lo del Papa. Peña Nieto fue a la misa, se sacó 
fotos y reiteró que México es laico. Nada trascendente. 
Y López Obrador medio quiso robar reflectores mandando una carta denunciando al Papa que la violencia y 
muertes en México son por culpa de Felipe Calderón, en pocas palabras. Pero nadie lo peló. 

Quadri… ¿quién es Quadri? 
En resumen: Yo creo que las preferencias no se han movido de manera significativa en las últimas dos 
semanas. Después de que Josefina volvió a su claro segundo lugar luego de un mes de marzo espantoso, Peña 
Nieto sigue en la punta con una ventaja promedio (en todas las mediciones) de poco más de 15 puntos 

porcentuales. Y la visita papal no creo que mueva nada. 
Más bien serán otras cosas las que empiecen a modificar las tendencias. Ya vimos los spots de los 
presidenciales y en pocas palabras: 

Los de Peña Nieto son los mejores realizados. Tienen toda la mano de Televisa y fue un acierto hacer uno en 
cada Estado del país para atraer votantes de todos lados. Nada del otro mundo, pero le pueden servir para 
administrar su ventaja. 
Los de Josefina Vázquez Mota son malitos a secas. No sé a quién de sus genios publicistas se le ocurrió que 
tuvieran un fondo negro tan tenebroso. Además, un niño corriendo con miedo… pare denunciar que México vive 
inseguro e intranquilo; aunque da la casualidad de que quien gobierna es de su propio partido. O sea, 

prácticamente denuncia que Calderón ha hecho mal las cosas. Tache. 
Los de López Obrador siguen con la estrategia que al parecer ya no da para más: Reconciliación, mano amiga, 
amor… No sé si le funcionen, la verdad. No están mal hechos, pero su contenido no mueve mucho. 
Y los de Quadri… ¿quién es Quadri? No, ya en serio, no son tan malos. Lástima que aparezca él. 
En fin.Comenzamos la última semana del silencio de la intercampaña. En una semana estaremos comentando 

la campaña… no, bueno, en dos semanas, porque en una comienzan las vacaciones de Semana Santa y México 
muere esos días. Solo los candidatos andarán dando lata. A ver quién los pela. 

Gracias. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8143&Itemid=72  
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El “Abogado” de Henaine por fin es Abogado  
Si usted conoce a Rodolfo Aragón Mijangos, felicítelo. 
Por fin es abogado. 

Luego de un año de litigar sin título el predio conocido como Valle Fantástico, nuestro personaje por fin se 
graduó, obtuvo su cédula profesional y se registró como profesionista ante el Tribunal Superior de Justicia del 
estado de Puebla. 
El ex sedicente abogado de Ricardo Henaine obtuvo su título de Licenciado en Derecho por la Universidad 
Iberoamericana el 2 de septiembre de 2011 y se registró ante la Dirección General de Profesiones de la SEP el 6 

de octubre. 
En pocas palabras: diez años después de haber concluído sus estudios universitarios, el abogado ya es, uf, 

abogado. 
Como pasante, pues, litigó los diversos casos del empresario Henaine, mismos que ha perdido con singular 
puntualidad. 
El más reciente tiene que ver con Valle Fantástico. 
El 19 de diciembre del año pasado, por ejemplo, el quintacolumnista reveló que el gobierno del estado, a través 
de Juan Pablo Piña Kurzcyn, secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública, había logrado una nueva 
victoria en el caso de Valle Fantástico, una vez que tres días antes, el viernes 16 de diciembre, el Juez Segundo 

Civil de Cholula consideró procedente la acción iniciada por el gobierno para recuperar el predio conocido como 
Parque Metropolitano. 
En otras palabras: los actos del gobierno en el tema de Valle Fantástico fueron considerados ―apegados a 
Derecho‖. 

El gran derrotado, además de Ricardo Henaine, fue Rodolfo Aragón, quien se la pasa litigando en Twitter lo que 
tendría que litigar en los juzgados. 

A principios de enero, el abigado de Henaine leyó mal la sentencia de la jueza Segundo de Distrito, María Esther 
Rodríguez Juárez, pues equivocadamente sostuvo que les había concedido el amparo solicitado en contra de la 
decisión del juez de Cholula en el sentido de ocupar las instalaciones de Valle Fantástico el 9 de marzo de 2011. 
Y empezó a difundir por diversas vías que el gobierno del estado tendría que retirar las patrullas que resguardan 
el lugar. 
En esa dinámica se llevó entre las patas a diversos medios de comunicación locales, quienes, osadamente, 
dieron por buena la versión equivocada. 

(Con el paso de los días metieron la cabeza en la cubeta y olvidaron el tema). 
La realidad fue otra. 
Y es que la jueza planteó en su sentencia que "el juez responsable deberá dejar sin efecto el punto duodécimo 
del acuerdo del nueve de marzo (...) dictado en el acuerdo 795/2011 (...) decretando jurisdiccionalmente las 

medidas que estime sujetándose en todo momento a la legislación civil aplicable". 
La confusión del abogado de Henaine tuvo su origen en el párrafo posterior: "En consecuencia procede otorgar a 
la parte quejosa INMOBILIARIA HENA (...) el amparo y protección de la justicia federal solicitada para el único 

efecto de que la autoridad señalada como responsable (...) deje sin efecto sólo el punto duodécimo del acuerdo 
(...) reclamado". 
Lo que la jueza quiso decir es que es que el juez de Cholula debe dictar dicha autorización de acuerdo a la 
"legislación civil aplicable", sin que esto tenga como efecto que el juez niegue la solicitud del gobierno. 
En otras palabras: la jueza federal le negó el amparo a Inmobiliaria Hena, por lo que se confirmó que la 
posesión de predio por parte del gobierno estatal está apegada a Derecho. 

Durante varios días el abogado de Henaine insistió en su versión. 
Y fue más allá: dijo que en diez días, por ahí del 21 de enero, entraría a Valle Fantástico y serían retiradas las 
patrullas que custodiaban el lugar. 
Los días pasaron y eso sólo ocurrió en su delirante imaginación. 
Lejos de eso, los juegos de Valle Fantástico fueron retirados y hoy por hoy los trabajos de lo que será 

formalmente el Parque Metropolitano avanzan vertiginosamente. 
En junio próximo vendrá la sentencia definitiva y Henaine, para estar en consonancia con su equipo de futbol, 

será el gran perdedor. 
Hay que decir que como lo publicó el quintacolumnista en su momento los servicios profesionales privados del 
abogado Aragón fueron pagados con los recursos financieros de un organismo público-privado. 
A través de documentos exhibidos en Sexenio quedó en claro que Aragón –abogado de Henaine en los litigios 
perdidos  de Valle Fantástico, El Heraldo de México en Puebla y el Puebla de la Franja– cobró en repetidas 
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ocasiones en la ―Operadora Estatal de Aeropuertos‖, organismo descentralizado en el que tenían el 51 por ciento 
de las acciones los gobiernos federal y estatal. 
Tres recibos de honorarios expedidos por el abogado de Henaine en distintas fechas –26 de marzo y 25 de 
octubre de 2010, y 24 de enero de 2011– revelaron que le cobró a la Operadora Estatal de Aeropuertos S.A. de 
C. V. 73 mil 426 pesos, 70 mil y 80 mil pesos, respectivamente. 

Los conceptos varían: ―honorarios laborales‖, ―honorarios profesionales‖ y ―gastos legales‖. 
La exhibición de otros documentos que evidencian que Aragón era abogado personal de Henaine evidenciaron 
que sus servicios eran cubiertos con los recursos del organismo descentralizado. 
¿Desviación de recursos? 
Así parece. 

La duda mata: ¿Cuántos más cobraban en la Operadora? 
Esta historia muestra que Henaine usaba el organismo como si fuera de su propiedad. 

El patrimonialismo, pues, en su máxima expresión. 
Hoy el tiempo está poniendo a cada quien en su lugar, aunque la verdad duela. 
Los Títulos no Importan. Octavio Paz nunca terminó su carrera. 
Juan José Arreola terminó con trabajos la primaria. 
Juan Rulfo jamás fue licenciado. 
Steve Jobs dejó la carrera universitaria cuando apenas la iniciaba. 
Rodolfo Aragón, uf, por fin es abogado. 

Los primeros no requirieron de un título para ser brillantes. 
Este último lo necesita para litigar. 
Ni más ni menos. 
Yo por eso, feliz de la vida, sólo presumo mi certificado de una modesta y humilde secundaria nocturna de la 

ciudad de México. 
Faltaba más. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3764 

 

 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
De elecciones, economía y política 

Imposible separar la política de la economía. Cuando un factor incide en uno de los dos campos, termina 
siempre por incidir en el otro. En México ha habido ejemplos que terminan por tener consecuencias profundas 
en la vida de los segmentos sociales más vulnerables. 
Hoy por fortuna las cosas parecen distintas. A menos de 100 días de que lleguemos a la jornada electoral en 

México, parece lejana la posibilidad de turbulencias en el tipo de cambio. 
Desde hace por lo menos tres sexenios, el fantasma devaluatorio de nuestra moneda frente al dólar 
norteamericano en tiempos de sucesión depende más de factores externos que de variables internas. 

Uno de ellos es que en manos de agentes extranjeros hay en este momento 57 mil millones de dólares en bonos 
con tasas en pesos mexicano. La vulnerabilidad de la economía mexicana tiene ahí un ingrediente que deberá 
ser observado con detenimiento. 
Fuera de ello, la historia reciente ilustra: en la reñida elección de 2006 en la que disputaron el poder político en 
nuestro país el candidato presidencial del Partido Acción Nacional, Felipe Calderón, y el perredista Andrés 
Manuel López Obrador, la paridad mostraba estabilidad. 
Bloomberg nos recuerda que en el mes de julio de hace seis años el costo del dólar era de 11.48, luego del 2 de 

julio, la paridad el billete verde se deslizó hasta los 10 pesos con 73 centavos. Fin al mito de la economía 
inestable tras un evento político como el que los mexicanos vivimos hace seis años. 
Y algo similar sucedió en el año 2000, período en el que también hubo renovación de poderes con la llegada a 
Los Pinos de Vicente Fox Quesada. 

En enero de 1999 la paridad era de 10.5 por dólar, para la fecha de la elección en el mes de julio casi no hubo 
variación: 10 pesos 80 centavos por dólar. 

Cosa distinta sucedió en 1994, uno de los períodos más convulsos por diversos factores: la irrupción del Ejército 
Zapatista de Liberación Nacional, en Chiapas; el homicidio del candidato presidencial del PRI, Luis Donaldo 
Colosio; y acribillamiento el del secretario general del PRI, José Francisco Ruiz Massieu. 
De acuerdo con Banco de México hace 18 años, el monto de las reservas significaba un foco rojo para la 
viabilidad de nuestro país con apenas 6 mil millones de dólares. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3764
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En este año existen más de 148 mil millones de dólares. En 1994 el déficit de la cuenta corriente respecto del 
producto interno bruto (PIB) era de 5.77 por ciento y  hoy en día es de 0.87 por ciento. 
Los logros macroeconómicos se deben a la implementación de políticas públicas que no ha escatimado en 
sacrificar ingreso de la clase trabajadora y el incremento pertinaz de productos de consumos generalizado. 
Pero era necesario subrayar la solidez económica a reserva de la mitología que tiende a acusar una depreciación 

de nuestra moneda si hay alternancia después del proceso electoral del 1 de julio, como parece que en efecto 
ese será el lance político en México. 
En el sótano… 
1.- Figura moral en el PAN. Así ve el vocero de ese partido y candidato al Senado, Javier Lozano Alarcón, a su 
jefe político, Felipe Calderón Hinojosa. Está en una entrevista que concedió a Periódico Digital que usted puede 

ver en http://www.youtube.com/watch?v=lqIAIyxHFhs. 
2.- La manta como mentada. Eso debió pensar el equipo de la candidata presidencial panista, Josefina 

Vázquez Mota, cuando en el partido de Pumas contra Tigres este domingo apareció una manta de condena a la 
severidad con que la panista refiere a esa casa de estudios en su trabajo de tesis. 
3.- Los suplentes en el PRI. Anote usted el nombre del exdirector de la Policía Judicial, Adolfo Karam Beltrán, 
como suplente de Javier López Zavala en la diputación federal plurinominal y al teziutleco Alberto Juraidini, de 
Emilio Gamboa Patrón, líder de la CNOP y aspirante al Senado. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Anclan las fracturas de la izquierda poblana a López Obrador 
* La segunda fórmula al Senado divide al Movimiento Progresista 
* Manuel Bartlett, sin peso dentro de la izquierda poblana  
* Luis Alberto Villareal, el coordinador de campaña de Vázquez Mota 
Uno de los mayores problemas de Andrés Manuel López Obrador y la coalición de partidos de 

izquierda que lo postuló para la presidencia de la República radica en los desacuerdos de estas 
organizaciones en el registro de candidatos a senadores y diputados federales. 
Puebla es un claro ejemplo de estas desavenencias o conflictos. 
El jueves por la noche, al vencer el plazo para el registro de candidatos ante el Instituto Federal Electoral 
(IFE), la coalición Movimiento Progresista —integrada por el PRD, el PT y Movimiento Ciudadano— hizo 
una doble inscripción en la segunda fórmula para el Senado de la República por el estado de Puebla. 
Por un lado registró a José Juan Espinosa Torres, y por otro a Armando Etcheverry Beltrán. 

Esta situación provocó una airada discusión el viernes por la madrugada, que involucró a los dirigentes 

nacionales del PT, Alberto Anaya Gutiérrez y Ricardo Cantú Garza; al senador Dante Delgado Rannauro, 
del Movimiento Ciudadano (antes Convergencia); al ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, quien va como 
candidato de la primera fórmula por la coalición de partidos de izquierda; y a los dirigentes nacionales del PRD, 
Jesús Zambrano Grijalva y Luis Miguel Barbosa Huerta. 
En la discusión, caracterizada por las descalificaciones mutuas, el diputado federal Ricardo Cantú le 

cuestionó a José Juan Espinosa cómo quería ser candidato a senador de la coalición de partidos de 
izquierda cuando ni siquiera era capaz de convencer a su esposa (Nancy de la Sierra) de abandonar 
el PRI, partido que la postuló como candidata a diputada federal. 
Éste, a su vez, defendió la trayectoria y carrera política de su cónyuge priísta y afirmó que a diferencia 
de otros personajes, en clara alusión al petista Alberto Anaya, él no se prestaba a negociaciones para que 
su esposa fuera nominada a una diputación federal por la vía plurinominal. 
Dante Delgado salió en defensa de José Juan y pidió respeto a la vida privada y personal. 

Manuel Bartlett quiso sacar ventaja en la discusión y planteó que la segunda fórmula no fuera para 

José Juan Espinosa, ni para Armando Etcheverry, sino para el joven abogado Mario Bracamonte 
González, secretario del Club de Empresarios de Puebla. 
El caso es que la reunión, que tuvo lugar en uno de los salones del segundo piso del edificio del IFE, 
terminó sin acuerdos y sí en medio de fuertes fracturas de los dirigentes y protagonistas de la coalición 
de partidos de izquierda en Puebla. 
José Juan Espinosa no sólo se enemistó con Manuel Bartlett, sino que anunció que ya promovió un 

juicio ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjf) para echar abajo la 
eventual candidatura del petista Armando Etcheverry al Senado por la segunda fórmula, y Luis Miguel 

http://www.youtube.com/watch?v=lqIAIyxHFhs
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Barbosa, en nombre del PRD, se deslindó del ex gobernador poblano, y expresó su apoyo al diputado 
local convergente para que éste sea finalmente quien se quede con la segunda fórmula al Senado, en lugar de 
Etcheverry o Bracamonte. 
EN CORTO 
A pesar de lo que algunos creían en el sentido de que Manuel Bartlett Díaz tendría un gran peso en 

el registro de candidatos a diputados federales por la coalición Movimiento Progresista en el estado de 
Puebla, la verdad es que los nombres impulsados por el ex gobernador fueron prácticamente 
ignorados en la mayoría de los casos. 
En el distrito 1 con cabecera en Huauchinango, los bartlistas impulsaron a Omar Lechuga Ríos, pero el 
nominado fue el ex alcalde panista Carlos Ignacio Miguel López; en el distrito 4 de Zacapoaxtla apoyaron a 

Teresa Lino Bello, pero el favorecido fue el regidor Marco Antonio Alejo Calderón; en el distrito 5 con 
cabecera en San Martín, el ex gobernador y sus operadores se apostaron por el ex alcalde Noé Peñaloza 

Hernández, pero el PRD les ganó la partida por conducto de Elim Garzón Badillo, hija del ex diputado 
Neftalí Garzón Contreras. 
La historia se repitió en el distrito 8 de Ciudad Serdán, donde los bartlistas respaldaban al ex alcalde Mauricio 
Hidalgo González, y el nominado fue el presidente municipal con licencia de Atzizintla, Arturo de Rosas 
Cuevas; en el distrito 12 de Puebla, donde apoyaban a Mónica García Rugarcía, y el registrado fue el ex 
panista Jesús Encinas Meneses; y en el distrito 13 con cabecera en Atlixco, donde los bartlistas querían a 
Pedro Minutti, en lugar de Mario Vélez Merino, quien finalmente fue el nominado. 

*** 
Tómelo con reserva, pero el coordinador de campaña de Josefina Vázquez Mota en Puebla podría ser 
un senador del estado de Guanajuato, muy cercano al dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero 
Muñoz. 

Se trata del senador Luis Alberto Villareal García, quien fue diputado federal de 2000 a 2003 y 
presidente municipal de San Miguel Allende, Guanajuato, de 2003 a 2006. 

El también candidato a diputado federal por la vía plurinominal tiene experiencia en campañas 
electorales y su nombramiento estaría al margen de la pugna que mantiene el gobernador Rafael Moreno 
Valle con la dirigencia estatal panista encabezada por Juan Carlos Mondragón Quintana. 
El estado de Puebla no le es desconocido, pues en las elecciones locales de 2010 fue nombrado 
delegado del CEN del PAN en Puebla. Humberto Aguilar Coronado, su compañero de partido y de escaño 
en la Cámara Alta, es el panista poblano con el que mejor se lleva. 
*** 

Simón dice: 
―Es sin duda un mal, estar lleno de defectos; pero es todavía un mal mayor estar lleno de ellos y no quererlo 
reconocer, porque es añadir todavía el de una ilusión voluntaria.‖ 
Blaise Pascal (1623-1662) Científico, filósofo y escritor francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Gustavo Santín Nieto) 
 
Reglas de operación 

Vertiente obligatoria, como establece la metodología instrumentada por el Sistema Nacional de 
Evaluación Democrática cuyo sustento remite a los artículos 25 y 26 de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, referente obligado “a fin de permitir a la Cámara de Diputados el 
análisis de las cuentas, con relación a los objetivos y prioridades de la Planeación Nacional 
referentes a las materias objeto de dichos documentos.” establecida en el parágrafo tercero del 
artículo seis de la Ley de Planeación (LP), facultad constitucional, fracciones I, de la Auditoría 
Superior de la Federación (“La entidad de fiscalización superior de la federación, de la Cámara de 

Diputados,”) y II, que la obliga a “Entregar el informe del resultado de la revisión de la Cuenta 
Pública a la Cámara de Diputados a más tardar el 20 de febrero del año siguiente al de su 

presentación,”  del artículo 79, “Para dar cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 29, 79, 85, 
107 y 110 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, y 48 y 49, fracción V, de 
la Ley de Coordinación Fiscal,” (artículo IV, LP), la evaluación institucional adquiere cada vez más, 
un carácter sustantivo. 

Rubro, el de los servicios personales, bajo el escrutinio público, cuestionado permanentemente por 
representantes de medios masivos de comunicación, académicos, políticos de diferentes colores, adversarios de 
Elba Esther Gordillo Morales, presidenta vitalicia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional de 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Trabajadores de la Educación (SNTE) lo mismo que por quienes objetan a la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), debe obedecer, tanto en lo relacionado al Fondo de Aportaciones para la 
Educación Básica y Normal (FAEB), como en lo concerniente al Fondo de Aportaciones para la Educación 
Tecnológica y de Adultos (FAETA) a ―reglas de operación‖ establecidas, no con ese nombre, en la fracción IV 
del artículo 10 del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 (PEF2012). Entre las obligaciones impuestas 

a las autoridades educativas estatales por la Cámara de Diputados, sujetas a fiscalización, para ―Transparentar 
los pagos que se realicen en materia de servicios personales en aquellos fondos que tienen ese destino, 
conforme a la Ley de Coordinación Fiscal.‖ (IV.) destacan: Informes trimestrales, publicación en la página de 
Internet del ―número total del personal comisionado y con licencia, con nombres, tipo de plaza, número de 
horas, funciones específicas, claves de pago, fecha de inicio y conclusión de la comisión o licencia, así como el 

centro de trabajo de origen y destino;‖, pago de retroactivos -―procederán hasta por 45 días naturales‖-. 
De manera puntual y establecido en el PEF20121, los Diputados Federales requieren conocerlos resultados de 

la conciliación –Entidades/Federación- de la matrícula escolar, correspondiente al inicio del ciclo escolar 2011-
2012, lo mismo que los resultados del cruzamiento del ―número, tipo de plazas docentes, administrativas y 
directivas, y número de horas, de nivel básico, normal, de educación tecnológica y de adultos, por escuela,‖, 
con la intensión de ubicar al personal que cobra en dos o más entidades colindantes, e informar adicionalmente 
a la Secretaría de Hacienda cuando los cobros se den en Entidades 8(Estados y/o Municipios) no colindantes o 
cuando superen los montos establecidos para la categoría superior. La fracción III., del inciso IV demanda de 
las autoridades educativas federales ―Actualizar, a más tardar el último día hábil de julio de 2012, el registro de 

la totalidad del personal federalizado, sin importar su situación de ocupación o vacancia, por centro de trabajo, 
con el nombre de cada trabajador y su respectiva Clave Única de Registro de Población y Registro Federal de 
Contribuyentes con Homoclave, así como la función que desempeña.‖, situación que alcanzaría a la totalidad 
del personal federalizado de educación básica, tecnológica y de adultos, información que será publicada 

mediante página de Internet disponible con efectos de consulta publica orientada a autoridades ―locales y 
federales de control, evaluación y fiscalización que así lo soliciten;‖. Debe incorporarse información relacionado 

con movimientos de personal que se realicen en las plazas reportadas, (altas, bajas e incidencias). 
Las reglas de operación, no identificadas como tales, requieren la Relación de trabajadores comisionados por 
centro de trabajo, con licencia, jubilados y con licencia prejubilatoria, contratados por honorarios ―identificando 
sus claves de pago, el centro de trabajo de origen y destino, así como el inicio y la conclusión de la comisión, el 
pago que en su caso reciben por concepto de servicios personales,‖ y en el caso de los comisionados, la razón o 
el objeto para ―desempeñar temporalmente funciones distintas para las que fue contratado originalmente sin 
afectar por ello sus derechos laborales;‖. Para efectos de control, los Diputados Federales aprobaron el 

allegarse del ―Analítico de plazas, tabuladores y catálogos de conceptos de percepciones y deducciones por 
cada entidad federativa;‖, lo mismo que ―pagar‖ sólo a aquellos trabajadores cuya información solicitada se 
encuentre completa y como tributo a Josefina Vásquez Mota, Candidata del Partido Acción Nacional (PAN) en el 
artículo 10 de PEF2012  se incorpora literalmente la obligación a la que están sujetas ―La Secretaría de 

Educación Pública y las entidades federativas, en el ejercicio de los recursos públicos federales, se sujetarán al 
Acuerdo número 482 por el que se establecen las disposiciones para evitar el mal uso, el desvío, o la incorrecta 
aplicación de los recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB), por el que se 

establecen las disposiciones de la materia, publicado el 26 de febrero de 2009, en el Diario Oficial de la 
Federación, o a cualquier otro instrumento normativo que lo sustituya,‖. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30252:reglas-de-operación&Itemid=334 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
DON MANUEL, CANDIDATO PLURINOMINAL 
El pasado viernes fue registrado ante el Instituto Federal Electoral, don Manuel Bartlett Díaz como candidato 
plurinominal al Senado de la República por los partidos de izquierda. 

Pese a las presiones y objeciones que hubo, la Comisión Coordinadora de Partidos de Izquierda, avaló la 
presencia de don Manuel como candidato plurinominal propuesto por el Partido del Trabajo. 

De este modo, don Manuel tiene seguro entrar al Senado, y además va en la candidatura uninominal al senado 
por el estado de Puebla. 
LO QUE MAL EMPIEZA… 
En el tema de los festejos del 150 aniversario de la batalla del 5 de mayo, don Manuel Bartlett los calificó como 

mojigangas y un carnaval. 
Sin duda como señala el columnista Jesús Manuel Hernández en Milenio,  tiene ―… toque tapatío. El logotipo del 
evento con la pareja de baile al estilo del son de La Negra, nada tiene que ver con la historia de la ciudad, la 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30252:reglas-de-operación&Itemid=334
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China Poblana, el traje más importante no aparece. En segundo lugar, un jinete, Zaragoza, montado en un 
caballo con la mano derecha alzada, el protocolo de las esculturas hípicas marca que esa posición corresponde 
a cuando el jinete murió en batalla, cosa que no le sucedió a Zaragoza, quien murió de una enfermedad ajena‖. 
Respecto al video indica: ―En el video de Ximena Navarrete no se reconoce a Puebla, no aparece ningún edificio 
o zona que permita ubicarla; por el contrario, se ven fachadas despostilladas, y un caballo tresalbo, el peor de 

todos los equinos para el trabajo en el campo de batalla, dicen los rancheros: ―un albo bueno, dos mejor, tres 
malo y cuatro peor‖. Pero no reparó Jesús Manuel, que el video tiene otro error histórico. Palabras más, 
palabras menos, dice que Zaragoza impidió la invasión a territorio mexicano. 
Sin duda, los fuereños hace de las suyas. Ya hasta cambiaron la historia. 
 HOMENAJE A COLOSIO 

El delegado presidente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, presidió el 18 Aniversario luctuoso de Luis 
Donaldo Colosio Murrieta, donde destacó que el país que Colosio vio hace tres sexenios, ahora tiene una 

realidad más dramática, más critica por culpa de la negligencia, de la frivolidad y el autoritarismo del gobierno 
federal. La dirigente municipal, Claudia Hernández Medina, indicó que en 18 años, se ha gestado y ha crecido 
una nueva generación que se incorporará el próximo 1 de julio, a los millones de mexicanas y mexicanos que 
saben que el país merece estar mejor. Héctor Sulaimán Safi, presidente de la Fundación Colosio, manifestó que 
para la próxima contienda electoral, presentarán una plataforma política con expresiones de la gente y las 
propuestas más sentidas, porque las líneas discursivas de los candidatos deberán estar basadas en la verdad y 
en los problemas reales de los poblanos. 

LOS DIPUTADOS Y SENADORES 
Los candidatos del PRI al senado son: Primera formula: Blanca Alcalá Ruiz, propietaria y suplente María del 
Carmen Izaguirre Francos. Segunda fórmula: Juan Carlos Lastiri Quirós, propietario y suplente Leobardo Soto 
Martínez. 

Huauchinango, distrito 1, René Lechuga Fosado propietario y suplente Carlos Villalvazo Giorgana. 
Zacatlán, distrito 2, José Luis Márquez Martínez propietario y suplente Abraham Islas Pozos. 

Teziutlán, distrito 3, Víctor Manuel Díaz Palacios, propietario y suplente María del Carmen Saavedra Fernández. 
Zacapoaxtla, distrito 4, Josefina García Hernández, propietaria y suplente Lucia Cruz Arroyo 
San Martin Texmelucan, distrito 05, Carlos Sánchez Romero, propietario y suplente Trinidad Morales Morales. 
Puebla, distrito 6, Enrique Dóger Guerrero, propietario y suplente Jorge Ruíz Romero. 
Tepeaca, distrito 7, Jesús Morales Flores, propietario y suplente Arturo Norato Jiménez. 
Ciudad Serdán, distrito 8, Ana Isabel Allende Cano, propietaria y suplente María Teresa Ramos Cervantes. 
Puebla, distrito 9, Lucero Saldaña Pérez, propietaria y suplente María Matilde Graciela Osorio Castillo. 

San Pedro Cholula, distrito 10, Juan Taylor Morales propietario y suplente Norma Angélica Tolama Tepanécatl. 
Puebla, distrito 11, Nancy de la Sierra Arámburo, propietaria y suplente Florina Escalona Cuate. 
Puebla, distrito 12, Pablo Fernández del Campo  propietaria y  suplente Erika Concepción Alatorre Abundis. 
Atlixco, distrito 13, Rocío García Olmedo propietaria y suplente Irma Solís Tetepa. 

Izúcar, distrito 14, Filiberto Guevara González propietario y suplente Cutberto Cantorán Espinosa. 
Tehuacán, distrito 15, Marco Antonio Balseca Romero propietario y suplente Cecilia Dóger Amador. 
Ajalpan, distrito 15, Lisandro Campos Córdova propietario y suplente Irma Martínez Vargas. 

DE TODO UN POCO 
EL CANDIDATO de la alianza "Compromiso por México", Enrique Peña Nieto, dio a conocer la semana pasada a 
quines coordinarán de su campaña por la Presidencia de la República en cada entidad del país. Por Puebla 
figura el exdirigente tricolor Alejandro Armenta Mier. 
LOS CANDIDATOS del PRI al Senado de la República Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlós Lastiri se reunieron en 
forma privada con los integrantes del Consejo de Organismos Empresariales la semana pasada. Encabezaron la 

reunión el ingeniero Luis  Gerardo Inman Peraldi, Presidente y el Contador Público Hugo Sánchez Ramírez, 
Vicepresidente. 
EL PRESIDENTE Felipe Calderón anunció el lanzamiento del canal 11 por televisión abierta el 5 de mayo 
próximo, para Puebla, para cubrir el 70% de la población, una vez que se instale una retransmisora. Hay 
probabilidades de que mediante la red TV México se puedan ver más adelante el Canal 22 y Tv Unam. 

En fin, como dice la copla: 
La política es un teléfono 

que a todos ha de llamar, 
unos toman la llamada 
y otros lo dejan sonar. 
raultorress@hotmail.com 
http://e-consulta.com/index.php 

http://e-consulta.com/index.php
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Moreno Valle y Eduardo Rivera: tregua por conveniencia 

 
Las tensiones, las disputas y los diferentes estilos han marcado, ya se sabe, la relación pública -y también la 
privada- entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Sin embargo, últimamente ambos personajes parecen haber firmado una especie de tregua –nunca una luna de 
miel-, en la que mucho tiene que ver el inminente inicio de las campañas y el futuro político de ambos. 

El domingo 1 de julio de 2012, tanto el jefe del Ejecutivo como el edil de la ciudad más importante del estado 

se juegan buena parte de su resto: el primero sueña con construir y consolidar su proyecto presidencial, 
mientras que el segundo anhela irse a vivir, en su momento, a Casa Puebla.  
Y de cómo queden ubicados tras los comicios federales que definirán al sucesor de Felipe Calderón, de qué 
tan bien hayan movido sus piezas, de cuántos errores hayan evitado, dependerá la forma cómo escriban 
su suerte final. 

Dicen los que saben, que hay momentos para ir a la guerra y también para hacer la paz, aunque ésta sea 
simulada.  
Por diversas razones, hoy Moreno Valle y Rivera Pérez se necesitan mutuamente para avanzar en sus 
respectivos proyectos.  
Las actuales circunstancias nacionales, y las propias circunstancias personales de cada uno de ellos, así lo 
indican; de hecho, no se necesita ser un genio para saber que al menos en los próximos tres meses, será un mal 
negocio para los dos mantener el conocido clima de enfrentamiento y disenso, y seguir atizando el fuego. 

Lo dice una de las leyes del poder: “Aprenda a utilizar a sus enemigos”, y eso parece que es lo que por estos 
días estamos viendo en Puebla.  

Los hechos no mienten: 
Este lunes, el gobernador y el presidente municipal compartirán espacio y reflectores con el presidente de la 
República, Felipe Calderón. Asisten al Tianguis Turístico en Puerto Vallarta, Jalisco, para presentar la marca de 
Ciudades Patrimonio. Por primera vez, unirán esfuerzos para promocionar a nivel nacional e internacional 
Puebla y, especialmente, el festejo por el 150 aniversario del 5 de Mayo –que promete ser espectacular-. 

El pasado sábado, Moreno Valle y Eduardo Rivera realizaron una gira de trabajo por la capital para 
supervisar las obras de modernización con concreto hidráulico del Bulevar Esteban de Antuñano, con una 
longitud de 4.2 kilómetros y una inversión –compartida- de 93 millones de pesos. Asistentes a la gira –a la que se 
sumaron los secretarios de Infraestructura y Administración del gobierno estatal, Antonio Gali Fayad y José 
Cabalán Macari- destacaron el estupendo ambiente personal, y hasta buen humor, entre ambos, algo 
inédito en una relación permanentemente caracterizada por la frialdad, incluso el ninguneo, del mandatario 

hacia el edil.  
Y este domingo, como si fuese cosa de rutina, el gobernador y el presidente municipal encabezaron la 

presentación de la Feria de Puebla 2012, que se realizará del 13 de abril al 14 de mayo. En otros tiempos, la 
ausencia de Rivera Pérez en un evento de estas características hubiese sido la normalidad; su asistencia, e 
inclusión en el presídium de ―notables‖, fue un punto destacado y comentado por la clase política asistente: le 
están dando su lugar, literalmente, al presidente municipal, el hombre “fuerte” de la candidata del PAN a la 
Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, en la ciudad de Puebla. 

¿Cuánto durará la tregua? 
Lo que dure la conveniencia mutua. 
Agua y aceite, tan distantes como el cielo de la tierra, Moreno Valle y Eduardo Rivera no son ni serán nunca 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/03/rmverp.jpg
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amigos y mucho menos aliados: animales políticos, con virtudes y defectos, tienen intereses, y de cómo 
puedan manipularse y usarse para su propio beneficio, dependerá el tono de su relación futura. 
¿Voy bien o me regreso? 
*** 
El pasado viernes, el (todavía) tesorero general de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz –el miércoles de esta misma 

semana deja el cargo por razones estatutarias-, acudió a una plaza nada fácil y salió bien librado: estuvo en el 
Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, donde presenció el informe del Dr. Agustín Grajales, 
director de ésa, hipercrítica y pensante ala académica de la máxima casa de estudios. 
Se esperaba una recibida hostil, y hasta un trato grosero, pero el funcionario universitario tuvo una gran 
acogida, que según cuentan, él replicó con buen oficio político.  

 
Alfonso Esparza –cuyo futuro inmediato debe estar en la Secretaría General o en la Vicerrectoría de 
Docencia- acudió al ICSyH en representación del rector Enrique Agüera Ibáñez, quien cumplía una interesante 
gira por la ciudad de Nueva York en compañía del secretario general de Gobierno del estado, Fernando 

Manzanilla Prieto, un viaje por cierto con sabor a 2013 y del que, por obvias razones, se va a hablar y escribir 

muchísimo a partir de ahora. 
¿Pactaron?, y de ser así: ¿qué pactaron quienes según los momios podrían estar aspirando, y 
fuertemente, a la presidencia municipal de 4 años y 9 meses? 
*** 
La mañana de este lunes, el ayuntamiento de Puebla dará a conocer, en rueda de prensa, el ABC de los 
partidos políticos para la colocación de propaganda, con la idea de evitar la contaminación visual, que 
tanto afea a la ciudad y ofende a los ciudadanos, en el tiempo que duren las campañas. 

Precisará medidas, materiales de pendones y sobre todo los lugares donde sí se puede y donde no se podrá 
montar anuncios de candidatos (as), así como las sanciones a las cuales se harán acreedores los infractores. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Fe vs fe, pueblo vs gobierno  
Al ver la fe que invadió a los políticos que acudieron al estado de Guanajuato para saludar, ver o estar cerca 
del Papa Benedicto XVI, tuve que preguntarme: ¿podrá la energía espiritual del Vicario de Cristo sensibilizar a 

los gobernantes cuyo interés suele ser ajeno a los intereses del pueblo? ¿Se hará el milagro en Rafael Moreno 
Valle, el mandatario que obligado por sus circunstancias ha puesto en práctica acciones laborales que lastiman 
a los poblanos de Puebla? ¿Recuperarán su trabajo o su poder adquisitivo los miles de ciudadanos víctimas de 
la persecución política-laboral, acto administrativo operado con extraordinaria eficacia por el esclarecido y 
nunca bien ponderado don Cabalán Macari Álvaro, cercanísimo colaborador de su paradigma y amigo Moreno 
Valle? ¿Las empresas poblanas de Puebla entrarán al corazón de Rafa? 

Mientras las dudas expuestas agobiaban al que esto escribe, supe de varios poblanos que con gran esfuerzo 
económico acudieron a Guanajuato para acercarse al Papa y, en ese ambiente cuasi santificado, pedir por ellos 
y sus familiares que perdieron la chamba. Confiaron en que el Santo Padre de Roma intercedería ante la Virgen 
de Guadalupe  rogándole que iluminase a Rafael para que éste se vuelva más sensible. Me lo confió alguno de 

los importantes empresarios que ahí estuvieron como invitados digamos que de honor. Este mismo caballero 
(dicen que de la Vela Perpetua) escuchó decir a un grupo de paisanos que se acercó a saludarlo: ―Venimos para 
rezar por quienes se quedaron sin trabajo‖. También se enteró (así me lo hizo saber) que decenas de poblanos 

extasiados por la contagiosa fe multitudinaria, usaron la oración para solicitar –imagino que al santo Tomás 
Moro (el de los políticos) – se les concediese la gracia de escuchar sus ruegos para que el secretario de 
Hacienda autorice más dinero a Puebla, recursos que amplíen la disponibilidad del gasto corriente: ―Ya no 
queremos que haya recortes salariales. Te pedimos, bondadoso santo de la causas de la gobernanza, que el de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/03/fotoesparza.jpg
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Puebla reciba partidas presupuestales extras que permitan al gobierno promover la imagen de nuestro 
extraordinario mandatario, y que ello sirva para difundir lo que ocurre en este estado de paz gobernado por un 
hombre que, debido quizás a la influencia de sus lecturas guerreras (Sun-tsu), todavía no encuentra la paz 
espiritual‖. 
Y mire usted lo que es la energía y sinergia del pensamiento: en esas estaban los poblanos de Puebla cuando 

en el espacio guanajuatense reverberó la voz del Papa, palabras que viajaron para quedarse en la gran nube de 
la información: ―…pidámosle también (a la Virgen María) que siga acompañando y amparando a sus queridos 
hijos mexicanos… para que Cristo reine en sus vidas y les ayude a promover audazmente la paz, la concordia, 
la justicia y la solidaridad". 
Intuyo que a estas alturas el lector podría estar pensando en que soy un irreverente. Créame que no lo soy 

porque respeto todas las manifestaciones de la fe partiendo de mi propia fe en la inteligencia humana. El 
problema es que esta mi fe ha sido afectada por aquellos políticos cuyas actitudes van en contra de la palabra 

de Cristo difundida por el Papa y su pléyade de sacerdotes (borre de esta lista a los pederastas). Más aún 
cuando a pesar de su comportamiento, digamos que heterodoxo, los políticos en cuestión se disfrazan de 
católicos para aparecer sonrientes junto a Su Santidad, como pomposamente le dicen a Ratzinger modulando la 
voz para dar énfasis al cargo divino que le asignaron los hombres del Vaticano. 
No. No soy irrespetuoso. Como cualquiera que dé importancia al compromiso inherente en los seres racionales, 
mi oficio u obligación es recordar su responsabilidad social a quienes no sólo la olvidan sino que a veces hasta 
la inventan para sentirse superiores al resto de los humanos. Esa es la intención. De mi parte no hay ni habrá 

ninguna señal de enemistad a pesar de que los periodistas seamos considerados por el mandatario en turno 
como los enemigos a los cuales tiene que derrotar o dominar para que, sumisos o abyectos, ―coman de su 
mano‖ y sirvan a sus intereses a pesar de que vean cómo se manipula la política y se maniobra con la 
democracia para engañar a la sociedad. 

Quede, pues, el mensaje del Papa Benedicto XVI como colofón a esta columna que busca sacudir la conciencia 
del gobernante que, según todo apunta, sigue empeñado en imponer a los poblanos el estridente sonido de sus 

chicharrones. Ojalá que escuche bien y asimile lo que dijo aquel que fue a saludar a Roma y a Silao: en política 
el éxito se logra cuando la concordia, la justicia y la solidaridad son los distintivos del Gobierno. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Puebla y el caso Florence Cassez  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación discutió el proyecto elaborado por el ministro Arturo Zaldivar, 

relativo a la solicitud de amparo de Florence Cassez: cuatro ministros dijeron que habían violaciones graves al 
debido proceso; dos estaban porque esto llevara a la inmediata liberación de la ciudadana francesa; uno 

porque se regresara el caso al tribunal colegiado y se desestimaran las pruebas que fueron influenciadas por el 
montaje televisivo que todos aceptaron como un hecho; uno más, el ministro conservador catalogado así por 
sus determinaciones, consideró que no debía otorgársele, y Jorge Pardo se opuso a que la acusada fuera 
amparada señalando que el montaje televisivo era un acto reprobable y que deberían ser sancionadas las 
autoridades que permitieron esa violación a la ley. 

La defensa de Cassez en Francia ya interpuso una denuncia penal contra Genaro García Luna. Solamente el 
vocero del PAN y de Josefina Vázquez Mota, Javier Lozano, declaró que las violaciones eran administrativas y 
que deberían castigarse conforme a las normas internas, pero nada más; también dijo que conocía a García 
Luna y sabía que el presidente no le pediría su renuncia. Con estos colaborares para qué quieren enemigos la 
candidata y el PAN.                                                         
Como consecuencia de esta votación se pospuso la resolución hasta que la ministra Olga Sánchez Cordero 
realice un nuevo proyecto de sentencia y se vuelva a discutir en la Primera Sala. Si hubieran sido tres votos en 

cualquier sentido se hubiera concedido o negado el amparo. El nuevo proyecto, para el que no existe término, 
posiblemente presentará una nueva alternativa para que otorgándosele el amparo se revise el procedimiento y 

se desestimen todas las pruebas que fueron inducidas, lo que le daría una amplia posibilidad de salir en 
libertad, pues sólo quedaría vigente el testigo más cuestionado, el que en un principio dijo que lo había 
secuestrado su suegra, el mismo que no reconoció a Florence, el que después dijo que del pasamontañas que 
usaba escapó un riso aparentemente rubio y que era de ella, el que posteriormente declaró que le inyectó el 

dedo para anestesiarlo, huella que, como ya dijimos, el perito determinó que se trataba de un lunar y no de 
una cicatriz.  
Bueno pues ese es el testigo que quedaría contra el cual existen antecedentes en contra.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Marzo de 2012 

 
 

 45 

Como dato curioso debo señalar que un juez de Distrito acaba de ordenar la libertad de los integrantes de la 
banda de secuestradores a la que supuestamente pertenecía Florence. El fundamento fue la falta de pruebas, 
pues Cristina (la ama de llaves de Margoli) se contradijo en todas las ocasiones que estuvo frente al juez.  
Esto lo manifestaron a Carmen Aristegui las periodistas francesas que siguen el caso. 
Se espera que el nuevo proyecto esté listo después de las elecciones presidenciales para eludir la intervención 

abierta del presidente Calderón, quien tanto públicamente como por medio de enviados presionó para que se 
votara en contra del amparo. Esto apunta a que el nuevo Presidente permitirá que se cumpla con la ley, como 
se lo dijo el ministro Silva Meza: la ley no se cumple a capricho, respeto a las instituciones. ―Los jueces 
estamos dispuestos a ver siempre por el interés superior, a poner por delante el bienestar de todos, a corregir 
a costo presente las desviaciones y los abusos del poder que desborden los causes constitucionales. Eso nos 

manda la Constitución y eso, nada más eso, haremos.‖  
Montaje en Puebla 

En Puebla ha sucedido el mismo tipo de montaje. Por ejemplo: cuando gobernaba Mariano Piña Olaya encontró 
que el entonces rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Samuel Malpica Uribe, le estorbaba para 
controlar a esa casa de estudios. Usaron una denuncia de su esposa para aprehenderlo. Y una vez en la cárcel 
le fabricaron todo un expediente para juzgarlo por peculado. 
En virtud de la inconsistencia de la denuncia, se solicitaron innumerables amparos ante la justicia federal y 
todos se ganaron, pero una vez que se notificaba una resolución, el gobierno buscaba una nueva forma de 
retenerlo. Fue hasta que cambió el titular del poder Ejecutivo cuando se le dejó en libertad. Hablé con el 

gobernador Manuel Bartlett y después  de explicarle el caso, me dijo: ―Yo no puedo intervenir porque es un 
juicio iniciado por mi antecesor, pero le prometo que si ganan otro amparo, no me opondré‖. Y en efecto así 
fue: al ganar el nuevo amparo se nos avisó que podíamos hacer los trámites para la libertad de Malpica. A él lo 
reintegraron a su puesto en la Universidad y le pagaron salarios caídos y a la juez del caso se le premió con la 

magistratura. Cosas de la vida. 
Como ven no son extraños los montajes para castigar a inocentes, circunstancia que tiene ya la vigilancia de la 

sociedad. Por ello el gobierno de Moreno Valle debe tener cuidado con las actuaciones de sus policías, pues se 
comenta que el Procurador trajo de México elementos que acostumbran utilizar  métodos ilegales para obtener 
confesiones.   
El caso de la activista Agnes, podría causarle serios problemas dado que está en entredicho si se torturó a las 
jóvenes estudiantes que dieron informes sobre los asesinos y si el móvil fue el robo de un automóvil, como lo 
ha manifestado la Procuraduría, argumento que no explicaría las marcas de tortura que se encontraron en el 
cadáver. 

La sociedad ya no tolerará más montajes y exige se castigue a los responsables de violar la ley y el debido 
proceso, así sean amigos del presidente o de los gobernadores. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Hervey Rivera González) 
 
Así llegan  
2006 y 2009, la votación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se mantuvo constante, entre los 560 y 

580 mil sufragios. No obstante el porcentaje descendió debido al nivel de participación en 2006. Llama la 
atención que en ese año el PRI contendió en coalición con el Partido Verde (PV) y en 2009 cada uno compitió 
por su lado. ¿Realmente el PV le aumentará al PRI en los próximos comicios en Puebla un porcentaje de la 
votación?  
Para el Partido Acción Nacional (PAN) las elecciones federales de 2006 y 2009 significaron una pérdida de poco 
más de 311 mil votos. En las elecciones locales de 2011 triplicaron ese número, fundamentalmente por una 
coalición con el Partido de la Revolución  Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC) y Partido Nueva 

Alianza (PANAL). Para los próximos comicios federales, el PAN competirá por cuenta propia, al igual de PANAL. 
El PRD, MC y el Partido del Trabajo (PT) irán en coalición. Sabremos realmente el peso de cada instituto 

político. 
En 2006 la alianza del PRD, PT y entonces Convergencia (PC), obtuvo una votación histórica y atípica en la 
entidad, con poco más de 490 mil sufragios. Sin embargo, aun con este alto porcentaje de votación, no 
obtuvieron ningún diputado de mayoría en el estado. Parece difícil que se repita la hazaña y aun más 

complicado que obtengan el triunfo en algún distrito.  
En las elecciones federales intermedias respecto a las presidenciales la participación cae, en 2003 fue de más 
de un millón 150 mil sufragios, en 2009 más de un millón 400 mil. Los comicios en los que se elige Presidente 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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de la República incentivan la participación de la población, en 2000 para la votación total para diputados 
federales fue poco más de un millón 700 mil. En 2006 fue alrededor de 1 millón 900 mil. Si tomamos en cuenta 
que en la pasada elección local, los votos para diputados rebasaron los 2 millones 190 mil sufragios, existen 
amplias posibilidades de que se rebase este techo. En 2000 Vicente Fox Quezada atrajo el voto, en 2006 fue 
Andrés Manuel López Obrador (con la votación atípica que mencionamos con anterioridad). ¿Aumentará en 

estos comicios la votación para diputados federales el candidato presidencial del PRI? 
La elección federal del próximo julio será la primera que opere el PAN en el gobierno estatal, el PRI se 
encuentra en desventaja aunado al desprendimientos que militantes de este instituto político efectuaron hacia 
el PANAL, que en 2006 obtuvo aproximadamente 108 mil votos (con su campaña 1 de 3), en 2009 bajó a poco 
más de 66 mil.  

Coitan 
Mientras en candidato presidencial de las izquierdas se pronuncia por el ingreso incondicional de estudiantes 

instituciones de educación superior públicas, el  precandidato al senado por Puebla, fue el artífice del actual 
modelo que excluye a decenas de miles de aspirantes en la entidad. ¿Quién dice que hay afinidades políticas? 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que la Comisión de Seguridad Pública en el Cabildo poblano busca mecanismos jurídicos que permitan fortalecer 
la contratación de agentes privados para resguardar edificios oficiales, bajo un esquema similar a la concesión, 

siendo ésta apenas una de las opciones a analizar. 
Esta situación habría detenido la contratación proyectada por la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, luego de haber anunciado la salida de efectivos que resguardaban los edificios públicos, como una 
medida para cubrir el faltante de los policías comisionados por el Estado. 

:Que al empresario Ricardo Henaine Mezher, principal accionista del equipo de futbol Puebla, el empate de este 
domingo contra el Cruz Azul, le permitió callar bocas de mucha gente que no confió en el equipo, luego de sumar 
cinco derrotas consecutivas en los últimos partidos. 
Después de no pisar el estadio Cuauhtémoc desde hace varias semanas, el empresario que acusa de persecución 
al gobierno del estado, acudió a presenciar el partido de su equipo, tomando su palco de siempre, sólo dos 
niveles debajo de donde se ubicaba el gobernador, Rafael Moreno Valle. 
:Que pese a los insistentes llamados por parte del personal del Centro de Rehabilitación y Educación Especial de 

Puebla, ninguna autoridad de la Dirección de Protección Civil ha acudido a revisar las fisuras generadas por el 
sismo del pasado martes. 

La situación con el CREE se complica cada vez más debido a que las fisuras en paredes son más grandes que las 
generadas el año pasado, sin embargo, ni la autoridad estatal ni la misma dirección del centro especializado 
toman cartas en el asunto. 
:Que Enrique Agüera Ibáñez rector de la BUAP y el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, 

refrendaron el compromiso de marchar de la mano en beneficio de los poblanos, acciones que demuestran el 
mayor vínculo de la universidad pública y autónoma con la sociedad. 
:Que el sábado 24 falleció la señora María Bertha Cruz, madre del joven empresario y político militante del PRI 
Alejandro Cruz Olivera.  
Dirigentes priistas acompañaron a Cruz Olivera en su duelo. 
http://impreso.milenio.com/node/9135674 
  

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Alternancia y bipartidismo PRI-PAN 

El próximo viernes 30 inician las campañas electorales federales con un voto histórico contrastante en las 
elecciones legislativas del 2006 y 2009, entre el PRI y PAN. 
Los candidatos de ambos partidos políticos al Senado y a las 16 diputaciones federales deberán refrendar la 
tendencia a la alternancia que, de acuerdo con estadísticas, confirman el predominio del bipartidismo que 

difícilmente podría interrumpir una tercera opción. 
Con predominio priista en el gobierno del estado, en la elección presidencial y de renovación del Congreso de la 
Unión, en 2006 el Partido Acción Nacional obtuvo una votación global de 696 mil 589 sufragios (35.27%) para 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9135674
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elegir diputados por mayoría relativa en los 16 distritos electorales. 
En esa ocasión el PAN ganó en 12 distritos electorales, a excepción de Huauchinango (1), Zacapoaxtla (4), Izúcar 
de Matamoros (14) y Ajalpan (16) que fueron para el PRI. 
El Partido Revolucionario Institucional, con la sombra de la derrota presidencial, logró una bolsa de 568 mil 391 
votos (28.78 %). Una derrota dolorosa. 

En ese año el voto histórico del PRD, en alianza con el PT y Convergencia, fue de 495 mil 492 (25.0%), 
verdaderamente histórico, contra los escasos 108 mil 916 del Partido Nueva Alianza. 
Para senadores, con Rafael Moreno Valle, el máximo histórico fue de 711 mil 485, contra los 617 mil 769 de 
Melquiades Morales, y los nada despreciables 480 mil 723 de la alianza del PRD. 
En contraste, para los comicios federales de 2009, el sexenio marinista revirtió la tendencia electoral y la 

votación del PAN se desplomó. El PRI arrasó al ganar 15 de los 16 distritos electorales federales, a excepción del 
11 de la ciudad capital. 

El PAN se desfondó al obtener sólo 381 mil 766 votos, contra los 586 mil 576 del PRI; la vergüenza fue para la 
izquierda: 83 mil 902 del PRD, 58 mil 710 del PT y 31 mil 756 de Convergencia.  
http://impreso.milenio.com/node/9135671 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Guerra perredista 
Desde el año pasado advertí que además de ser una dependencia inoperante que no ha logrado los resultados 
prometidos por la irresponsabilidad de su titular, Benjamín Lobato Fernández, el Instituto de Atención para los 

Adultos Mayores (IAAM) es sólo un lastre y desastre político-económico para el gobierno del estado. 
Vamos, es tan sólo una carga económica que no ha cumplido con su principal objetivo: Ayudar a las personas de 
la tercera edad. 
Tan grave es su poca o nula operatividad que la administración estatal está a punto de desaparecerlo. Sería 
absorbido por la Secretaría de Desarrollo Social a fin que su administración quede en manos de la dependencia 
estatal. 
La decisión parece que podría cuajarse en menos de lo que se espera, así que pronto habrá noticias de esta 

dependencia creada para los perredistas como un simple pago de facturas por el apoyo brindado al 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, en 2010. 
El IAAM se creó para darle entrada a los perredistas que apoyaron la elección local pasada y a la Coalición 
Compromiso por Puebla, encabezada por el hoy titular del Poder Ejecutivo en su papel de candidato. 
Sin embargo, la guerra entre los perredistas poblanos, la histórica y permanente lucha por el poder que estos 
políticos protagonizan, ha orillado al organismo a entregar muy malos resultados.  

Prueba de ello, es que el presupuesto, la nómina y el personal del IAAM se han reducido en más de un 50 por 

ciento.  
El abuso y descaro personal de muchos militantes del sol azteca es uno de los motivos por el cual su dependencia 
podría desaparecer. Muchos de ellos, como Miguel Ángel de la Rosa Esparza, aún dirigente estatal del PRD, 
tienen metidos a muchos parientes, amigos y compadres en la nómina del instituto. 
De la Rosa se ha encargado de hacer del IAAM una sucursal personal de empleo, toda vez que amparado con el 
supuesto apoyo ciego que el gobernador, Rafael Moreno Valle, le brinda, ha colocado a muchos de sus 

colaboradores en nómina. 
Y para muestra, un botón. 
Aquí la lista de familiares y amigos que tienen la gracia de laborar en el IAAM por la voluntad de Miguel Ángel de 
la Rosa: Héctor Carpinteiro, director del Padrón del organismo; Jenny Andrade Aguirre, secretaria del área; 
Javier Regules Faboaga, subdirector de Padrón; Nancy de la Rosa García y Ana María Mejía, secretarias de 
área y ambas sobrinas del líder perredista. 
Otros empleados favorecidos por obra del líder perredista, son: Danigno Ramón Kadafi y Guadalupe Adriana 

Flores Cervantes, ambos contadores y parte del área administrativa de la dependencia; además, Águeda Díaz 
de González, secretaria técnica y ex secretaria particular de De la Rosa. 
Todos ellos, por supuesto, gozan de sueldos envidiables, los cuales están establecidos de la siguiente forma en el 
IAAM: Directores, 40 mil pesos mensuales; subdirectores, 20 mil; secretarias, analistas, educadores y demás, 10 
mil pesos. 
Para variar, De la Rosa se ha encargado de amenazar a sus correligionarios de la Nueva Izquierda (NI) con 
destituirlos del cargo que ocupan en el organismo si no hacen su voluntad. 

http://impreso.milenio.com/node/9135671
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Recientemente, el citado personaje protagonizó un pleito más con los líderes de la NI, nacional y estatal, Luis 
Miguel Barbosa Huerta y Eric Cotoñeto Carmona, respectivamente; por haber permitido, según él, que 
Movimiento Ciudadano se adjudicara la candidatura por el Distrito I federal, de Huauchinango, y se la otorgara a 
Carlos Ignacio López, ex edil panista de la región. 
De la Rosa hizo una rabieta por no haberse quedado con la candidatura y amenazó a la NI con tomar revancha 

por su supuesta afrenta. Particularmente, según Miguel Ángel, porque el gobernador, Rafael Moreno Valle, quería 
que él fuese el abanderado.  
La última del dirigente perredista tiene que ver con su sucesión, toda vez que pretende imponer -a como dé 
lugar- a Julián Rendón, actual funcionario del gobierno del estado, como nuevo presidente estatal del sol 
azteca.  

---------------------  
Otras Posdatas: 

* Semana clave en la BUAP… 
El próximo 28 de marzo sesionará el Consejo Universitario de la BUAP y el rector, Enrique Agüera Ibáñez, ya 
tiene listos los cambios y ajustes en su equipo de trabajo. Parece, incluso, que ya están hablados con el gobierno 
del estado, vía Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno. 
Por cierto, la gira que ambos personajes realizaron a Nueva York sirvió para hablar del tema y de otros proyectos 
conjuntos entre la BUAP y el gobierno poblano. 
Con respecto a los enroques en la BUAP, no pierda de vista los siguientes nombres: Alfonso Esparza Ortiz, 

Óscar Gilbón Rosete, Damián Hernández Méndez, Jorge David Cortés Moreno, Martha Mayela Delong 
Carsolio, Norma Pimentel y David Rivero Carrasco. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Guerra-perredista&id=1825 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Acusación contra el presidente del TSJ lleva nueve años sin resolverse 
El presidente del Poder Judicial de Puebla, David López Muñoz, enfrenta una demanda por presunto tráfico de 
influencias, junto con otros dos magistrados, el cual es un proceso que muestra el grave deterioro en que se 
encuentra el sistema de administración de la justicia en Puebla, ya que el asunto lleva nueve años sin resolverse, 
como consecuencia de dilaciones y de una serie de obstáculos que rayan en la ilegalidad, mismos que no son 
objeto de sanción alguna. 

El próximo viernes, por enésima vez, una instancia colegiada del Poder Judicial analizara el caso, 
correspondiéndole a la Cuarta Sala de lo Civil, luego de un tortuoso camino, que incluya que en tan sólo una 
ocasión tuvieron que pasar ocho meses para que los afectados esperaran el fallo acerca de una solicitud de 

amparo. 
Dicho asunto muestra cómo existe una red de complicidades para proteger a miembros del Poder Judicial cuando 
se ven involucrados en decisiones que pueden caer en el terreno de la ilegalidad o de responsabilidad. 
La historia de este asunto es la siguiente: 

A principio de la década pasada, bajo el expediente 188/1996 del Juzgado Primero de la Civil, se publica un 
edicto, en el cual se pone en remate un inmueble de la avenida Juárez, de la ciudad de Puebla, marcado con el 
número 2928. Una mujer tiene el dinero que estableció el juzgado y lo adquirió, respondiendo al ofrecimiento 
respaldado por una instancia judicial. Es decir no incurrió en ningún tipo de delito o abuso. 
De esa forma, el juzgado le otorga a la mujer el inmueble el 20 de febrero de 2002, el cual lo perdió el entonces 
Banco Internacional SA. Sin que hubiera un impedimento legal, la beneficiaria por esa operación procedió a 
vender la propiedad. Ya que el juez le otorgó la escritura de adjudicación. 

19 meses después de que la mujer adquirió el inmueble, en septiembre de 2003, mediante el toca de apelación 
637/2003, los magistrados de la Primera Sala en Materia Civil del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), formada por 

los magistrados David López Muñoz –el actual presidente del Poder Judicial–, Álvaro David López Rubí y Saúl 
Acosta Hernández, dejaron sin efecto la adjudicación del inmueble, pero además establecieron que la nueva 
propietaria regresara el dinero y el inmueble, sin importar el daño que eso le provocaba. 
De esa forma, fallaron a favor del banco involucrado. 

Es decir, la certeza jurídica de acudir a un remate convocado por un juzgado, y que este otorgue una escritura, 
quedó pisoteada. 
A partir de este hecho se sucedio una serie de irregularidades que muestran las deficiencias del sistema de 
administración de la justicia. Estas son: 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Guerra-perredista&id=1825
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1. Los magistrados niegan ser magistrados. La afectada consideró que los magistrados incurrieron, con su fallo, 
en responsabilidad administrativa y civil, ya que le causaron un grave daño económico. Por esa razón, bajo los 
razonamientos de los artículos 1962 y 1976 del Código de Defensa Social, así como del 108 a 114 de la 
Constitución, en donde se establece que el Estado debe responder por los daños causados por servidores 
públicos, la mujer presentó una demanda contra los tres integrantes del TSJ. 

El asunto es que los magistrados comparecieron ante Juzgado Octavo de la Civil –donde se desahogó el 
expediente 458/2006– como si fueran unos simples abogados, sin ostentarse como magistrados, como una 
manera de que se declarar desierta la prueba de que eran servidores públicos provocando un daño. 
2. Se quiso dictar prescripción antes de tiempo. Otro problema, es que uno de los jueces que conoció del caso 
quiso desechar la demanda bajo el argumento de que ya había prescrito la anomalía denunciado, cuando todavía 

no pasaban los tres años que marca el artículo 114 de la Constitución en la cual se marca el plazo en que un 
asunto ha fenecido por el paso del tiempo. 

3. No estudian la falta de personalidad de los magistrados. Cuando le niegan a la afectada la procedencia de la 
demanda contra los magistrados, bajo la asesoría del abogado Javier Tay Saenz de Miera la empresaria 
involucrada en este asunto, apela mediante la toca 1065 /2007 en la Segunda Sala de Materia Civil, pero los 
magistrados desechan el caso sin entrar a estudiar el fondo del asunto. 
4. Ocho meses para fallar una sentencia de amparo. Contra la sentencia de la Segunda Sala de Materia Civil, 
ahora la agraviada pide un amparo ante el Primer Tribunal Colegiado del Sexto Circuito, bajo el expediente D–
259/2008. 

La solicitud de amparo se presentó en junio de 2008 y luego de ello, pasaron las semanas, los meses, sin que 
ocurriera nada. 
En dos ocasiones la demanda se programó para ser discutida y sin que mediara alguna razón de peso, la 
pospusieron. 

Al final, el amparo se lo niegan a la mujer a través de un fallo emitido en enero de 2009, sin que hubiera una 
justificación de por qué se tardó ¡ocho meses! en ser emitida la resolución. 

5. Va por una nueva revisión. Otro juez que ha conocido el caso, ahora dice que la demanda no reúne la 
característica de ser una demanda. Una función que no le corresponde determinar. Ya que un juzgados solamente 
emite sentencia con base o no a la presentación de pruebas. 
Por esa razón el caso será analizado el viernes por la Cuarta Sala de lo Civil y todo amenaza que el asunto se 
prolongará por semanas por meses. 
¿Y la justicia pronta y expedita de que se habla en la Constitución? 
¿La modernidad del TSJ de la que tanto habla el actual presidente del Poder Judicial? 

Queda claro que nada de eso existe en el Poder Judicial de Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acusacion-contra-el-presidente-del-tsj-lleva-nueve-anos-
sin-resolverse_id_5413.html 

 
(Editorial) 
 
Abusos inmobiliarios 
Apesar de no contar con los permisos correspondientes para dotar del servicio de agua potable a sus más de 2 
mil 500 viviendas edificadas hace más de año y medio en Atlixco, la compañía constructora Casas Geo mantiene 

una intensa campaña mediática en la capital del estado para vender sus inmuebles, bajo el concepto de que son 
casas de descanso con todos los servicios. 
Simultáneamente, en la capital poblana ayer vecinos de las colonias Vicente Guerrero, Patrimonio, Granjas del 
Sur, Leobardo Coca, Vicente Ferrer y otras 10 demarcaciones del sur salieron en defensa de las llamadas 
―canchas del Seminario‖, un terreno deportivo de 6.5 hectáreas de extensión que pretende ser aprovechado por 
una constructora. 
No resulta exagerado calificar  como insaciable el comportamiento de las principales empresas inmobiliarias que 

operan en Puebla, muchas de las cuales operan con la complicidad de las autoridades, cometiendo con plena 
impunidad fraudes, pues entregan viviendas defectuosas, en mal estado, sin servicios o en zonas de riesgo. 

Tal es el caso de Casas Geo en Atlixco, donde un complejo habitacional de 2 mil 500 unidades está siendo 
comercializado sin que tenga garantizada la dotación de agua potable, en un acto que constituye a todas luces un 
hecho de alevosía y ventaja. 
Aunque los vecinos cercanos al fraccionamiento atliscence que intenta vender la inmobiliaria, han denunciado las 

irregularidades, la Procuraduría Federal del Consumidor se ha quedado cruzada de brazos y permite que en 
diversos medios se haga publicidad de las moradas como casas de descanso. 
En el caso de los terrenos del Seminario, en la ciudad de Puebla, se pretende acabar con uno de los pocos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acusacion-contra-el-presidente-del-tsj-lleva-nueve-anos-sin-resolverse_id_5413.html
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espacios deportivos abiertos al público, en aras de hacer negocios con la actividad inmobiliaria. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/abusos-inmobiliarios_id_5404.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Cuidado con las simulaciones en el PRI 
• Los efectos de la visita Papal 

• Le tunden a Vázquez Mota 

El evento más importante que tuvo el Papa Benedicto XVI en territorio mexicano, fue sin duda la magna 
celebración litúrgica en la explanada del Cerro del Cubilete, la máxima expresión de la cristiandad en México, 
donde se recuerda aquellos años de persecución religiosa y los mártires que perdieron la vida a causa de su fe 
y bajo la exclamación ¡Viva Cristo Rey! 
En ese mismo escenario, el Papa se dirigió a los habitantes de toda América Latina y donde acudieron figuras 
políticas importantes de México como los 4 aspirantes a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, 
Andrés Manuel López Obrador, Gabriel Quadri y claro, Josefina Vázquez Mota. 

En este evento que fue cien por ciento litúrgico, los políticos no faltaron, pues además de los 4 presidenciables, 
también acudió el ex presidente Vicente Fox, diputados, regidores y otras autoridades de varias entidades, 
entre ellas la nuestra. 
Por cierto, el gobernador Rafael Moreno Valle también acudió a la ceremonia de recepción al Papa el pasado 
viernes, acompañado de su esposa Martha Erika Alonso y al lado de otros gobernadores del país. 

Josefina Vázquez Mota fue la única de los presidenciables, invitada a la ceremonia de la entrega de las llaves de 
la ciudad al Papa Benedicto XVI, que se llevó a cabo la tarde del sábado en Guanajuato, claro, invitada por el 

alcalde y el gobernador, ambos de extracción panista. 
No cabe duda que la lucha política irá subiendo de tono y prueba de ello fue la declaración del rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles acerca de los fundamentos de la tesis de 
titulación que Josefina Vázquez Mota donde aseguraba que la UNAM era un monstruo y por ello la retó a que 
diga si 19 años después seguía opinando lo mismo. 
Luego de los resbalones que ha tenido la candidata del PAN a la Presidencia de la República sobre todo cuando 

trató de parecer chistosa ante los chavos del ITAM y se refirió a la imperfección por haber estudiado en la 
Ibero, se iniciaron las campañas en redes sociales donde se filtró una parte de la tesis de Vázquez Mota, 
titulada ―Informalidad, un problema de legalidad: la rebelión de los pobres‖. 
En una parte señala que la UNAM, ―poco a poco fue convirtiéndose en una institución política; en un monstruo 
que albergó a medio millón de estudiantes que lamentablemente no tienen ningún interés en su preparación 
profesional‖. 

Eso fue hace 19 años, cuando, ciertamente la máxima casa de estudios del país, no vivía los momentos de 

gloria y prestigio que hoy son evidentes, pero, en la lucha por el poder y se verá esto y más en las semanas 
por venir. 
Incluso ayer, en el estadio de C.U cuando jugaban los Pumas, la porra sacó una manta donde decía: Josefina 
no insultes a la UNAM. 
CONFETI…este día a las 10:30 el delegado del IMSS Francisco Fraile rinde su segundo informe de labores, sin 
duda habrá mucho por escuchar…enhorabuena querido Paco. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4338 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
FACTIBILIDADES DE TRIUNFO DEL PANAL EN SEIS DISTRITOS 
A unas 72 horas de que las campañas formales de todos los partidos partan del arrancadero del año electoral 

2012, teniendo como principales actores a los candidatos a los presidenciables Enrique Peña Nieto, Josefina 
Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, en Puebla hay un mundo de expectativas por la participación 
del Partido Nueva Alianza (PANAL) que, sin alianzas, representa quiérase o no, la profesora ELBA ESTHER 

GORDILLO MORALES, quien a unos meses de su separación del PRI y el PVEM, se le abren con factibilidad de 
triunfo varios de los 16 distritos poblanos en los que estará presto en la lucha, buscando hacer sucumbir a los 
candidatos del Partido Revolucionarios Institucional. 
En cuanto a su candidato a la presidencia, cubre el expediente porque a pesar de sus calidad intelectual y 
conocimiento sobre los temas nacionales, no dejará de ser el cuarto lugar de la contienda del primero de julio, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/abusos-inmobiliarios_id_5404.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4338
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lo que sucederá igualmente en Puebla con sus candidatos a senadores de la República, 
Así las cosas, vemos por ejemplo, en cuanto a los diputados federales que la Senadora LETICIA JASSO 
VALENCIA, ex dirigente magisterial, ERICK LARA MARTÍNEZ, secretario general de la sección XXIII del SNTE y 
el comunicador LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA, integran el triunvirato mejor posicionado y con mayores 
posibilidades de victoria en los distritos 6 y 9 de Puebla y séptimo de Tepeaca, repectivamente. En este último, 

caso, el ex diputado local y ex candidato perdedor en las elecciones del 2010 en el municipio de San Andrés 
Cholula, a causa de los errores del PRI, volvió a ser víctima de las imposiciones de su hoy ex partido, por lo que 
decidió aceptar el cobijo que le brindó el Partido Nueva Alianza y va en pos de que el electorado le responda 
favorablemente el primero de julio.  
CARMONA, ALEJO DOMÍNGUEZ Y SALAS CON POSIBILIDADES 

Otros distritos con posibilidades de triunfo que se puede lograr con trabajo serio y responsable, de contacto 
directo y sin promesas que no se vayan a cumplir, son los correspondientes al segundo con DARÌO CARMONA 

GARCÍA, donde nada tiene que ver con la decisión tomada el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, sino 
directamente los dirigentes del SNTE entre ellos los líderes de Puebla de las secciones 23 y 51; el cuarto que 
tiene cabecera en Zacapoaxtla, va con HUGO ALEJO DOMÌNGUEZ, al frente; en el 16 de Ajalpan, donde hay 
resistencia priísta pero también división por la decisión tomada, el secretario general de la sección LI del SNTE, 
CIRILO SALAS HERNÁNDEZ, puede dar la sorpresa. 
Sin apasionamiento ni preferencia partidista alguna, porque como dice el adagio de la autoría del profesor 
PEDRO ÁNGEL PALOU PÉREZ: ―no formo parte del ejército de estómagos agradecidos‖, hay que estar 

conscientes que el PANAL hace lo que saben hacer todos los partidos y por lo tanto llevar a priístas a 
candidatos no le afecta en nada, porque al menos ahí tienen cabida todas las ideologías, exceptuadas las de la 
furibunda derecha.  
EL PRI HA PERDIDO LA BRÚJULA POR  SUS INTOLERANCIAS 

Enterado el mismísimo PEDRO JOAQUIN COLDWELL, presidente del CEN del PRI, de cómo caminan las cosas en 
Puebla, no rehuye al criterio manifestado por los tricolores de la base militante reconocoendo cómo su partido 

ha perdido la brújula a causa de los compromisos de sus dirigentes en algunos estados que, obedeciendo a 
otros intereses, consolidaron imposiciones de algunos de sus candidatos, por lo que para bien o para mal, los 
augurios hacen ver hasta el momento que serán, si bien le va al partido, cuatro los candidatos que pudieran 
ganar el primero de julio. 
Hay que señalar que a estas alturas el pensamiento de los visionarios de la política ya están frente a lo que 
viene en el 2013, donde Puebla elegirá a 217 candidatos a presidentes municipales de 4 años 8 meses, 
diputados locales a una nueva Legislatura, en tanto que para el 2018, el proceso presidencial habrá cobrado 

igualdades en las elecciones de todo el país. 
En Puebla, al decir de sus militantes, el PRI vive sus peores momentos y jamás se había visto lo que hoy 
acontece. Por ello mismo su militancia y la gente convencida de los postulados de su partido, mide 
conscientemente la división que se da en sus filas y la desbandada que se observa, aunque se diga por parte 

de sus dirigentes que no pasa nada y que prevalece la unidad del partido. 
En comunicación hay fallas, porque solo se da preferencia a las plumas de los gallos del corral priísta, práctica 
ésta que sentó raíces en la pasada administración gubernamental con la fundación de la ―Burbuja Marinista‖. 

DIFUSIÓN EN LOS EU A FESTEJOS DE MAYO DARÁ UNIVISIÓN TV 
Durante su visita el pasado fin de semana a Passaic, ciudad que es parte del condado de Nueva Yersey en los 
Estados Unidos de Norteamérica, el secretario general de gobierno, FERNANDO MANZANILLA PRIETO, 
acompañado del rector de la BUAP, ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ y del edil de aquella ciudad ALEX BLANCO, dio a 
conocer que los festejos conmemorativos por el 150 aniversario de la Batalla de Puebla, serán transmitidos a la 
unión americana por el canal de televisión UNIVISIÓN, lo que dará oportunidad a nuestros connacionales de 

estar al tanto de lo que acontecerá exactamente dentro de 40 días en Puebla y que permitirá proyectar a la 
entidad como un centro de desarrollo para la industria, la cultura, el arte y la economía a nivel internacional. 
―Los festejos mostrarán las transformaciones que se están realizando en la entidad poblana lo que da pie a la 
inauguración de muchos trabajos, festividades, publicaciones y un largometraje‖, expresó el alto funcionario del 
gobierno de Puebla, luego de que el rector AGUERA IBAÑEZ, hiciera su exposición sobre los fines que lleva la 

máxima casa de estudios para apoyar y respaldar desde el quehacer académico y científico a ―Mi Casa es 
Puebla‖, habida cuenta de los estudios que ya se tienen para capacitar a los migrantes poblanos en Nueva 

York. 
Una oficina de representación estará situada por parte de la BUAP en Passaic, gracias a la invitación que le 
formulara al rector el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, en tanto el alcalde ALEX BLANCO, 
manifestara que establecer una alianza entre la máxima casa de estudios de Puebla y la comunidad estudiantil 
de Passaic, para el intercambio académico, cultural y deportivo, ayudan a facilitar las buenas relaciones entre 
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los gobiernos. 
A CUENTA GOTAS 
Sentados y escuchando la misa monumental que ofició ayer el Papa Benedicto XVI, los candidatos 
presidenciables del PRI, ENRIQUE PEÑA NIETO, del PAN, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, del Movimiento 
Progresista ANDRÉS MANUEL LÓEZ OBRADOR y del partido Nueva Alianza, GABRIEL QUADRI, no pudieron 

robar cámara en ningún momento porque los encargados de los diferentes órganos televisivos que atendieron 
el evento, fueron cuidadosos o recibieron órdenes para evitar ―hacer olas‖ con las figuras de los personajes 
políticos. Sin embargo, fue la panista la que logró objetivos personales pues aparte de haber estado 
estratégicamente situada en un balcón del Hotel San Diego, en Guanajuato, donde saludaba a ―todo mundo‖ 
antes de presenciar el paso de Su Santidad en el Papamovil, también estuvo presente en el acto donde el 

acalde RICARDO SHEFFIELD PADILLA, hizo entrega de las llaves de la ciudad al Pontífice. El vocero oficial de la 
presidenciable JOSEFINA envió boletines de prensa a los medios con sus respectivas fotografías…..El candidato 

del Movimiento Progresista, se dio por satisfecho con la entrega de la carta que hizo llgar el pasado viernes 23 
a Benedicto XVI, donde le da a conocer la situación imperante en México a nombre del Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA) y que íntegramente se publicó ayer en la página 9 del periódico ―La 
Jornada‖….. No se conoce si ENRIQUE PEÑA NIETO y GABRIEL QUADRI, hayan hecho algo similiar, porque se 
mantuvieron en la absoluta discreción. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4340 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Piden a Moreno Valle castigue delitos sexuales en el Cenhch 

En el escritorio del titular de la SEP Luis Maldonado Venegas, descansa un grueso expediente donde se detallan 
las irregularidades del ex director del Cenhch, Francisco López Centeno, destituido de su cargo el pasado 
viernes. 
La más grave a mi parecer, es el ataque sexual que sufrió una estudiante hija de una maestra del Cenhch, en 
los laboratorios de la institución. El agresor es Eduardo Guarneros López, quien en todo momento estuvo 
protegido por López Centeno. 
Cuentan que al enterarse de lo sucedido, el hoy ex director del Cenhch, instruyó a  Juan Tecolt, Director de la 

Preparatoria Vespertina  -quien  tiene un expediente en SEP por acoso sexual a una madre de familia-, para 
que  junto con el secretario general de su Delegación Sindical apoyaran al Profr. Eduardo Guarneros López, 
dándole la espalda a la compañera maestra y madre de la víctima. 
En contubernio con López Centeno, pretenden eludir su omisión y responsabilidad ante tal hecho que pone en 
entredicho la calidad moral de ambos personajes. 

Por eso piden que el gobernador moreno Valle Rosas intervenga, una vez que ha dicho que en Puebla nadie está 

por encima de la ley.  
Se dice que Francisco López Centeno a través de la SEP, pretende ocultar la denuncia ante el Ministerio Público 
presentada por la maestra y madre de familia, quien ha sido amenazada por los directivos del Cenhch, para que 
no dé a conocer éste hecho, antes de que lo  puedan echar por tierra con la ayuda del Lic. Ramón Iglesias, 
Director de Centros Escolares de la SEP y de la Lic. María del Carmen López Meza, misma que se ha 
caracterizado desde el sexenio anterior, por su prepotencia y sirviéndose del Derecho para cubrir una serie de 
ilícitos, llegando con eso a tomar acuerdos apretando a quienes son víctimas y a quienes son señalados por el 

Profr. Francisco López Centeno. 
  
Éste es el verdadero Francisco López Centeno, quien afortunadamente ha dejado de ser Director General del 
Cenhch; sin embargo, aún sigue suplicando la ayuda del Profr. Cirilo Salas Hernández, para que lo restituyan o 
para que cuando menos sea nombrado nuevamente como prefecto general de la institución, cargo con el que 

cobra las cuotas por motivo de la renta de las instalaciones deportivas como lo hizo durante muchos años 
cuando ocupó dicho puesto. 

Un numeroso grupo de padres de familia y trabajadores de la institución, esperan que el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas instruya a Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP, para que se castiguen los hechos y no 
se le dé más poder a López Centeno, quien ha hecho tanto daño a la institución por la forma tan ruin de 
comportarse. 
Los inconformes piden que se recuerde que López Centeno fue el impulsor del paro de labores en el Cenhch para 
oponerse a la Ley del ISSSPEP, así como de las declaraciones que realizó en los medios de comunicación para 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4340
http://www.contraparteinformativa.com/
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solicitar la renuncia del Profr. Cirilo Salas a su cargo de Secretario General de la Sección 51 del SNTE, en virtud 
de ser candidato a Diputado Federal por el Partido Nueva Alianza. 
Calderón encarna la corrupción 
Para quienes creen que López Obrador de verdad no es el mismo de hace 6 años, basta leer lo que piensa de 
Felipe Calderón en entrevista concedida al diario El País. 

―López Obrador agregó que no será un presidente corrupto como, consideró, lo es Calderón: ―No sólo es 
corrupto, es deshonesto, que es peor, porque la corrupción es quedarse con dinero, pero la deshonestidad es 
quedarse con dinero y además no ser consecuente. Limpiaremos al gobierno como a las escaleras, de arriba 
hacia abajo‖. 
De su adversario priísta Enrique Peña Nieto, dijo que encarna la corrupción y ha sido introducido por la 

televisión, y a pesar de que las encuestas lo sitúen en primer lugar ― la gente no tiene información real de lo que 
representa, tiene una imagen de telenovela. La televisión quiere imponer al próximo presidente de México‖. 

Sobre la posibilidad de abrir Pemex al capital privado expresó que no habrá tal, ya que en la práctica las 
privatizaciones no han ayudado al crecimiento económico.‖ 
Lo bueno es que el Peje dice que ya cambió. Dios nos libre. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
La derrota de Lozano 

Desde luego que la elección no será fácil para un personaje importante, pero desarraigado de Puebla, como lo 
es Javier Lozano Alarcón. El candidato del PAN a Senador de la República tiene la ventaja de abanderar a un 
partido con fortaleza en la entidad, pero que está lejos de ser arrollador como en las presidenciales del 2000 y 

del 2006. En su contra, aparece un factor: pocos lo conocen. 
Es decir, que Lozano podrá ser un excelente funcionario, podrá ser un buen polemista, podrá tener un 
curriculum impresionante, podrá ser culto y preparado, pero poca gente lo conoce. El tipo está desarraigado de 
Puebla y eso contará en su contra a la hora de ejercer el voto. Por ejemplo, tiene más arraigo Víctor Hugo Islas 

Hernández que el propio Lozano. 
Sin embargo, el hecho de representar a Acción Nacional, le permitirá obtener el segundo lugar en las elecciones, 
lo que necesariamente le regalará la posición de Senador de la República. Por lo que respecta a su presencia en 
Puebla, será la segunda vez que pierda una elección como candidato. 
Lo que se conoce ya en Puebla como la derrota de Lozano, lo descarta para alguna aspiración local. Se quedará 
como Senador, que es nada despreciable, pero no tendrá argumentos políticos ni electorales como para buscar 
ser presidente municipal de Puebla para 4.8 años y manejar millones de pesos de presupuesto. Tampoco para 

buscar la gubernatura del Estado. 
Así es que las posibilidades para la clase política panista poblana se incrementan, pues Javier Lozano no será 
competidor para ellos, aunque cuente con todo el apoyo del C. gobernador. 

El Verdugo 
Ya le dictaron auto de formal prisión al presidente municipal de Acatzingo Eliseo Zayas. La verdad es que el tipo 
se pasó de listo y ahora está pagando sus errores. El Verdugo dice: y de paso se pelea con el gobernador. Así, 

ni como ayudarle. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Marcela Jiménez, una propuesta diferente 

La política, su ejercicio, se ha degradado en México. Puebla es una buena expresión y evidencia de esa 
degradación. Los políticos son una casta divina, ausente de ideología, principios y espíritu de servicio. 
Antes, siguiendo las normas, reglas y códigos de sus partidos, los políticos saltaban de un puesto a otro, 
de diputados a senadores, de senadores a gobernadores o presidentes municipales, de ahí otra vez a una 
diputación, porque “la sociedad y sus partidos así se los reclamaban”. 
Ahora lo siguen haciendo pero no importa el partido, lo mismo por el PRI que por el PAN, el PANAL o el 
del Trabajo, los políticos defienden a su casta, argumentan lugares comunes y compiten lo mismo por un color 

que por otro. Medran. Son protagónicos. Se inmolan. Se sacrifican y dan todo por su pueblo, eso dicen. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Actúan como mafia, cierran filas, defienden sus espacios, impiden el arribo de otras opciones, niegan el 
acceso a la juventud. Impiden las candidaturas ciudadanas. Autoridades electorales coludidas. 
Familias enteras, la de Melquiades Morales en Puebla, por ejemplo; ejemplares que desviaron el destino 
democrático, Manuel Bartlett un caso, los Beltrones, Paredes, López Zavala, que acaparan y se eternizan, 
escasos ejemplos. Son los viejos de la comarca que han desbaratado y podrido a la democracia 

mexicana. 
Leo y releo las palabras que Marcela Jiménez pronunció en el registro de su candidatura a la diputación y no 
puedo menos que hacerlas mías. Las comparto: 
"Cada ciclo político y cada elección los mexicanos clamamos por mejores y más comprometidos 
políticos, pero lamentablemente esa misma exigencia no opera al interior de los partidos que lanzan 

como candidatos a los más cuates y a los más cómplices.  Ello me llevó como miembro de uno de 
esos partidos a aceptar la candidatura por otro, por el partido Nueva Alianza, en el ánimo de vencer 

las resistencias y obstáculos que operan en contra de buscar como representantes a los mejores y 
no a los menos malos como hasta ahora ha sucedido.   
"¿Por qué somos diferentes al resto de los políticos?, quienes tengo la fortuna me conozcan lo 
saben, pero para los que no, debo decirles que por principio vengo de una familia en donde la 
valentía y la rebeldía son valores; en donde se da especial importancia al trabajo, a la lealtad y a la 
honestidad; que no tolera las injusticias y ama profundamente a México, su pueblo, sus raíces y 
tradiciones." 

Marcela ha escogido un camino distinto al de su partido, la obligaron. Bien hecho. 
Bienvenida su valiente actitud y su ánimo de luchar en contra del monstruo que como a ella, intenta 
desaparecer las nuevas propuestas, la novedosas opciones. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/marcela-jimenez-una-propuesta-diferente 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
El Papa en México 
Benito XVI ha visitado nuestro país. Benito, porque así se dice en español… Benedicto es en latín…  
Además, es 16, no décimo sexto, y menos aún dieciseisavo. La tradición gramatical española (que no la regla) 
marca que, hasta diez, se usan números ordinales (primero, octavo…) y del once en adelante, los cardinales. 

Así, se habla de Carlos Quinto, pero de Luis catorce. Repito, no es una regla infranqueable, pero sí una 
costumbre ancestral. 
Aunque algunos tratadistas lo defienden, lo que no se debe hacer es usar el partitivo (e.g. ―decimosexto‖) que 
implica dividir en tantas partes. Por ello, si bien es aceptable, aunque no recomendable, decir ―la 25 zona 
militar‖, es preferible hablar de la ―vigésimo quinta zona militar‖ o de la ―zona militar 25‖. Nunca, claro está, la 
veinte y cincoava zona… 

Pero regresemos al punto. Benito XVI vino a México, concretamente al Bajío, a León, bastión del 

catolicismo mexicano, cuna de la guerra cristera. Esto, a unos días del inicio de la campaña 
presidencial, no tiene, evidentemente, ningún significado político. No sean mal pensados. 
Este acontecimiento me trajo a la mente muchos recuerdos de aquel, ya lejano, 1979, cuando, por primera 
vez un Papa visitaba nuestro país. En ese momento, yo trabajaba en Pronarte, la productora oficial del 
Estado. Irónicamente (quizás Televisa aún no tenía la fuerza que tiene ahora, o el gobierno aún tenía el control 
del país), nuestra institución fue designada enlace con la radio y televisión de todo el mundo y sus 
instalaciones sede del centro internacional de transmisiones. 

Así, recibimos a cientos de enviados especiales que cubrieron tan especial visita. Recuerdo que mi amigo y 
cómplice Jesús Tapia dirigía cámaras en la unidad móvil instalada en el aeropuerto cuando el Presidente 
López Portillo recibió, de manera muy austera a Juan Pablo II: “lo dejo con su grey”. Solo que, al 
retirarse don José, por costumbre e inercia, todos los camarógrafos lo siguieron, abandonando al niño de la 
fiesta. Aún retiembla en mis oídos el grito de Chucho a su gente: ―A ese no, weyes, al Papa‖… 
Platicar todos y cada uno de los detalles y de las anécdotas que recuerdo de tan memorable ocasión me 

tomaría varios espacios como este que amablemente me brinda Poblanerías. Quizás en algún momento lo 
haga. En una suerte de ―serie especial‖. Por ahora, sólo quiero mencionar los puntos culminantes. 
Cuando el Santo Padre iba rumbo al aeropuerto, para regresar al Vaticano, su ruta pasaba por Río 
Churubusco y da la casualidad que nuestras instalaciones estaban precisamente ahí, casi esquina con Calzada 
de Tlalpan. Entonces sucedió lo que tenía que suceder… Los estudios Churubusco-Azteca y los de 
Pronarte se vaciaron de un minuto al otro. La puerta, exclusiva para vehículos y por la que no teníamos 
permiso de salir fue la vía natural para que todos los empleados del estado laico fuéramos al camellón de la 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/marcela-jimenez-una-propuesta-diferente
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avenida a esperar al Papa. Evidentemente, ningún guardia nos prohibió el paso (fueron los primeros en 
abandonar su puesto de trabajo). 
Lo cómico del asunto es que dos empleados de Pronarte, el director general, don Luis de Llano (refugiado 
español y come curas por vocación) y una de las asistentes de producción (nieta de don Plutarco Elías Calles), 
ambos con excelentes razones ideológicas para negarse, se quedaron en las instalaciones. Cuando pasó Juan 

Pablo II, vimos de reojo que los dos estaban en las ventanas de sus oficinas viendo lo que sucedía en Río 
Churubusco. La curiosidad mató al gato. 
Ahora, 33 años después, llega el sucesor del “Papa viajero” a nuestro país. México católico, ―siempre 
fiel‖,  lo recibió con gusto y cariño. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/el-papa-en-mexico 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Peña Nieto cohesiona, el PRI no  

Puebla fue ayer el primer estado de la cuarta circunscripción electoral que integró toda su estructura de respaldo 
a la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto y en ella se volvió a ver la pluralidad y a los distintos grupos, 
incluso los resentidos porque fueron marginados de las candidaturas, en torno al priista que lucha por 
regresarlos a Los Pinos. 
No es un tema que deba ser ignorado porque en los últimos meses el PRI poblano ha sufrido el desaire de 
muchos de sus militantes que sin renunciar a su partido han decidido iniciar negociaciones ya sea para ir como 
candidatos por otros o vincular a sus estructuras a otros proyectos que no son del tricolor. 

Pero ayer estaban ahí todos, como hacía tiempo no se veía. 
Para empezar la integración de la coordinación que lleva Alejandro Armenta fue plural y se olvidó que la semana 
pasada más de la mitad de los consejeros políticos estatales no llegaron a su acto más importante del arranque 
de las campañas, la toma de posesión de sus candidatos a senadores y diputados, pero ayer estaban en primera 
fila con la camiseta puesta y apoyando a su candidato presidencial. 
Hay dos PRIs en el estado, por un lado marcha el que hará la campaña con los candidatos a diputados y 
senadores que por momentos no está muy entusiasmado y es que les faltan recursos económicos para 

garantizar su trabajo y por otro el que ayer mostró su respaldo a Peña Nieto con ganas de ir por los votos y 
hacer el trabajo de tierra necesario. Las corrientes y los grupos políticos parecen estar dispuestos a no 
escatimar para que el mexiquense sea presidente de la República. 
En la toma de protesta a los integrantes de la Coordinación Estatal de Campaña de Enrique Peña Nieto, el 
mensaje fue claro: sin filias ni fobias ―con pleno respeto y sin simulaciones iremos a construir el triunfo de 
manera colectiva; sin liderazgos mesiánicos es como iremos a la elección del mes de julio‖ y lo recalcó la 

coordinadora de la cuarta circunscripción de la campaña del candidato priista a la Presidencia de la República, 
Georgina Trujillo. 
Una tarea les dejó Trujillo a los poblanos de la coordinación estatal: a trabajar para convencer a la sociedad civil 
de la alternativa que representa el candidato priista a la presidencia de la República ―cada uno debe asumir las 
tareas que les compete, las de partido y las de campaña para evitar que haya trabajo doble‖. 
Asumen que el voto duro -900 mil votos que prometió el marinismo- es de ellos, pero requieren de más de un 
millón de votos poblanos a su favor el uno de julio. El dirigente estatal, Fernando Morales les pidió dejar la zona 

de confort y quitarse los miedos para establecer relaciones con los líderes naturales y formadores de opinión. 
Amalgamar la experiencia de los viejos políticos y capitalizar el talento de los jóvenes ya que Peña Nieto es 
precisamente una aleación de juventud, experiencia y capacidad, a quien definió como un político que ha 
cumplido todos sus compromisos de gobierno como lo demuestran sus hechos. 
No tienen una tarea sencilla, pero ayer todos los priistas estaban ahí reunidos en torno a los emisarios de Peña 
Nieto, porque es él quien los cohesiona ya no el PRI ni la disciplina partidista. Es el poder que emana de la 

posibilidad de ganar la presidencia de la República lo que los tiene ahí dispuestos a cumplir sus tareas que serán 

evaluadas y donde la simulación no cuenta. 
El problema es que esos mismos que quieren hacer ganar a Peña no tienen el mismo compromiso con los 
candidatos a senadores y diputados federales del PRI local. 
¿Veremos un voto diferenciado? Es probable, muy probable. 
http://www.ngpuebla.com/node/16740 
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Panista de origen, llegó con el respaldo de Compromiso por Puebla y como propuesta del Partido de la 
Revolución Democrática a la presidencia municipal de Acatzingo. Los perredistas solo tuvieron el gusto de 
disfrutar algo así como 10 meses de sus jugosos sueldos de asesores y es que ayer el juez de lo penal de 
Tepeaca le dictó auto de formal prisión a Eliseo Zayas Jaen. 

Al presidente municipal lo detuvieron el 19 de marzo por facilitar la fuga de su guardaespaldas. 
Zayas Jaen permitió la fuga de José Rosendo Luis de Lima quién mató al joven César Macedo. Fue detenido en 
un hotel del Centro de la capital poblana cuando desayunaba. Es el primer presidente municipal  detenido en 
Puebla mientras estaba en funciones.  
Y su caso va para largo ya que ahora hay versiones de que mientras uno de sus funcionarios lo acusa en su 

declaración, ahora en una ampliación señala que recibió instrucciones de otros funcionarios pero no cita sus 
nombres. Acatzingo seguirá dando nota.  

@  
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, anunció este fin de semana 
que las mujeres poblanas panistas están listas para encabezar el apoyo hacia Josefina Vázquez Mota rumbo al 
próximo 1 de Julio. 
 Al clausurar el seminario de estrategia electoral ―Mujeres en Política‖, nombró a las coordinadoras de redes de 
mujeres del PAN en el estado, a quienes les pidió no escatimar en tiempo ni esfuerzo para convertir a Josefina 
en la primera presidenta de México.  

Les explicó que ―Josefina necesita a Puebla, para ella el estado es sumamente importante, este viernes en la 
reunión de candidatos que organizó el Comité Ejecutivo Nacional, confirmó que va a iniciar su campaña el 
próximo viernes en Teziutlán, y ya estamos preparando todo para que aquí se comience a escribir el camino 
hacia la victoria‖, enfatizó. 

El próximo viernes arrancan las campañas presidenciales y Puebla está en las agendas de los candidatos. 
Vázquez Mota será la primera.  

@  
Por si lo dudaba, el gobernador Moreno Valle se comprometió a que la Feria de Puebla de este año, a realizarse 
del próximo 13 de abril al 14 de mayo, ―será la mejor de la historia‖. Estableció que habrá "mayor diversión, 
mayor calidad, enfoque cultural y artístico, espectáculos de talla internacional, serán los sellos que distinguirán 
a esta Fiesta de los poblanos‖, subrayó.  
A las actividades de la Feria, se integrará al Festival Internacional 5 de Mayo -antes el Palafoxiano- que será un 
espacio para diversas actividades culturales y artísticas.  

Además Puebla presentará este martes en la ciudad de México el tianguis del próximo año y para entonces todo 
lo que se consiga este año será fundamental para convertir a Puebla en un destino turístico de los más 
importantes en el país y en el mundo. La inversión morenovallistas está hecha, la apuesta es alta. 
@  

Seguro palabras al viento pero el diputado federal Verde, Juan Carlos Natale no se quedó con las ganas de 
asumir que los aspirantes a un cargo popular que ya ostenten otro deben renunciar por ética política, pues no se 
puede cobrar del erario y al mismo tiempo participar para alguna representación popular por elección. 

 Precisó ―el país se requiere de políticos que aspiren a un cargo popular con un alto sentido de la responsabilidad 
social y sobre todo con sentido común para darle al país el rumbo que requiere y dar al mismo tiempo una 
muestra de compromiso con los ciudadanos‖ el problema es que los aspirantes no lo quieren escuchar y muchos 
van con el apoyo de sus siglas pero que no están dispuestos a perder las dietas. Lo suyo no es la 
responsabilidad social. ¿O, si? 
http://www.ngpuebla.com/node/16744 
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